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 Se pide la dimisión del 
ministro y del goberna
dor de Santander

MARIO DE 
LA TARDE

I MARTES. 30 DE AGOSTO 1977 
.............I Precio: 15 PESETAS

Eduardo FUEMBUENA COMIN | Año Vlll - Núm. 2341

mrocopiAS
CD
E

EN EL ACTO 
DESDE 2 PTS. 

OCMCW
P* INDEPENO€NCIA, 19-T»t 2 29360-ZARAGOZA

MADRID, 30 (Cifra).— El ministro del Interior, Rodolfo Martín Villa, perrnanece reunido con 
el presidente de las Cortes, Antonio Hernández Gil, en el desecho de este último, desde las doce 
V cuarto de este mediodía, según ha podido comprobar Cifra . v i • • j

El ministro del Interior y el presidente de las Cortes tratan en este encuentro sobre los maden
tes registrados en Santander el pasado sábado, durénte los cuales el diputado socialista Jaime 
Blanco fue golpeado e insultado por miembros de la fuerza pública.

Poco después, se agregó a la reunión el presidente del Congreso de Diputados, Femando Alva
rez de Miranda. (MAS INFORMACION EN LA PAGINA CUATRO!

Martín Villa:
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cou
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L hecho de que a un parlamentario español, miembro de unas Cortes que han 
Cb nacido con el propósito de conciliar una democracia para el Estado u^ 

agentes de policía le llamen "diputado de maricones", con ser «« 
altamente vejatorio no sólo para el parlamentario sino para todos ws electores^ no 
deja de simbolizar tampoco un evidentísimo descontrol de la situación por parte de

las autoridades responsables del orden público. «..«uíeimn
En un pais que quiere Mr demncrático la pnlicia no puede detener -y 

menos, v^r o insultar- a un parlamentario sin que 
expreso de toda la Cámara. Si asi ocurre, si el grave M 
responsables deben ser automátiramente separados del ej.rcicio de esa dehra ^
función. Un parlamentario tiene el pleno derecho a participar en una 
pública y autorizada. Un parlamentario, tento o más queunciudadanocualquiera 
t“ene“l Varado derecho a que se le respete » integridad física y moral, sobre todo
por aquellas perMnas e instituciones que cobran sueldo oficial por la preservación

El Drob’ema está en que hasta hace unos años los criterios de actuación de 
gobwnadores civiles y fueras de orden público estaban condicionados por la poja 
Estructura dictatorial del Estado. Los gobernadores y los potós M^ tenían 

cortapisas parlamentarias en sus eiecuciones, entre otras os derechos
Dais en el que no existían parlamentarios libres. Mi ciudadanos libres. Los derec 
de manifeXcion y los de integridad personal eran unos derechos muy Y
su salvaguardia, por parte de algunos agentes de! orden, P®**® ¿
ese relativismo. Kadie iba a pedirles cuentas por acciones qM hoy nos 
ocuoa como la que ha afectado a un congresista santanderino del H.b L.t.

Iki la situación es otra 0 debe serla. Para eso hemos acudido a las urnas el 15 
de iunL- para eso se nos ha llamado al camino de la democracia. Si los que nos han 
fiS'SeXahor, le peraivencie de unes, «ras e connol^ohcra

perejas a las de la época dictatorial en cuanto a métodos y a criterios, no nar ra

"“‘lÓs anentes del orden público de una España democratice tienen el inexcusable 
debe? de’ XXder convivencia democrática. Si empezamosporitan^

"maricones" a los electores en las comisarias, habrá que ir pensando en ceses
automáticos con la correspondiente sanción gubernativa ÿ en 
para los ministros , subsecretario^, directores generales, gobernadores y 
demás hombres publicos que con su negligencia y descontrol consientan tamaños 
ataques” o no hagan nada por poner los medios neceólos para evitar que se 
produzcan. Los derechos fundamentales del individuo y las inmunito^ 
parlamentarias no son ningún juego de niños, Fueron, en otro tiempo, triste
‘’Ts";o“i«“::SZe » h,n dado hasuahora raspea 

este incidente de Santander denotan ese descontrol y esa

qui capacidad puede tener un equipo ministerial como el del señor Martin Vdla que
no puede ni siquiera controlar los efluvios autoriterras de algunos agentai w
ordenes. Si ese descontrol grave se produce dentro de la inopia casa,
ofrecerá ese Ministerio a la hora de controlar los auténticos
¿Cámo podrá un Ministerio que no sabe dominar a sus hombres, hacer 4“» ^ 
hombres’sirvan correctamente a la comunidad en las medidas que esa comunidad 

"‘Mininos lidera políticos, indignados por el incidente santanderino, han pedido 
la automática destitución del gobernador civil de Santander y del ™ni«m del 
Interior recien cambiado de nombre, pero, por lo visto, no de criterios de control o 

'** UnaToñcia que detiene arbitrariamente e insulta a nuestros representantes 

directos libremente elegidos, a una policía que no nos sirve Un mim^o 
sabe cambiar ese estado de cosas es un minino que no. sirve. La so^^no e^ en 
oedir un "detallado informe' a los implicados en el suce» í 
sEmander. en ate raso). La solución está en el nombrannento mm^gW de 
ministros y gobernadores civiles demócratas, convencidos de la necesid^

□reservar al país frente a desmanes autoritarios.
Por favor- los responsables de este desagradable suceso que æ 

marchen antes de que la opinión pública española se lo pida mas 
fuerte. Que se marchen por bien de la democracia.
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Poi reel

ALO
«Y ojalá se muera el señor que 

nos está escachando.» Este sentido 
saludo, adornado casi siempre con 
epítetos y piropos de los considera
dos malsonantes, ponía fin a nume
rosas conversaciones telefónicas 
entre periodistas o de periodistas 
con políticos «marcados», durante 
la época franquista. Doy fe.

Bueno, durante la época fran
quista y a lo largo de la remolona 
reforma. Hasta que ya«$e pudo lar
gar y que te escucharan o no impor
taba menos. Y todo esto no se ha 
podido explicar hasta ahora. Como 
tantas otras cosas.

«Diario 16» ha sido, ciertamente, 
el periódico que ha dado el golpe de 
gracia. Con la publicación textual 
de las cintas sobre conversaciones 
de Antonio de Senillosa con un mon
tón de gente, entre los que se en-

AQUI SU ESCUCHA
telefónicas pueden dedicarse a es
piar. La American Telephone Tele
graph & Co. no niega que todos los 
años escucha entre treinta y cua
renta millones de conversaciones.

la represión y prevención de la de
lincuencia común no se utilice al 
servicio de ideologías políticas do
minantes ó establecimientos’de po
der.

II
Y si el escuchar ilegalmente es, 

con contadas excepciones, algo muy 
ligado a los servicios de investiga
ción más o menos oficiales, es cier
tamente encomiadle que el propio 
Gobierno quiera cortarto con una 
ley. Aunque si sin ley ni nada dan la 
orden de que no se intervengan te
léfonos, tanto mejor.

Sin embargo, lá.< técnicas aludi
das no están sólo al alcance de ser
vicios gubernativos, sino’también de 
particulares. La nueva legislación 
déberá prevenir asimismo la utili
zación indebida de tales mediots por 
pegonas o sectores privados. Y se 
debe crear un clima de repudio a la 
violación de la intimidad, así como 
de rechazo a sus resultados.»

soluciones, casi todas ellas basadas 
en el poder decontrol de la autori
dad judicial V de los oarlamentos.

Sólo un juez, nunca un ministro y 
mucho menos un comisario o el jefe 
de un .servicio de espionaje, debe 
poder dar permiso para intervenir 
un teléfono.»

LIMPIAR LOS RESIDUOS

LOS PARTICULARES GOBIERNOS CULPABLES

El gubernamental «Arriba» alaba 
la idea del Gobierno y hace especial 
hincapié en prevenir que los parti
culares tampoco se desmanden.

A modo de contestación a «Arri
ba», ahí van un par de párrafos de un 
reciente editorial de «El País».

■ En L 
mani 
Pais( 
Espa

í LA HAYA, 
r J.V.COLCHEI

polémica
f por Sebastián Serrano

(De "'Mundo Diario")
E cuentra el ex ministro de la Monar- 
5 quía, José María de Areilza. Tras el 
E escándalo, un portavoz de la Presi- 
B dencia ha asegurado que el Gobier- 
S no está elaborando una ley de de- 
B fensa de la intimidad. Aleluya.
3 Y no lo duden: el Gobierno puede 
S hacer una buena ley al respecto. Su 
I presidente sabe sin duda mucho del 
g asunto.. Por algo ha sido delegado 
E del Gobierno en la'Telefónica (es en 
I las centrales telefónicas, por lo ge- 
I neral, donde se monta todo esto de 
g las escuchas Ilegales «oficiales», y el 
@ ya citado «Diario 16» demostró que 
I en setiembre del año pasado, con 
I Suárez ya en la Presidida, había 
I por lo menos un teléfono interveni- 
I do. No creemos que sea demasiado 
I aventurado pensar que había'más.
I El Gobierno se está convirtiendo 
I en un verdadero especialista en 
I adelantamientos. Sí. Cuando ya la 
I izquierda reclamaba que la inviola- 
I bilidad de las comunicaciones tele- 
I fónicas fuera un postulado consti- 
I tucional, va y anuncia que está ela- 
I borando un proyecto de ley. Muy 
I hábil. Esperemos que a pesar de to- 
I do no se oponga a que conste en el 
I texto constitucional. Si la Consti- 
I tución no sirve para que los dere- 
I chos de la persona no queden per- 
I fectamente garantizados, ya me di- 
I rán Ustedes para qué va a servir.
I Por sus propias características, 
I las escuchas telefónicas masivas son 

algo poco menos que privativo de los 
Servicios secretos más o menos ofi
ciales. Un montaje de este tipo, con 
SUS ordenadores y demás en centra
les telefónicas, no’ está en la mano 
de cualquier investigador privado

I por muy James Bond que se sienta. 
A nivel privado, sólo las compañías

«Sucesos aún próximos, han sus
citado la inquietud ciudadana ante 
la posibilidad de extralimitaçiones 
por parte de organismos al servicio 
de la seguridad nacional ó del orden 
público. Parece conveniente que lo.s 
médios que la moderna tecnología 
pone a disposión de esto.s servicios 
— escuchas telefónicas, filmaciones 
en oscuridad y a distancia, psico- 
drogas, lecturas de correspondencia 
cerrada, etcétera— queden bajo el 
más estricto control judicial, de ma
nera que lo que ha sido ideadb para

«La centralización de los servicios 
telefónicos de ios países en compa
ñías nacionales, controladas por el 
Poder y la clandestinidad de esto.s 
procedimiento.s facilitan su utiliza
ción por lo.s diversos seivicios de in
formación con una frecuencia di
rectamente proporcional a su im
punidad. De hecho, son los Gobier
nos en todo el mundo quienes se 
muestran más proclives a la utiliza-, 
ción abusiva de las escuchas telefó
nicas.

Lo más frecuente es también que 
no sean los propios Gobierno.s lo.s 
más culpables, a no ser por toleran
cia, o .mejor dicho por “nó belige
rancia”, con relación a sus múltiples 
y diveisos servicios de información. 
Son esto.s sei vicios, las policía.s ofi- 
ciale.s o paralelas, quieaes usan y 
abusan de estos procedimientos am
biguos, que rozan la delincuencia 
común. Para estos casos, para frenar 
estos excesos, en los países civiliza
dos y democráticos se utilizan vai ias

«Diario 16» va más allá.

«Siguiendo el pensamientos del 
diputado socialista y abo
gado Georgio Peces-Barba, ex- j 
presado hace unos día.s en este pe
riódico, en la futura Constitución 
debe haber una referencia expresa 
sobre la inviolabilidad de,la.s comu
nicaciones telefónicas; debe refor- 
zaise también la protección penal, _ 
con una descripción más directa de 
las conductas delictivas y un au
mento de las penas, y, por último 
habrá que reestructurar la relación 
entre la Compañía Telefónica ¡y sus 
clientes, para evitar, de una vez poj- 
todas, que la Policía, los servicios 
especiales o quien sea pueda 
intervenir un teléfono sin orden ju
dicial por causa de delito.

Ahora bien: de un plumazo no se 
van a eliminar a las docenas de es
pías, cotillo.s del teléfono, profesio- 
nale.s del “dossier” político-privado, 
chivatos, agentes especiales,.dóbles y 
paralelos. Hace falta algo más. Es 
necesario que los numerosos Servi- 

Icíos de Információn y espionaje sean \ 
inmediatamente reestructurados y | 
limpiados de los residuos y método.s | 
franquistas. Un Estado moderno I 
debe .contar con un Seivicio de In- | 
formación, pei o sóIq para garantizar | 
la. seguridad del 'Estado frente a I 
agresiones exteriores, nunca para J 
pisotear los sagrados derechos del I 
ciudadano.» i
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Pot recibir a un representante español después de la era franquista

ALEGRIA HOLANDESA
En La Haya se ha puesto de 
manifiesto el apoyo de los 
Países Bajos al ingreso de 
España en la CEE

LA HAYA, 30 (De nuestro enviado especial, 
j.V. COLCHERO).

Holanda va a jugar un papel “activo y constructivo’* 
para conseguir la integración de España en el Mercado 
Común, según nos ha asegurado ayer tarde el primer 
ministfo de los Países Bajos, Joop del UYL, después de 

concluir su reunión de trabajo con el presidente Suárez en 
si Binnenhof, el palacio gubernamental de La. Haya, que 
alberga también al Parlamento.

Suárez que salió a las seis' 
(Je la tarde rumbo a 
Copenhague, se ha 
manifestado muy satisfecho 
de los resultados obtenidos 
en esta primera etapa de sy 
recorrido por las capitales 
del Mercado Común.

Joop den Uyl ha 
acentuado su satisfacción de 
poder recibir a un jefe de 
Gobierno español por 
primera vez en la historia^ 
entre ambos países.

INMENSA ALEGRIA

Ha dicho que si se tiene 
en cuenta la actitud de 
Holanda respecto a España 
en la época anterior —en la 
de Franco— se comprenderá 
fo inmensa que es la alegría 
de recibir ahora a un primer 
ministro español bajo cuya 
“hábil dirección" se ha 
restablecido la democracia 
en España.

Suárez y Den Uyl han 
pasado juntos toda la 
mañana —desde las diez— y 
parte de la tarde, hasta 
média hora antes de 
emprender el jefe del 
Gobierno español vuelo a 
Copenhague. El primer 
ministro holandés ha 
recibido a su colega como al 
líder de una gran potencia. 
Espafra pesa en Europa. 
Como ha recalcado el 
propio Den Uyl, está 
plenamente superada la 
etapa de aislamiento vivida 
poir España en las pasadas 
décadas. España ya ha 
vuelto a ocupar el lugar que 
le corresponde y desde él 
pide la incorporación en las 
comunidades europeas, 
aspiración unánime de todas 
las fuerzas po I íticas 
españolas.

EL CAMBIO 
POSTFRANQUISTA

La Holanda que en el 
tiempo de Franco se opuso 
enérgicamente a una 
integración de España en el 
Mercado Común, va a ser| 
~~y de ello no hay duda tras 
la visita de Suárez a La 
Raya— una de las naciones 
Que con más énfasis van a 
apoyar nuestra pronta 
incorporación. Cabe esperar 
que el próximo Consejo de 
Ministerio del Mercado 
Común el 19 y 20 de 

.saptiembre— encargue a la 
Comisión la elaboración de 
un informe y le urja para 
que acelere su redacción. Al 
mismo tiempo cabe esperar 
que el Consejo de Ministros 
ja pronuncie muy 
favorablemente por la 
dacisión adoptacla por 
Lspafta de solicitar el 

, ingreso, pese todos los 
Problemas que la 
negociación creará.

Concluido ese informe, 
la primavera —Después 

las elecciones 
parlamentarias francesas— se 

mandato de la 
P®’’® negociar con 

diíÍ"/' *-®® negociaciones 
alredador de dos 

Fií?' Juárez, con su gira por 
fu/opa, está trillando el 

político para 
conseguir que ese mandato

se haga en condiciones que 
puedan abrir las puertas del 
Mercado Común a España 
de manera interesante.

MAS ALLA DE 
LA POLITICA

En esta primera etapa del 
Reripio europeo de Suárez 

a quedado claro que la 
cuestión ahora no va a ser si 
ingresaremos o no en el 
Mercado Común, pues los 
“nueve" están de acuerdo 
en aceptarnos, sino en 
cuándo y en qué 
condiciones, y ahí es donde 

Nuestra entrada en el Mercado Común se da como 
segura; el problema es saber cuándo y en que condiciones

se va a librar la gran batalla 
diplomática y política de 
España que ha empezado 
ahora el Gobierno Suárez y 
que puede concluir este 
mismo Gobierno u otro que 
le suceda tras las próximas 
elecciones parlamentarias. 
No se 
intereses 
estado, 
recibido

van a defender 
de partido, sino de 
A Suárez le 
en La Haya 

Den Uyi quecolega 
socialista y preside 
gobierno dimitido, pero 
por eso —por el hecho 
estar únicamente

ha 
su 
es 

un 
no 
de 
en

tiene menos 
esra histórica 
un jefs de 
español a

“f u nciones” 
importancia 
visita de 
Gobierno 
Holanda. Se ha especulado 
en España por quienes quizá 
entiendan poco la dinámica 
de los gobiernos en las 
naciones democráticas sobre 
el hecho de que Den Uyl sea 
primer ministro de un 
gabinete en crisis. Es-normal 
el que un jefe de Gobierno 
en un país democrático siga 
gobernando hasta que se 
encuentre un sucesor que 
logre una mayoría en la 
cámara. Y muchas veces 
—como probablemente va a 
ser ahora el caso en 
Holanda- el dimisionario se 
sucede a sí mismo. La Reina 
Juliana, que no ha recibido 
a Suárez por estar de 
vacaciones en Italia, ha 
encargado a un 
democristiano que sondee 
entre los partidos politicos 
la posibilidad de encargar a 
Un líder la contitucion del 
nuevo Gobierno y es lo más 
probable que ese encargo 
vuelva a recaer en Den Uyl.

VOZ PERO NO VOTO

España va a empezar a 
ser oída a nivel europeo en 
todos los asuntos políticos 
importantes comunitarios 
— indirectamente tendrá 
“voz”, aunque, por 
supuesto, no "voto* — en las 
cuestiones importantes de la 
política europea, en cuanto 
se inicien las negociaciones 
entre nuestró país y el 
Mercado Común. Ya antes, 
sin embargo, y como 
consecuencia de este 
recorrido de Suárez por las 
capitales comunitarias, se 
abrirán y ampliarán los 

cauces de consulta a nivel 
bilateral. Madrid será 
informada de las grandes 
decisiones que puedan 
adoptarse con vistas a la 
integración europea y se 
tendrán en cuenta sus 
criterios o, al menos, se 
sopesarán. A este respecto 
Den Uyl ha dado a entender 
que recibiremos el mismo 
trato que Inglaterra, 
Dinamarca e Irlanda durante 
todo el período que duró la 
negociación hasta la firma 
definitiva. Ha comenzado, 
pues, una “marcha de 
aproximación" —larga, pero 
segura hacia nuestra total 
integración en la 
Comunidad Europea.

TaTnto Den Uyl como 
Suárez nos han asegurado 
que en su “cumbre" de La 
Haya no han abordado el 
tema de las relaciones entre 
Esaña y la OTAN. Holanda 
no pretende "empujar" a 
España a que se incorpore a 
la Alianza Atlantica. Parece 
deducirse de esta actitud 
que hay un compás de 
espera por parte de los 
países miembros de esa 
comunidad militar de no 
forzar a España a tomar 
ninguna decisión. 
Recogemos |a impresión d.e 
que Suárez no tiene, por su 
parte, la menor prisa por 
plantear el tema a las Cortes 
y a la nación y que, en 
consecuencia de momento

no vamos a' alinearnos en 
ningún bloque militar. La 
diplomacia española va a 
“trabajar^en el ingreso en el 
Mercado Común y dejar "a 
la llama baja" la posible 
integración en la Alianza 
Atlántica. El primer 
ministro holandés, en cuyo 
partido socialista se alzaron 
la semana pasada voces (del 
ala izquierda) poniendo en 
duda la autenticidad de la 
democracia española hasta 
que no se redacte la nueva 
Constitución, ha dejado 
bien claro que desde su 
punto de vista nuestro pais 
quedó democráticamente 
legitimado con las 
elecciones.

Sin embargo, España ha 
emrendido no una reforma, 
sino la redacción de una 
Constitución nueva (y que 
va a serlo ‘ de arriba a 
abajo"). Suarez ha dejado 
bien claro que la nueva 
Constitución será válida 
para todas las fuerzas 
políticas españolas. En la 
Embajada de España, en un 
aparte, al tratar con -él del 
tema de la redacción de la 
Constitución, se ha resistido 
a dar un "calendario", pero 
nos ha asegurado que se está 
trabajando hasta ahora de 
prisa y bien y que "nadie 
quiere alargar". El periodo 
constituyente. Suárez se ha 
resistido a hacer pronósticos 
sobre un “calendario”. Al 
apuntarle —en un tono 
frívolo la* posibilidad de 
que los trabajos durarán dos 
años, respondió que no 
creía necesario que se 
necesitara "tanto tiempo".

LO EXTERIOR

En su "cumbre" de La 
Haya Den Uyl y Suarez han 
tenido también un amplio 
cambio de impresiones 
sobre cuestiones de política 
internacional y bilaterales. 
Holanda vería con buenos 
ojos que España firmara el 
tratado de no,proliferación 
nuclear y Juárez ha oído 
con interes los criterios 
holandeses, pero ha llamado 
la atención de que nosotros 
no tenemos “cobertura" 
atómica a través de una 
alianza militar y que 
estamos rodeados de 
potencias atómicas, va oue

LA HAYA (Holanda).— De izquierda a derecha, el ministro español de Asuntos Exwriores, Sr. Dreja 
Aguirre, el Presidente del Gobierno español, Sr. Suárez y el Primer Ministro holandés Joop Den Uyl y 
el ministro de Asuntos Exteriores de Holanda, Max van der Stoel, durante una rueda de prensa cele
brada en La Haya. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).

'‘España limita al Sur con 
Inglaterra" (con lo que ha 
dado indirectamente a 
entender que la nueva 
democracia española no 

echa en saco roto la 
reivindicación de GibraitarL 
En fecha próxima, después 
de que se constituya nuevo 
gobierno en La Haya, 
visitará Madrid el ministro 
holandés de Asuntos 
Exteriores, el único de un 
país del Mercado Común 
que no ha estado en la 
capital de España desde 
antes de la guerra civil (el 
británico Owen , va a 
Madrid el cinco de 
septiembre). Suárez nos ha 
informado también que 
pronto se conclusa la 
negociación y se suscribirá 
un convenio cultural con

PEREZ ESCOLAR

ALIANZA POPULAR
DEBE DISOLVERSE
■ “Fue muy oportuna la aparición de

Centro
MADRID. 30 (Logos).— 

“Creo que Alianza Popular 
debe afrontar sin demora su 
disolución para dar paso a 
dos fuerzas políticas” 
manifestó don Rafael Pérez 
Escolar al diario 
“Informaciones" tras su 
separación de este partido 
político. -

El Sr. Pérez Escolar, 
abogado madrileño dé 50 
años, fue vicepresidente de 
Reforma Democrática y 
estuvo vinculado 
estrechamente a la línea de 
Fraga Iribarne representan
do hasta su dalida el ala 
liberal de Alianza Popular. 
A lo largo de sus 
manifestaciones se define 
“Hombre de la oposición 
durante el franquismo" y 
declara que se ha desligado 
de Alianza ante la línea 
“absurdamente franquista" 
que venía adoptando este 
grupo.

En cuanto a la situación 
Ha las dos fuerzas que

Holanda en el oue se 
regularán, entre otras, 
cuestiones relacionadas con 
la edficación de los hijos de 
ios emigrantes españoles a 
este pais y, también, un 
tratado de establecimiento, 
que también beneficiará a 
nuestros trabajadores en 
este pais.

LOS VASCOS DE 
HOLANDA

En la residencia de la 
Embajada el presidente
Suarez recioio a primera 
hora de la mañana a cuantas 
representaciones de 
emigrantes solicitaron verle, 
incluidas delegaciones del 
Partido Comunista y de 
Comisiones Obreras y, 
también, a un comité vasco 
de Anai Artea. Suarez ha 
de,clarado a un 
representante de la Prensa 
holandesa que la autonomía 
quedará plenamente 
reconocida en la 
Constitución española 
—porque asi lo quieren la

Democrático
resultarían de la disolución 
de Alianza Popular, el Sr. 
Pérez Escolar define a une 
de lias como “fundamental
mente centrista" planteada 
como ‘‘una opción 
superadora del marxismo, 
idealista *y, yo díria que 
hasta utópica, autocrítica, 
afirmativa, reformista". La 
otrjB habría de ‘‘situarse en 
el marco de una derecha 
más tradicional, vinculada al 
pasado como heredera suya 
en cierto modo".

Con relación al error de 
A.P. en las pasadas 
elecciones, afirma que 
durante* la campaña 
electoral muchos lideres se 
olvidaron del proarama de 
A.P. "Que es fundamental-, 
mente el programa de 
reforma democrática" y que 
"se habló del franquismo 
cuando en el no aparece el 
franquismo por ningún 
lado". Por otra parte, no se 
considera en la línea de 

mayoría de los partidos 
políticos existentes en 
España— y que ese es uno 
de los caminos para enfocar 
la solución de los problemas 
del Pais Vasco, 
independientemente de las 
medidas que el Gobierno 
español pueda adoptar cara 
a lograr una distensión en 
algunas de las provincias en 
las que la tensión es más 
alta. El paralelismo en las 
medidas a adoptar en el País 
Vasco y en las provincias 
catalanas es distinto y 
diferente por cuanto en el 
país catalán hay una mayor 
unanimidad entre todos los 
partidos politicus y entre 
todas las provincias que 
integran la región catalana 
en cuanto a sus 
delimitaciones geográficas y 
en cuanto a sus aspiraciones 
políticas de autonomía; por : 
tanto creo que el 
paralelismo no es tal 
paralelismo y que el 
Gobierno esta encaminando 
su acción en el examen 
objetivo de esa realidad que 
contemplamos".
(Mas información en la página 7),

UCD aunque estima que 
“fue muy oportuna la 
aparición de Centro 
Democrático porque ante el 
desplazamiento de A.P., 
hacia el franqu ismo 
descarado, era la fórmula 
posible para una gran parte 
del pueblo español que 
queria una solución política 
no marxiste".

Posteriormente, el Sr. 
Escolar que se niega 
rotundamente a ser un 
profesional de la política 
manifiesta su opinión sobre 
la “nueva derecha" que 
sería un grupo político 
formado entre afines de ios 
distintos sectores hoy 
llamados de centro porque, 
según afirma, "no se puede 
entender cabalmente que el 
actual Gobierno practique 
una política de izquierda 
cuando en realidad ha sido 
elegido por la derecha" y 
porque se requiere el 
contrapeso necesario de una 
derecha progresiva".
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"Diputado de maricones y payaso" le llamaron ios agentes de la fuerza pública

SanUer; MINMUNM
Ma I 
este

PARUMENIARM, PISOTMIU
MADRID, 30 (Por M. SILVA de “C¡-

fra".) La imagen de la nueva España que 
el presidente del Gobierno, Adolfo 
está presentando en Europa y el líder de 
la oposición, Felipe González, en América 
del Sur es altamente valorada por quienes 
hasta no hace mucho sólo tenían referen, 
cias por la emigración y el turismo.

En este sentido cabe destacar las inter
venciones en Holanda del jefe del Gobier
no español —con su postura' no sólo de 
pedir sino también de ofrecer— haciendo 
pronunciar en rueda de prensa al primer 
ministro holandés, Joop Den Uyl, que a 
pesar de las dificultades que se presenta 
rán en el terreno económico y agrícola, 
Holanda apoyará la demanda de adhesión 
de España a la Comunidad Europea.

Den Uyi,que destacó cómo el Gobier
no holandés siempre había criticado de 
forma severa la falta de democracia en Es
paña, expresó “la gran alegría por la for
ma tan convincente en que se está des-- 
arrollando el proceso de democratización".

Por su parte, Adolfo Suárez, que fue 
tajante a la hora de afirmar que no iba a 
hacer “un viaje de mercader’’, tampoco lo 
hace de mendigo. En rueda de prensa con
junta con el primer holandés, Suárez supo 
hablar de tú con Europa al asegurar que 
“España quiere colaborar en la construc
ción de una Europa más unida en lo polí
tico, en lo económico y en lo social’’.

QUEREMOS JUGAR

Tras señalar que era consciente de las 
dificultades económicas e institucionales 
que plantea la ampliación de la Comuni
dad, el señor Suárez subrayó “las profun
das razones filosóficas y políticas que ha

9 El Gobierno y la oposición se lucen 
en el extranjero

• Felipe González ha dejado muy impresionada 
a la ministro chilena de Justicia

cen necesaria la existencia de una Europa 
solidaria, en cuya construcción —dijo— 
deseamos participar’’. Destacó igualmente 
el hecho de que Europa no puede quedar 
reducida exclusivamente a una comuni
dad de intereses económicos, porque “la 
aventura europea es fundamentalmente 
una aventura política de integración’’.

CHILENOS BOQUIABIERTOS ’

Mientras tanto, el líder socialista Feli
pe González también está dejando huellas 
de su paso por tierras sudamericanas. In
cluso en Chile, donde su presencia —según 
él mismo—sólo tiene carácter profesional, 
ha impresionado a la ministro de Justicia 
del régimen, Mónica Madariaga, con la 
que rnantuvo una entrevista de una hora.

Mónica Madariaga, que calificó el en
cuentro de “informal’’ y “como el en
cuentro de dos profesionales’’, al parecer 
quedó encantada de conocer a “un bri
llante abogado español que habló sin per
juicios, es decir sin tratar de imponer sus 
ideas y manifestando un absoluto respeto 
por las normas jurídicas quo rigen en 
nuestro país’’.

La presencia del señor González en 
Chile tiene por objeto la defensa de los 
socialistas chilenos Erick Schnake y Car
los Lazo, condenados a 30 y 24 años de 
presidio, respectivamente, por un tribunal 
militar. Felipe González charló varias ho
ras en la cárcel con sus defendidos y, tras 
las entrevistas que tiene previsto mante
ner con el presidente de la Corte Suprerrra 
de Justicia y con el cardenal primado, po
siblemente hoy mismo abandone Chile, 
para dirigirse a Caracas, última etapa de 
su gira por América del Sur.

AGRESION

La vejación a un diputado santanderino

VICTOR DE LA SERNA 
CONDENA LOS MALOS 
TRATOS

SANTANDER, 30 ("Europa Press").— El senador por designación real Don Víctor de La 
Serna ha dirigido al ministro del Interior, don Rodolfo Martín Villa, un telegrama de protesta, 
con motivo de los malos tratos de que fue objeto el diputado socialista Don Jaime Blanco, tras 
la manifestación celebrada el pasado sábado en Santander.

Manifiesta el señor De La Serna en el telegrama su condena respetuosa pero enérgica, y 
expresa su protesta y repulsa po^r el ataque al diputado socialista, por lo que supone de atropello 
a los derechos no sólo parlamentarios, sino simplemente humanos.

Por otra parte, los parlamentarios santanderinos de U.C.D. han hecho público un 
comunicado en el que piden se realicen las gestiones legales pertinentes para el esclarecimiento 
de los hechos y de sus posibles responsables, y que éstos sean puestos a disposición de la 
autoridad judicial. Los parlamentarios de U.C.D. concluyen lamentando toda violencia que 
entorpezca la consolidación de la democracia.

Por lo que se refiere a la imagen ihte- 
rior, destacan dos sucesos, cuyas circuns
tancias y matices se están perfilando toda
vía: la agresión al diputado socialista san- 
tanderino, Jaime Blanco, y los incidentes 
registrados eii el Rastro madrileño.

Sobre el tema de la agresión ya se han 
pronunciado distintos líderes políticos: el 
presidente del Congreso, Fernando Alva
rez de Miranda, calificó el hecho de grave, 
intolerable e inadmisible, al tiempo que 
expresó el propósito parlamentario de pe
dir justicia, una vez que sea conocido si 
informe de la comisión investigadora que 
ha sido designada por la Mesa del Congre
so. Como solución para este tipo de pro
blemas, Alvarez de Miranda apuntó la ne
cesidad de llevar al país la conciencia de 
que estamos en una situación muy distin
ta a la autoritaria que nos ha precedido.

SI EL MINISTRO NO SABE...

Por su parte, el diputado comunista 
Tamames calificó los hechos de 

intolerables’’, añadiendo que “si el mi
nistro de la Gobernación no es capaz de 
democratizar a las fuerzas del órden pú
blico, habrá que cambiar de ministro”. Y 
el secretario general del P.C.E. Santiago 
Carrillo, también se expresó en términos 
parecidos.

Entre tanto, el ministro del Interior, 
Rodolfo Martin Villa, ha ordenado al di
rector general de Seguridad y al goberna
dor civil de Santander que practiquen una 
investigación exhaustiva sobre los sucesos 
y las circunstancias que concurrieron en 
los mismos. Por otro lado, tiene previsto 
entrevistarse hoy mismo con el presidente 
de las Cortes y el presidente del Congreso 
de Diputados para abordar el tema del in
cidente.

COMENTARIOS INSULTANTES

El diputado agredido, Jaime Blanm 
que ayer tarde llegó al Palacio de las Cor 
tes, manifestó que rio le habían sido oed 
das disculpas después del incidente y nu, 
los comentarios efectuados por miembros 
de la fuerza pública tras el hecho fueron 
“muchos y muy desagradables hacia mi 
persona, hacia el cargo que ostento como 
diputado y a mi partido". Dijo, asimismo 
que le habían llamado “diputado de mi^ 
ricones y payaso”.

RASTRO POLEMICO

En cuanto a los sucesos del Rastro,ios 
versiones facilitadas por algunos partidos 
de izquierda y el Gobierno Civil de Ma
drid difieren sustancialmente. Mientra 
los primeros protestan enérgicamente por 
la acción de la fuerza pública contra mili
tantes de diferentes partidos políticos que 
se encontraban como es habitual, distri
buyendo su prensa y propaganda, el Go
bierno Civil, asegura en una nota que las 
fuerzas del orden público adoptaron una 
actitud prudente sin responder a las veja
ciones de que eran objeto hasta que fue 
absolutamente necesario para establecer 
el orden, haciéndolo no obstante “de una 
madera moderada”.

Por lo demás, el tema autonómico está 
que arde, sobre todo en Cataluña y el Pais 
Vasco. Y, con menos llamas pero con 
gran calor, la hornada autonómica tam
bién se cuece en Galicia, Andalucía y el 
País Valenciano.

Esta mañana | 

£L DIPUTADO 
AGREDIDO, EN 
’.AS CORTES

MADRID, 30 (Cifra).— Pablo 
Castellanos y José Luis Ruiz Navarro 
permanecen reunidos esta mañana en la 
sede de las Cortes, junto con el diputado 
socialista Jaime Blanco que resultó 
agredido por la fuerza pública el pasado 
domingo en Santander.

Los señores Castellanos (PSOE) y Ruiz 
Navarro (UCD), ambos secretarios del 
Congreso de diputados, se trasladarán 
mañana a Santander, según se ha 
manifestado a Cifra, con el fin de 
proseguir las investigaciones para aclarar 
la sene de incidentes que han motiyado la 
formación de una ponencia investigadora 
por vez primera en la breve historia del 
actual Parlamento.

En el transcurso de los próximos cinco 
días, los dos secretarios del Congreso 
mencionados elevarán un informe a la 
Mesa de esta Cámara antes de que se 
ado'pte la oportuna decisión 
parlamentaria.

MADRID, 30 
"En tanto no te 
investigación q 
abierta, no pu 
validez a ninguni 
versiones que cu 
torno a los sui 
sábado pasa 
Santander", manif 
periodistas el mini 
Gobernación, 
Martín Villa, al té 
la entrevista de 
hora de durac 
mantuvo esta mañi 
presidente de las ( 
del Congreso de C

Martin Villa 
que el subdirectc 
de Seguridad se 1 
esta misma i 
Santander par 
personaimer 
investigaciones er 
con la agresio 
fuerzas del ordei 
contra el dipt 
"PSOE", Jaime I 
sábado pasado.

El mJnistr» 
Gobernación añad 
obligación suya m 
moral de las fu 
orden pero en el 
en el que hubiera < 
de una extralimi 
sus funciones, el 
tomaría las re 
lidade s que 
necesarias.

Mientras tante 
el ministro— no । 
por cierta ningu 
versiones que fu 
circulando, ni tan 
que favorece n 
fuerzas del orden ■

Preguntado

el tiempo
SANTORAL Santos: Arsenio y 

Silvano mrs. Guntero Papa.

EL SOL Sale a las 6,40 y se 
pone a las 19 51.

LA LUNA Sale a las 20,38 y 
se opone a las 8,19.

1.334. — Nace el rey que 
gobernaría Castilla durante casi 20 
años con el nombre de Pedro 1 a 
guien se ha titulado “El Cruel” y 
también “El Justiciero”

La lucha con sus hermanos 
naturales le llevo^al asesinato de 
uno de ellos, Eadrigue, y el otro 
Enriaue de l'rastamara le asesinó a 
él.... Calderón en “El médico de su 
honra” y Moreto, en el “El valiente 
justiciero” rompieron lanzas a su 
favor.

1.796. — Ejecución de Lesurques 
al que erróneamente se le había 
acusado de ser el asesino del Correy 
de Lyon.

1.871. — En Nueva Zelanda nace 
Ernesto Rutherford, primero en 
lograr la transmutación de un

efemérides
atomo en otro y que en 
colaboracióii con el ingeniero 
electricista Cockerof, proyectó y 
fabricó la primera máquina capaz 
de desintegrar los átomos por 
bombardeo atómico, con particulas 
de sustancias radiactivas.

1.879, - Edison presenta su 
primer aparato telefónico que 
superaba con mucho al anterior 
sistema de Heiss perfeccionado por 
el profesor Bell.

1.880, - Nace en Ñapóles el 
funámbulo Gasparelli, inventor del 
triple salto mortal que -tie hizo 
millonario y terminó ciego y en la 
pobreza.

1 8 8 3,— Dieciséis nuevos 
volcanes se. abren en Java y otras 
islas del archipiélago de la Sonsa, 
Islas enteras se hundieron en el mar 
y en otras pereció toda la población 
bajo la lava. Se calcularon más de 
30 mil muertos,

1 886,— El picador “Badilla” 
mata' a un toro de un puyazo, 
dejándole más de dos cuartos de 
palo dentro del morrillo. Ocurrió en 
la plaza de San Sebastián,

1,905. Comienza el-derribo del 
Cuartel de San CU, qüe había de dar 
lugar a la plaza de Espana, en 
Madrid.

1.905,- Un eclipse total de sol 
trajo a España sabios de todo el 
mundo, principalme te a Burgos 
Sigüenza, l'ortosa y otros lugares

el día
MADRID, 30 (EspMtal pa" 

“Cifra** por NIMBUS).— Mala
ria general del tiempo, en príeti* 
cemente, todas las regiones espi- 
Aoias, al aleiarae, hada al EsRi 
la perturbación de días pasado», 
tomando su lugar les aMas plo
siones, que tienen su centro so 
las Azores. Hoy, cabe eoparar, 
pues, que d tiempo soleado sos 
casi general, a la vez que se regis
trará una subida apreciable d 
las temperaturas diurnas.

EBRD Y CATALURA.—Nu
bosidad varfaMo, con grandes 
claros y riesgo de algún chubas
co disperso. Mejorando a m l*!^ 
go del día. Temperaturas suavrr.
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Martín Villa, 
este mediodi^

IVIADRID, 30 (Cifra).-
-En tanto no termine la 
investigación que está 
abierta, no puedo dar 
validez a ninguna de las 
versiones que circulan en 
torno a los sucesos del 
sábado pasado - - 
gantander", manifestó a los 
periodistas el ministro de la 
Gobernación, Rodolfo 
Martín Villa, al término de 
la entrevista de casi una 
hora de duración, que 
niantuvo esta mañana con el 
presidente de las Cortes y el 
del Congreso de Diputados.

Martin Villa manifestó

e n

que el subdirector general 
de Seguridad se trasladaría 
esta misma noche a 
Santander para seguir 
personalmente las 
investigaciones en relación 
con la agresión de las 
fuerzas del orden público 
contra el diputado del 
"PSOE", Jaime Blanco, el 
sábado pasado.

El ministro de la 
Gobernación añadió que era 
obligación suya mantener la 
moral de las fuerzas del 
orden pero en el momento 
en el que hubiera constancia 
de una extralimitación en 
sus funciones, el Gobierno 
tomaría las responsabi- 
lidade s que fueran 
necesarias.

Mientras tanto —añadió 
el ministro— no puedo dar 
por cierta ninguna de las 
versiones que han venido 
circulando, ni tan siquiera la 
que favorece más a las 
fuerzas del orden ■

Preguntado por los

nacional

■Estoy dispuESto a
diniltir mañana mismo*
periodistas, se habia tenido 
conocimiento de que se 
había pedido su dimisión, 
Martín Villa dijo: "Yo he 
sido siempre una persona 
que estoy trabajando en el 
Ministerio a diario, como si 
fuera a permanecer en él 
toda la vida, pero estoy 
dispuesto a dimitir mañana 
mismo si es que eso fuera 
necesario".

Martín Villa, a preguntas 
de los periodistas puntualizó 
que no podía garantizar con 
seguridad el que no volviera 
a producirse algún incidente 
en la calle, "pero sí debo 
hacer que las fuerzas del 
orden funcionen con 
autoridad y respon
sabilidad". Añadió que 
como ciudadano y como 
miembro del Gobierno era 
consciente de la importancia 
de estos acontecimientos e 
insistió en que una vez 
terminadas estas 
investigaciones tomaría las 
medidas oportunas.

En otro orden de cosas 
el ministro anunció que se 
habían adoptado una serie 
de sanciones que se darían a 
conocer en el momento 
oportuno, contra los grupos 
incontrolados que habían 
actuado en los sucesos de 
Amorebieta.

ARA conmemorar el Milenario 
del castellano -que se celebrará 

en San Millán de la Cogoiia,cuna de 
dicha lengua según los expertos- 
funciona un Patronato Interprovin- 
cial compuesto por representantes 
de las provincias de Burgos, Logro
ño y Santander. Pero, por lo visto, 
no faltan disensiones, y algunos 
miembros del Patronato,pertene
cientes a Logroño y Burgos,se que
jan de1 afán de protagonismo de las 
autoridades de Santander.-"'Por lo 
visto -señala "Diario de Rioja"- 
en el Milenario también existen in
tereses creados y ganas de apuntarse 
tantos entre algunos de los organi
zadores".

JAIME de Mora y Aragón anun

ció hace un año que se presen
taría como alcalde de Marbella; 

ahora dice que no, porque en toda 
la Costa del Sol no tiene ningún 
enemigo y en el momento que fuese 
alcalde tendría al menos tres md 
enemigos. Interrogado sobre su ima
gen, ha declarado a "El ñloticiero 
Universal" que tuvo y tiene una 
imagen, falsa por sus numeritos 
montados. "Si hace unos años 
-añade— hubiera dicho que me le
vantaba a las siete de la mañana, 
que me gustaba acostarme a las diez

Sobre la agresión a un diputado : 
“En tanto no termine la investigación 
no puedo dar validez a ninguna de las 
versiones que circulan"

Martín Villa, precisó que 
había informado sobre estos 
asuntos en un despacho 
ordinario al presidente del 
Gobierno en funciones, 
teniente general Gutiérrez. 
Mellado.

LA DELEGACION DE
LA MESA DEL CONGRESO 
COMIENZA SUS 
INVESTIGACIONES

MADRID, 30 (Europa 
Press) — Ha iniciado esta 
mañana sus trabajos la 
delegación especial de la 
r.lesa del Congreso 
nombrada para investigar ios 
hechos y presentar un 
informe a la Mesa de 
Congreso, en el plazo de 
cinco días, sobre ios posibles 
malos tratos dados por la 
fuerza pública al diputado 
socialista por Santander don 
Jaime Blanco.

La delegación ha tomado

declaración y recabado 
datos del propio señor 
Blanco, en el Palacio de las 
Cortes, según ha 
manifestado el diputado 
santanderino. Es presumible 
que la .del egación, 
compuesta por los 
secretarios de la mesa, don 
José Luis Ruiz Navarro 
(UCD) y don Pablo 
Castellanos Casdalluguet 
(PSOE), se traslade esta 
misma tarde a Santander 
para informarse délo 
ocurrido en el lugar de los 
hechos.

EL MINISTRO DEL 
INTERIOR
VISITO AL TENIENTE 
GENERAL
GUTIERREZ MELLADO

MADRID, 30 (Europa 
Press).— El ministro del 
Interior don Rodolfo 
Martín Villa, acudió esta 
mañana al Palacio de La 
Moncloa; según se ha 
manifestado a Europa Press 
en fuentes competentes, el 
señor Martín Villa llegó a las 
nueve y media de la mañana

y despachó con el 
vicepresidente del Gobierno 
para asuntos de la Defensa, 
teniente general Gutiérrez 
Mellado, quien en ausencia 
del señor Suárez actúa como 
presidente en funciones. 
Entre los temas que fueron 
tratados figura la agresión 
de que fue objeto el 
diputado socialista, don 
Jaime BlarM:o en Santander 
el pasado sábado.

Por otro lado, fuentes 
próximas ai vicepresidente 
primero para asuntos de la 
Defensa han indicado a 
Europa Press que el teniente 
general Gutiérrez Mellado 
no está recibiendo 
despachos normales de los 
ministros, sino únicamente 
contactos de urgencia si 
fueran necesarios. Al 
parecer, el único ministro 
con el que ha despachado 
hasta el momento es don 
Rodolfo Martín Villa.

Ayer se debatió un decreto del Ministerio de Justicia

JORNADAS DE 
DERECHO FORAL

EN HUESCA

y mi "frobby" era p/antar rosas, no 
hubiera ganado un duro, y como io 
que trataba era, no ganar un duro, 
sino muchos duros, me creé esa 
imagen y io conseguí".

rETE Montolíu está considerado 
como uno de los mejores pianis
tas de jazz mundiales. Sobre ese ti
po de música piensa que es la revo

lución musical del siglo veinte. \ 
¿Elvis Presley? "El rock -ha di
cho- es un derivado de la música 
de jazz. Elvis Presley no me gustó 
nunca, para mí no ha significado na
da".

El ayuntamiento de Ah'cante ha 
puesto a disposición de ios alum
nos de EGB Î.B00 plazas escolares 

para el curso que i/a a empezar. Con 
todo, hasta el curso 19^-79 no es
tará resuelto totalmente el proble
ma escolar, para lo que actualmente 
se están construyendo diez colegios. 
Está al frente de esta gestión una 
maestra que desde hace tres años es 
la presidenta de la Comisión de 
EGB del Ayuntamiento. Su nombre 
puede ser evocador para los munici
pes zaragozanos: \//B TU OES 7A BA ■ 
GOZA.

HUESCA, 30 (Logos).- 
F or alistas de diversos 
puntos del país, se dieron 
cita en la capital del viejo 
Aragón, donde se está 
llevando a cabo las 
denominadas jornadas del 
Instituto Español de 
Derecho Forai, 
comprendiendo estudios, 
investigación, perfecciona
miento y desarrollo del 
derecho forai y la difusión y 
conocimiento del mismo.

En la sesión de ayer, que 
tuvo como marco el salón 
de audiencias del Juzgado

produzcan, aconsejan no 
concretar fórmulas 
definitivas y uniformes.

4) Ratificar la unidad de 
afines y actitud de 
colaboración entre todos los 
miembros en las sesiones de 
las jornadas organizadas por 
el Instituto Español de 
Derechos Forales en orden 
al estudio investigación,

perfeccionamiento y 
de sarro lio del Derecho 
Forai.

Para hoy, en la tercera y 
última jomada de trabajo, se 
espera la presencia del 
ministro de Justicia, don 
L andelino Lavilla, quien 
procederá a la clausura de 
estas jomadas.

"APALA" VISITADO POR SU MADRE

de Huesca, se debatió 
decreto del Ministerio 
Justicia por el que 
autoriza la comisión 
juristas de la región

el 
de
se 

de 
de

Derecho Forai, llegándose a 
la votación de los acuerdos 
adoptados por la asamblea 
general del Instituto 
Español del Derecho Forai y 
que son los siguientes:

1) Reconocer que el 
Ministerio de Justicia ha 
sabido hacerse cargo de las 
aspiraciones hace dos años 
manifestadas por el 
Instituto al promulgar el 
real decreto 1196/1977, de 
23 de abril y que constituye 
una aproximación al 
propósito de la legislación 
forai de organismos 
genuinamente forales.

2) Considerar que para 
que este logro sea efectivo 
es pertinente que la 
composición y competencia 
de la comisión jurvlica 
compiladora sea. 

de terminada por los 
organismos regionales ^ue la 
evolución política legitima.

3) Estimar que en el- 
momento actual y en la 
diversidad de situaciones y 
a sp ira dones que se

SAN SEBASTIAN, 30 (Logos).— Al cumplirse treinta 
días desde que se inició la huelga de hambre de Miquel 
Angel Apalategui “Apala", ayer fue visitado por su madre 
en la prisión de Marsella, según informan en esta ciudad los 
abogados que intervienen en su defensa.

La madre de “Apala” manifestó que lo había encontrado 
muy disminuido físicamente pero con moral muy elevada.

marcha motorizada hacia MARSELLA

PAMPLONA, 30 (Cifra).— La celebración de una marcha 
motorizada, que intentará llegar a Marsella (Francia) con el 
fin de pedir la resolución del caso “Apala” ha sido prevista 
para el próximo día 4 de septiembre, según han informado 
a “Cifra”, a últimas horas de, la noche de hoy, miembros del 
secretariado general de la “Marcha deSia Libertad de 
Euskadi”.

En estos momentos se £stán llevando a cabo contactos 
conlas cohiisiones gestoras pro amnistía con el fin de 
coordinar dicha marcha.

la misma fuente ha informado que para el sábado, día 3 
de septiembre, está prevista la convocatoria de 
manifestaciones pro amnistía en las cuatro provincias 
vascas. _________ _________________

YA SE SABE :
los mejores 

MARISCOS

SIEMPRE VASCA
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En la foto, los últimos extrañados vascos, saludan a los miles de personas que se dieron cita en la 
localidad de Arazuri, a orillas del río Arga, con motivo de finalizar la "Marcha de la libertad”.

Don Manuel de Lara del Cid pasa al grupo 
de "destino de Arma o Cuerpo"

■DON MANUEL CABEZA 
CALAHORRA, NUEVO 
CAPITAN GENERAL DE 
LA V REGION MILITAR

El teniente general don Félix Alvarez Arenas 
director de la Escuela Superior del Ejército

(Foto Cifra Gráfica)

Habla de los incidentes registrados y de los e'xitos obtenidos

MADRID, 30 (“Europa 
Press'').-^ El Boletín Oficial 
del Estado publica hoy 
diversos rnombramientos y 
ceses que afectan a otros 
tantos departamentos 
ministeriales.

MINISTERIO DE 
DEFENSA

COMUNICADO DEL
El teniente general Don 

Félix Al va rez-Arenas 
Pacheco ha sido nombrado 
director de la Escuela 
Superior del Ejército; el 
teniente general don Manuel

Cabeza Calahorra, capitán 
general de la Quinta Región 
Militar, y el teniente general 
don Manuel de Lara del Cid 
pasa al grupo de “Destino 
de Arma o Cuerpo”, según 
disponen tres reales decretos 
del ministerio de Defensa.

MINISTERIO DE 
EDUCACION Y 
CIENCIA

SECRETARIO DE “LA
El Boletín Oficial del 

Estado publica una órden 
por la que se dispone el cese 
de don Raúf Antonio

Vazquez Gómez coi 
subdirector general, 
Ordenación del Profesora 
de la dirección generan 
Enseñanzas Medias.

ministerio de
AGRICULTURA

En el Instituto Nacim, 
de Reforma y DesaS 
Agrario (IRYdW 
sustituido su pre side 
don Jorge Pastor S 
por don Antoni 
Gil-Alberdi y Rui?' 
Záfate, hasta ahora dirsJ 
técnico del mismo.

Fuentes Quintana rehúsa el coche oficial

MARCHA DE LA VIAJARA EN su

LIBERTAD
AUTOMOVIL

"'Ha sido la mayor concentración 
en tiempos de paz, en toda la 
historia de Euzkadi"

MADRID, 30 (“Europa 
Press”).— El vicepresidente 
del Gobierno para Asuntos 
Económicos, don Enrique 
Fuentes Quintana, ha 
retirado de la

P A M P L ONA , 30 
(Cifra).— El secretario 
general de la “Marcha de la 
Libertad de Euskadi” ha 
hecho público un 
comunicado a última hora 
de la noche en el que da 
cuenta de la finalización de 
la misma, de los incidentes 
registrados en su celebración 
y de los éxitos obtenidos.

En el comunicado se dice 
que la marcha ha sido la 
mayor concentración 
humana, en tiempos de paz, 
de toda la historia de 
Euskadi y que pese a los 
intentos del Gobierno y de 
grupos de la ultraderecha, el 
pueblo de Euskadi ha dicho 
Si a esta marcha, a la 
elaboración de un estatuto 
de autonomía por el pueblo 
y para el pueblo y a la 
amnistía.

Pone de manifiesto cómo 
los partidos que ganaron las 
elecciones se opusieron al 
desarrollo y objetivo de la 
“Marcha de la Libertad”, 
pese a que ahora estén 
dispuestos a pedir al pueblo

Gobierno, sino a 
imposición del mismo , a fin 
de evitar una jornada de 
lucha. Asimismo, señala

una

casa el cartel 
“Reservado 
oficiales” que 
después de su 
to ministerial.

Con esta 
señor Fuentes

puerta de su 
indicador de 
para coches 
colocó poco 

nombramien*

decisión, e| 
Quintana ha 

seguido la medida tomada

PARTICULAR
días anteriores, en el sentido 

de qure iba a utilizar su 
automóvil particular, en 
lugar del coche oficial que 
se le había puesto a su 
disposición. El 
vicepresidente dispone sólo 
del servicio habitual de 
seguridad (escolta y guardia 
permanente en la entrada de 
su -domicilio) que los 
miembros del Gobierno 
poseen.

DON JOSE MANUEL 
OTERO NOVAS, 
ENCARGADO DEL 
MINISTERIO DE 
ASUNTOS EXTERIORES

El Boletin. Ofician 
Estado publica hoy unr^ 
decreto de la Jefaturas 
Estado por el que se dispti
que durante la ausenciaíi 
ministro de Asunls 
Exteiores se encargue à 
despacho des, 
departamento el ministroJif 
la Presidencia del Gobiernof 
don José Manuel
Novas.

vasco que se manifiesten en 
la calle por la amnistía y la 

“La Marchaautonomía.
—añade— ha servido para 
indicar a
representantes
camino

n uestr o s 
‘legales” el

a seguir: no se
puede prescindir del pueblo 
para solucionar asuntos tan 
importantes que tan de 
cerca nos atañen a todos”.

Más adelante, el 
comunicado se refiere a que 
si el acto final de la marcha 
se celebró en Arazuri no fue 
debido a ningún tipo, de 
negociaciones con el

que la acción represiva 
llevada a cabo el 28 en 
Arazuri, a partir de las 
cuatro y media de la tarde 
pudo haber bañado de 
sangre la marcha, que a lo 
largo de cincuenta dios se ha 
d esarr o l lado sin ninguna 
violencia.

Finalmente, infirma que 
los hechos ocurridos en una 
de las columnas, en el 
momento de su salida y más 
tarde en Arazuri, se 
debieron a la presencia de 
grupos mino ritarios que 
quisieron protagonizar y 
manipular la concentración, 
y que por culpa de los 
cuales “hicieron saltar toda 
la organización de los actos 
previstos”.

£1 rey don Juan Carlos al finalizar sus vacaciones

OFRECIO UNA CENA A LAS AUTORIOADE 
DE MALLORCA

PALMA DE MALLORCA, 30 (Europa 
Press).— En el Palacio de Marivent se cele
bro anoche la anunciada cena fría que el 
rey don Juan Carlos y doña Sofía ofrecie
ron a las primeras autoridades y'Yepresenta- 
ciones oficiales de Mallorca con motivo de 
finalizar mañana su estancia veraniega en 
Palma de Mallorca.

Por otra parte, anoche a última hora, 
quedo atracado en su habitual anclaje del 
Club de Mar, el yate “Giralda” en el cual 
regresaban de un crucero por la Costa Azul, 
los Condes de Barcelona, don Juan y doña

A unos pensionistas sevillanos

María de las Mercedes. Don Juan permi* 
cera unos dias en nuestra ciudad parap» 
teriormente regresar a su residencia de & 
toril.

Esta mañana a las 9,30 la reina doflaSí^ 
fia acompañada de su hijo el principe do* 
Felipe, se ha trasladado hasta la vecinal» 
calidad de Algaida, con objeto de visitó 
una prestigiosa industria del vidrio malix 
quin. Por su parte, el rey don Juan Caria 
ha convocado ai mediodía de hoy, en elPf 
lacio de Marivent, a ios medios infomiat 
vos acreditados durante sus vacaciones pm 
despedirse de ellos en un acto sencillo.

L

VI
M

MI gorrión 

aprovecháni 
entrado al amar 

palabras:
-¿Qué, no 

echaras a andar 
ética. Y las esp 
tema?

-Entreabrí I 
El pardal revolt 
Y con buena pi:

-¡Anda, ho 
tengo prisa en 
espíritu.

Bostecé larg 
mesa de traba 
Algún coche y 
el silencio.

-Pero, oye 
si es que la tu 
etiquetas? Que

Como yo es 
' las maños desp 

pajarín empezó
-La verdad 

de cuál es la le^
La exigencii 

la violenta l( 
moralista y mt 

. las reacciones 
conducta more 
Séneca, el c( 
ballestero no 
debe marrar ali

-Ya está 
interrumpió el

Me sonrojé 
caletre, busca 
como tardaba

-¿Te ayuc 
socarronería- 
de teja en teje 
de Dios. Y, m 
ios zarpazos i 
negras los gati 
que a mí. Aqu

-Ese pens 
Platón. Tamb 

, - devolviéndole
Se echó a 

hab(i venido, 
su g.‘frión escc

Para la liben
La Obra Social de la

»

AJA D€ AHORROS De ZARAGOZA. ARACOH Y RIQ)A
■ESTAFA MASIVA

A TRAVES DE SU

RESIDENCIA FEMENINA
organiza unos cursos intensivos de preparación para las PRUEBAS 

DE ACCESO A ATS
El primero de ellos tendrá lugar del 6 al 16 de septiembre. El se

gundo, del 19 al 30 de septiembre 
Número de* plazas limitadas

RESIDENCIA FEMENINA
Madre Sacramento. nT 4

Zaragozana (tit 2 3 68 87)

SEVILLA, 30 .(Cifra).- Una 
supuesta estafa masiva a 
pensionistas se-ha producido en la 
localidad sevillana de Pilas, según 
un escrito firmado por varios 
P9P,?'®ñístas dé la misma que 
publica en su número de hoy el 
diario sevillano “Sur-Oeste”.

De acuerdo con el escrito, hace 
varios meses se presentó en Pilas el 
graduado social auxiliar • Gonzalo 

pretensión de 
obtener el arreglo de las 

pensiones”.
5e relata cómo se llevaron a cabo 

las firmas de los correspondientes 
papeles y documentos pero, ai ver 
que pasaba el tiempo y no se 
producían nuevas noticias “nos 
hemos encontrado en esta fecha 
que el mencionado señor había 
hecho efectivo el importe de las 
pensiones de los que suscriben ya 
que, por lo visto, lo que nos hizo 
firmar fue la correspondiente 
autorización para el cobro de las 
mismas”.

El diario aclara que algunos de 
los firmantes han tenido que 
hacerlo con sus huellas dactilares, lo 
que da idea de cómo pudo 
producirse el engaño al firmar una 
autorización que según los datos 
Techados en el Instituto Nacional 
de Prevision *‘|e permite cobrar las

pensiones durante todo el año".
Dicen a continuación lu 

pensionistas que acudieroi 
inmediatamente a las autoridarie | 
y que las gestiones realizadas P»* k 
estas para localizar al señor HantN B 
Dávila han resultado infructuosa s 
ya que en el último domicilefl| 
conocido que tenía, en la iocalidiilg 
sevillana de Castilleja de la CuestiW 
no se tienen noticias de su actóil k 
paradero. Ë

Al parecer, los estafadoir 
ascienden a unos catorce o quind » 
calculándose que el importe de " 
pensiones, correspondiente sólo i 
mes de julio, debe haber sido di 
unas 180.000 pesetas.

Los pensionistas concluyen 5* 
escrito afirmando que “som® 
personas de muy avanzada edad! 
que nuestro único medio# 
subsistencia es la pensión flii* 
indicamos, como consecuencia d* „ 
haberla cotizado con nuestro sudo' 
y esfuerzo, y algunos de nosotros a 
nos encontramos desesperados, o” /? 
amenazas de corte de luz, agua y 2 
negación de los establecimientos» p 
servirnos fiado” Ï

HUELVA, 
Press)-— El Institi 
Marina-, ha infoi 
tripulantes de 
retenidos en G; 
sufrido malos ti 
informe del rej 
este organismo q 
Banjul con objeti 
su situación.

Los tripula 
fueron aloja 
kilómetros de 
Gambia, en un¡ 
militares, donde 
instalaciones < 
utilizaron y es 
estado de salud 
sigue informandi

En cuanto a 
dinero exigido < 
sanción por í 
G ambia, parecí 
efectivo en I 
representante di 
Una vez aproba 
del crédito de 2(

Por el momento, ni las gestioD** 
de ia Guardia Civil ni las d« W 
propios afectados, cura parrdco*** 
la localidad, ni miembros de CáriW 
han dado resultado positivo alS'*'’®'

fe
LEA SI

ARAGON/
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• el ministroJii 
I del Gobierno,f 
Manuel

IDADE!

Juan permani' 
tdad paral»! 
iidencia deb
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I principe dot 
:a la vecinal» 
¡eto de visto 
I vidrio mail»’ 
ih Juan Cada 
hoy, en elD 

lios informad 
acaciones pan 
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/A
o el año", 
nuación i» 
! acudieroi 
is autoridad^ ; 
realizadas pi* 
señor Herren 
infructuosi 

no domicilio 
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de Ia Cuesti 
de su actual

s estafados 
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nporte de »» 
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aber sido di
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BíriE Ubre
VISITA DE
Ml GORRION

MI gorrioncillo, que tiene buena memoria, I 
aprovechándose de que el balcón estaba abierto, se ha I 
entrado al amanecer en mi alcoba y me ha picoteado estas I 

palabras: I
-¿Qué, no te acuerdas? La mañana antes de que I 

echaras a andar por los adentros de España, hablábamos de I 
ética. Y las espadas quedaron en alto. ¿Seguimos con el I 
tema? I

-Entreabrí los ojos. Saboreé la delicia del desperezo. I 
El pardal revoloteaba portel cuarto, descarado y picarón. I 
Y con buena pizca de guasa, gritó: I

-¡Anda, hombre; arriba! ¡Aseate y... vamos! Que I
tengo prisa en saber cómo has vuelto de filosofía del I
espíritu. I

Bostecé largo. Me levanté, me arreglé y me senté a la I
mesa de trabajo. El sol golondrineaba en los cristales. I
Algún coche y algunos zapatos madrugadores mancillaban I 
el silencio. I

—Pero, oye —pregunté dubitativo—; nuestra discusión, I 
si es que la tuvimos, fue sobre cuestiones de ética o de I 
etiquetas? Que la cosa variaría entonces. I

Como yo estaba sentado a la mesa y con los dedos de I 
/ las maftos desparramados por el teclado da la máquina,al I 

pajarín empezó: I
—La verdad es que he venido a que me hagas confesión I 

de cuál es la ley que rige tu conducta moral. I
La exigencia tenía sus pelendengues. Entonces recordé 

la violenta lección mañanera de aquel desconocido 
moralista y me puse a rebuscar las huellas que me dejaron 
las reacciones que se produjeron en mí al recibirlas. ¿Mi 
conducta moral? ¿Mi.ética? Sentí un tirón extraño y era 
Séneca, el cordobés, que venía, en mi ayuda: "El 
ballestero no ha de dar en el blanco siempre, sino que 
debe marrar alguna vez".

-Ya estás cobijado bajo sombra ajena -me 
interrumpió el pardillo-. Siempre los clásicos.

Me sonrojé a la reconvención y volví a hurgarme el
I caletre, buscando pensamientos de cosecha propia. Y
I como tardaba en concentrarlos...
I —¿Te ayudo? —se me ofreció con afilada y burlona 
I socarronería—. De filosofía he aprendido mucho saltando 
I de teja en teja y de canalera en canalera por esos tejados 
I de Dios. Y, mira: he llegado a la conclusión de que todos 
I ios zarpazos injustos que nos han soltado en las nodies 
I negras los gatos cazadores, les han hecho más daño a ellos 
I que a mí. Aquí me tienes tan pimpante.

—Ese pensamiento me presumo que es plagio de 
t Platón. También te cobijas bajo buena sombra —le dije, 
P ' devolviéndole la pelota-
r Se echó a reír, levantó el vuelo y se fué' por donde 
I habtí venido. Yo me quedé sin haberle dado satisfacción a 
I su g<>rrionesca curiosidad. Y aquí estoy.

J. M. HERNAIVDEZ

Se entrevista con Joergensen

SUAREZ, Ell El
Parlamenti danes

COPENHAGUE, 30 (Del en
viado especial de Efe Germán 
LOPEZARIAS.)

A las diez de la mañana de hoy, y 
tal como estaba previsto, el presidente 
Suárez ha acudido al Parlamento danés 
para entrevistarse con el presidente 
Anker Joergensen. La reunión duró 
hasta las doce de la mañana y ambos 
presidentes trataron en profundidad de 
los temas relacionados entre los dos 
países.

Aunque no se ha facilitado ningún 
comunicado, oficiosamente se sabe 
que el diálogo se ha mantenido dentro 
de la mayor cordialidad.

"Danabrog", que permanece en estos 
momentos en el puerto militar.

Después del almuerzo, el presidente 
regresará a la residencia del embajador 
español donde está alojado, y se calcu
la que hacia las cuatro de la tarde reci
ba a una comisión de la "Casa de Espa
ña", que tiene el propósito de hacer 
llegar a Suárez una carta exponiéndole 
los problemas de los emigrantes espa
ñoles.

Es posible también que esta carta 
lleve alguna reivindicación de carácter 
político, tal como las que le fueron en
tregadas ayer en La Haya.

A las cinco de la tarde, está anun- 
- ciada una rueda de prensa con los in

formadores daneses y españoles, a la 
que se espera que concurred*alrededor 
de sesenta periodistas.

Dinamarca, como ayer Holanda está 
mostrando su beneplácito a la entrada 
de España en la Comunidad Económi
ca Europea.

La prensa danesa ha tratado en las 
columrtas de sus periódicos el viaje de 
Adolfo Suárez, expresando a las claras 
que Dinamarca apoyará enteramente 
este paso histórico de España y tenien
do en cuenta la situación política que 
está atravesando este país, al borde de 
una crisis de gobierno y con la moneda 
a punto de ser devaluada, el espacio 
que los periódicos dedican a la visita 
del presidente esoañol es notable.

A la una y media de la tarde, Adol
fo Suárez almorzará en alta mar con la 
reina Margarita a bordo del yate real

Para la libertad inmediata de los marineros retenidos en Gambia

Adolfo Suárez dará en ella cuenta 
del diálogo mantenido a lo largo del 
día con el presidente danés y con otras 
personalidades.

A las siete de la tarde, con una cena 
que ofrecerá el presidente danés a su 
colega español en la sede del Parlamen
to, terminará la estancia del presidente 
Suárez en Dinamarca.

Aproximadamente hacia las nueve 
de la noche, está prevista la salida 
hacia París.

Para dentro de unos quince dias se 
espera la llegada a Copenhague del lí
der socialista español Felipe González 
y el periódico sodaldemócrata "Ak- 
tuell", publicaba ayer, en upa de sus 
páginas, una foto del presidente Suárez 
con el secretario general del "PSOE"

MOTIN EN LA CARCEL DE ZAMORA
ZAMORA, 30 (Cifra).— Unos treinta reclusos de la prisión de Zarnora 

protagonizaron a ultima hora de ayer un motín en el recinto penitenciario, 
donde se han producido dáños que fuentes próximas a la cárcel han calificado de 
“bastante apreciables-\

Según las mismas fuentes, sobre las ocho de la tarde, 22 presos df los que 
habían sido trasladados desde la prisión de Carabanchel a raíz de los incidentes 
ocurridos en la cárcel madrileña, protagonizaron un motín al que se unieron 
ocho o nueve reclusos más del centro penitenciario zamorano.

Los amotinados penetraron en los talleres y en el economato de la cárcel, 
donde produjeron destrozos y se apoderaron de diversos objetos, tras lo que 
subieron al tejado del edificio. . , .

A las ocho y media de la tarde hizo acto de presencia la fuerza publica que 
utilizó botes de humo y balas de goma para reducir a los amotinados. Estos 
fueron reintegrados al interior de la prisión a las. nueve menos cuarto, 
aproxiTnadamente, j j • l

Aunque todavía no se han podido valorar los daños^fuentes de la prisión han 
señalado a “Cifra” que estos son de relativa importancia.

Los protagonistas del motín han sido recluidos en celdas de aislamiento hasta 
oue se adopten las sanciones correspondientes.

TODO DISPUESTO
p El Instituto Social de la Marina afirma que el estado 

de salud de todos ellos es satisfactorio
HUELVA, 30 (Europa 

Press).— El Instituto Social de la - 
Marina., ha informado que los 
tripulantes de los pesqueros 
retenidos en Gambia no han 
sufrido malos tratos, según el 
informe del representante de 
este organismo que se trasladó a 
Banjul con objeto de comprobar 
su situación.

Los tripulantes españoles 
fueron alojados a trece 
kilómetros de la capital de 
Gsmbia, en unas instalaciones 
militares, donde contaban con 
instalaciones deportivas que 
utilizaron y es satisfactqrio_el 
estado de salud de todos ellos, 
sigue informando el Instituto.

En cuanto a la entrega del 
dinero exigido en concepto de 
sanción por el gobierno de 
G ambia, parece que se hará 
efectivo en breve por el 
representante de los armadores. 
Una vez aprobada la concesión 
del crédito de 20 millones por el

LEA SIEMPRE 
ARAGON/expres

Consejo de Ministros del pasado 
viernes, se han hecho las 
gestiones oportunas a través de 
tin Banco Inglés para acreditar 
este pago -en libras ante las 
autoridades gambias.

Realizado el^ pago, los 
tripulantes quedarían en libertad 
y podrían emprender el regreso. 
Sus familiares han sido recibidos 
está mañana por el gobernador 
civil de Huelva, con objeto de 
informarles directamente de la 
marcha de las negociaciones. El 
Gobernador civil ha recibido 
asimismo a los parlamentarios 
don José González (jastañaga 
(senador por Huelva), Carlos 
Navarrete (diputado) —ambos 
del PSOK— y a Manuel Benitez 
Rufo (diputado comunista por 
Sevilla), que se interesaron por 
la situación de los retenidos en 
Gambia.

Se les informó de la 
inminente entrega del importe 
de las multas. Los 
parlamentarios hablaron sobre la 
necesidad de alrontar en 
profundidad los probleina.s 
pesqueros y de elaliorar iiti 
programa rienlífico que 
restituya al litoral su tradicional

riqueza y acabe con los vertidos 
iridustrialesy con la “esquilma- 
ción” nacional de los recursos

pesqueros”, asi como de 
negociar las condiciones 
pesqueras con los países vecinos,

• NIEVE EN LOS MONTES 
DE ANDORRA

SEO DE URGEL, (Lérida), 30 (Europa. Press).- Una nueva 
nevada ha caído en los montes de Seo de Urgel y Andorra, la 
segunda que se registra en el plazo de breves días.

Los montes más afectados por la nevada son.los de Andorra y 
Port Negre. La temperatura en la zona es equiparable a la que se 
registra habitualmente en el mes de noviembre.

• MARCHA HACIA
MARSELLA PRO "APALA"

BILBAO, 30 (Logos).- EL secretario de la "Marcha 
de la libertad de Euskadi" ha hecho pública una convo
catoria para llevar a cabo una marcha hacia Marsella 
(Francia), en solidaridad con "Apala"

La marcha se realizaría el próximo sábado y será mo
torizada.

Se preparan una serie de actos en Marsella, para lla
mar la atención del pueblo francés en favor de la libertad 
del etarra "Apala"

• BANQUETES
• REUNIONES
• CONVENCIONES
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nacional
Se han dado a conocer 
oficialmente para el curso 1977-78

LAS NUEVAS 
TASAS UNIVER 
SITARIAS

MADRID, 30 (“Europa 
Press”).— El Boletín Oficial 
del Estado ' publica hoy un 
real decreto de presidencia 
del Gobierno por el que se 
regulan las tasas 
universitarias para el curso 
académico 1977-1978.

En este sentido, las 
facultades de Medicina, 
Farmacia, Veterinaria, 
Ciencias e Informativa, 
Escuelas Técnicas 
Superiores y Escuelas 
Universitarias de 
Arcjuitectura e Ingeniería 
Técnica y otras 
experimentales, el precio del 
curso completo, 7.100 
pesetas, y las asignaturas 
sueltas, cada una, 1.400 
pesetas.

Igualmente se dispone en 
este real decreto las tarifas 
para los estudios en escuelas 
de especialidades, escuelas e 
institutos profesionales e 
institutos de investiqación o 
de ciencias de la educación 
y otros cursos especiales, 
que su precio por curso 
completo es de 28.300 
p e setas y por cada 
asignatura suelta, 7.100 
pesetas.

Por otra parte se 
incluyen, también, en e|

presente real decreto, las 
tarifas de cursos para 
extranjeros en universidades 
internacionales o en las que 
se organicen por las 
facultades o escuelas 
técnicas superiores cuyo 
precio es de 17.500 pesetas; 
los cursos de orientación 
universitaria (COU), 1075 
pesetas; examenes de acceso 
a facultades escuelas 
técnicas superiores y 
escuelas universitarias, 600 
pesetas, examenes de 
revalida en cualquier grado 
de estudios por memorias 
finales y por tesis 
doctorales^ 1.180 pesetas.

En el preámbulo del 
citado real decreto se dice 
que ‘‘atendidas las 
variaciones experimentadas 
con el índice medio del 
coste de vida, que sólo se 
consideran parcialmente, y 
la necesidad de evitar que el 
nivel de las tasas 
universitarias se distancie 
aún más del coste efectivo 
de cada puesto escolar, 
resulta necesario en este 
momento actualizar en 
cuantía moderada las tarifas 
establecidas para su 
aplicación en el próximo 
curso escolar”.

En el conflicto de la hostelería gallega

NO HAY ACUERDO
• Err Cádiz, también continúa 

la huelga de la construcción
SANTIAGO DE 

COMPOST-E LA, 30 
(Logos). El presidente de 
la Asamblea de 
Parlamentarios Gallegos, 
señor Roson, a quien 
acompañaban tres 
parlamentarios, se reunió 
con representantes de los 
trabajadores y un 
empresario del sector de 
hostelería.

No se pudo llegar a un 
acuerdo y se convocó una 
nueva reunión para el día 
dos del próximo mes de 
septiembre.

Por otra parte, 
continuaron encerrados en 
la iglesia parroquial de esta 
ciudad Santa Maria de 
Salomé, los trabajadores de 
hostelería despedidos con 
motivo del actual conflicto.

CONTINUARA LA 
HUELGA DE LA 
CONSTRUCCION

La coordinadora 
provincial de las asambleas 
de la construcción informó 
de las gestiones -realizadas 
por miembros de la misma 
ante el gobernador civil. 
Asimismo se informó de los 
telegramas dirigidos a los 
parlamentarios andaluces, 
en los que se les pedía 
mediacjón y apoyo que 
abreviarían el comienzo de 
la negociación.

REAPERTURA DE LAS 
FACTORIAS DE 
ASCON

CADIZ, 30 (Logos).— 
Continuar la huelga y hacer 
públicos los nombres de 
quienes formen la comisión 
negociadora fueron dos de 
los acuerdos tomados en la 
reunión que celebró en San 
Fernando, la coordinadora 
provincial de la 
construcción, a la que 
asistieron 80 representantes 
de diversos pueblos.

VIGO, 30 (Logos).— Se 
restableció la normalidad 
laboral en las factorías de 
Ascón (Astilleros y 
Construcciones, S.A.), que 
hast^ el pasado viernes 
habían permanecido 
inactivas tras encerrarse en 
sus dependencias, durante 
nueve dias, 171 trabajadores 
de empresas auxiliares de 
contratas.

El encierro se produjo 
después de que la 
Magistratura de Trabajo 
había dispuesto que los 171 
trabajadores fuesen 
integrados en la plantilla en 
Ascón, fallo que no aceptó 
la dirección de la empresa, 
que ha presentado recurso 
ante la dirección general de 
Trabajo.

(Logos).— Los trabajadores 
del sector de la piel de 
Arnedo, que se encuentran 
en huelga desde primeras 
horas de ayer facilitaron a 
los medios informativos un 
comunicado en el que, entre 
otras cosas, dicen que de 
todos es conocido que ios 
trabajadores del gremio de 
la piel (sector calzado) de 
todo el Estado prepararon 
una tabla de reivindica
ciones que se llevó a 
Valencia para negociar con 
la Patronal.

Ante la ruptura de 
negociaciones por parte de 
la Patronal —continúa 
diciendo la nota- los 
trabajadores de Arnedo, 
Quel, Autol y, en general, la 
totalidad de los trabajadores 
del sector, tras una serie de 
asambleas se acórdó ir a la 
huelga como apoyo y 
protesta. A las ocho de ayer 
mañana, y tras asambleas a 
nivel individual en cada 
empresa, se inició el paro. El 
motivo de la ruptura por 
parte de los empresarios es 
la no aceptación de cinco 
puntos básicos de la tabla 
reivindicativa.

Entre los acuerdos 
tomados en una asamblea 
celebrada por los 
trabajadores de Arnedo, 
destaca la voluntad de los 
mismos de evitar en todo 
momento la violencia, sobre 
este punto se insistió con 
intensidad.

GENTt
MMhn
P‘EL PUMF
S

I EMPRE que 

viene a Zaragoza, 
y lo hace con relativa 

frecuencia, me llama 
para saludarme y tomar 
una copa juntos. Lo ; 
conozco de hace^ 
tiempo. De cuando era ' 
campeón y le llamaban 
"el puma de Baracoa". 
También comenté su . 
libro y le hice alguna ' 
entrevista, en donde i 
José Legra echaba ! 
pestes del boxeo. No sé 

■ qué es lo que tendrá 
este deporte, que todos 
los profesionales hablan 
siempre mal de él.

ios armad 
conge/adoi

CON 
FIJA 

del

Tras encerrarse en las 
factorías los trabajadores 
advirtieron su disposición de 
retirarse a alguna 
dependencia en la que no 
interfiriesen el sistema de 
producción, aunque la 
empresa no encontró 
suficientes garantías en esta 
proposición y cerró las 
factorías. La delegación 
provincial de Trabajo 
impuso a Ascón por este 
motivo 5.880.000 pesetas 
de multa, recurrida de 
inmediato por la empresa.

COMUNICADO DE LOS 
TRABAJADORES DEL 
SECTOR DEL CALZADO

LOGROÑO, 30

AYUDA A UN 
OBRERO EN PARO

Y Pepe nos sale 
ahora con que quiere 
volver al ring. Creo que 
no es por dinero, 
aunque a nadie le 
amargue un dulce y 
aunque en su caso y en 
sus dichos no sea oro 
todo lo que reluce, que 
en eso ya no me meto

Vian Ortuño, rector de 
la Complutense

MADRID, 30 (Logos) — 
'La Universidad es 

completamente inocente de 
la incapacidad de sus 
centros para admitir a todos 
los alumnos, y por ello no es 
responsable por la 
implantación del “numerus 
clausus'. Es a los gobiernos 
a los que compete la 
Obligación de crear las 
plazas universitarias que hoy 
no existen, para que sé 
cumpla el precepto legal de 
que accedan a las aulas 
todos los alumnos que 
hayan superado las pruebas 
de selectividad” ha 
declarado a Logos, don 
Angel Vian Ortuño, rector 
de la Universidad 
Complutense

El profesor Vian nos 
recuerda que ya en la 
inauguración del curso 
pasado manifestó

G RANADA, 
(Logos).— Cerca 
doscientas mil pesetas 
recibido la familia 
Antonio

3 0 
d e 
ha 
de

Fernández
Fernández, obrero en paro, 
enfermo y con once hijos, 
tras publicar el periódico 
“Ideal”, una carta en la que 
d e n u n c iaba la
situación 
encontraba 
familia.

G racias

crítica
en la que se 
la mencionada

al__ donativo la 
familia ha podido saldar sus 
deudas y atender a otras
necesidades qué planteaba la 
enfermedad de este obrero 
en paro.

Fueron avistados por 
varios vecinos de Cogolludo

“OVNIS” EN
GUADALAJARA

GUADALAJARA, 30 
(Logos).— Cogolludo, cabe
za de partido Judicial de esta 
provincia, acaba de integrar
se a la dilatada relación de 
lugares visitados pr OVNIS

Hacia las dos de la ma
drugada del <Jomingo, día 28 
Jaime de Frias, de 1 7 años, 
que alternaba en la plaza

LA UNIVERSIDAD
ES INOCENTE

(De la incapacidad de sus centros)
publicamente la 
imposibilidad de admitir 
alumnos por encima de la 
capacidad real de los centros 
docentes. Indica que, como 
consecuencia de esa 
imposibilidad incuestiona
ble, la Junta de gobierno de 
la Complutense realizó en 
los meses pasados un cálculo 
para evaluar el número de 
alumnos

La situación creada 
puede desembocar en una 
crisis profunda e insalvable 
de la Universidad y habrá 
que esperar a que la Junta 
de Gobierno de la 
Complutense se reúna en los 
próximos días y estudie las 
consecuencias de esta

decisión, no descartándose, 
incluso, la adopción de 
medidas extremas, como 
pudiera ser la dimisión en 
bloque de todas las
autoridades 
del resultado 
la situación 
imposibilidad

académicas 
del análisis 
se observa 
manifiesta

de 
la 

de
dar satisfacción al real 
decreto en cuanto impone la
Obligación 
centros. 

‘‘Téngase

a todos los

en cuenta
—añade el profesor Vían— 
que los alumnos no. 

,admitidos en Medicina se 
desvían hacia Farmacia, 
Biológicas y Veterinaria, lo 
que recargaría aún más la 
demanda para esos centros.

ya de suyo inadmisable. Por 
otra parte hay facultades, 
como las menciohadas que 
no existen en otras 
universidades, por lo que las 
de la Complutense tendría 
que acoger a los alumnos 
sobrantes en ellas”.

“Es cada vez más urgente 
— agrega— que la 
Administración realice un 
estudio de la necesidad de 
universitarios que tiene el 
país para coordinar a ella el 
numero de plazas. Después 
de eso que se nos pida a las 
universidades responsabili
dad por la calidad de la 
enseñanza que impartimos, 
cosa que ahora no nos pide 
nadie porque se sabe, 
objetivamente, que sería una 
ilusión ante la riada de 
alumnos que tenemos que 
admitir”.

con otros muchachos je su 
edad, eligió para su peren
toria necesidad fisiológica 
los aledaños del Palacio Du
cal,

“Cuando llegué —cuenta 
el protagonista—quedé hela
do al ver por el arco, en el 
patio, una luz blanca,'como 
un flash intermitente que 
cambiaba de color convir- 
tiéndóse en verde y luego 
tosa. Era una luz muy inten
sa. Los cambios al principio 
se Jhacían muy despacio, 
luego, más deprisa mientras 
se elevaba a gran velocidad”.

Felix de la Fuente, tam
bién de 17 años, acudió ai 
lugar del suceso a los gritos 
de Jaime, pero una fuerza 
extraña se lo impidió hasta j 
que el artefacto desapareció 
en la altura. También nota
ron que olía intensamente a 
azufre, que la hierba estaba 
abatida y tenía* gran tem
peratura.

El OVNI ascendió por i 
encima de las casas y se fue I 
reduciendo de tamaño a me- J 
dida que se alejaba. En el lu- | 
^r conocido por Monte { 
Otero y Rio Negro se le j 
unieron otras dos luces mas I 
pequeñas, que se apagaron i 
después de 10 minutos, aun- j 
que volvieron a brillar dos I 
horas más tarde. Esta según- I 
da aparición fue vista por i 
mayor número de vecinos | 
incluidos los padres de Jai- | 
me de Frias y las fuerzas del i 
puesto de la Guardia Civil 1

Legra ha decidido 
volver, -lo ha dicho 
recientemente , y 
enfrentarse' a 
Muangsurin. ¿Qué hay 
de verdad en ello?, l 
Puede ser que todo sea | 
hablar, por no estar y l 
callado aunque la I 
decisión del "moreno" 
parece categórica.

— "No debiera"- 
aconseja K id Tunero.

Lo mismo le pasa a 
Uftain sobre el que 
también ruedan los 
comenatarios en torno 
a su reaparición

— Tampoco 
debiera , es el sentir de 
la gente,

A m f me parece 
que estas cosas del 
boxeo debieran de ser 
un poco más serias. 
Estas y todas, es claro. 
Porque en este deporte 
como en otros se 
producen muchos, 
demasiados casos, de 
inferioridad y de falta 
de seriedad. Se le cierra 
el paso a la gente joven, 
se le ponen trabas, se le 
desatiende, no se le 
apoya en ningún 
sentido; y en cambio, a 
los que están, de un 
modo u otro, en el 
candelero, se les 
procuran todas las 
facilidades, se les da el 
máximo, apoyo y se 
airean excesivamente, 
desorbitadamente, sus 
caprichosas "genialida
des".

Los que estamos 
metidos en esto de la 
información recibimos 
constantemente quejas 
de jóvenes , que tienen 
que ahogar sus nobles 
inquietudes y sus justas 
aspiraciones, porque 
están chocando 
continuamente con un 
muro de dificultades, 
de indiferencia y de 
olvido.

Bien está que los que 
fueron algo, deseen 
volver a serlo.Pero, 
¿por qué matamos las 
ilusiones y las jovenes 
posibilidades de los que 
quieren llegar a ser? ,

COM

RIO
VICO, 30 

asociaciones de 
Pesca de Merlu: 
Congeladores 
manifestaron su 
25 de agosto de 
derecho compe 
pesqueros, ya q 
prácticamente 
variable para i 
congelados en le

Ambas Jun 
que serán gr 
consecuenc 
situación par 
pesquero extrae 
que es una acc 
de la política d( 
pesqueros que 
caladeros tra 
flota espa 
limitación de 
puesto que cor 
disfrutarán en 
inmejorable 
mercados españ

La e I i m ii 
derecho conr 
piensan los arm 
única contrapa 
industria pesqu 
puede of 
negociaciones 
países, res( 
concesión de 
nuestra flota. “ 
de tal medida 
incongruent 
decreto de 
pesqueras coi 
vez que de esta 
da idéntico tral 
a empresas e> 
eliminarse la i 
que d i sf r u 
compensación i 
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Los armadores de buques 
congeladores de pesca

«B flu
U MA "I— —J

PRE que 
a Zaragoza, 
con relativa 

me llama 
me y tomar 
juntos. Lo 
de hace 

cuando era 
le llamaban 
e Baracoa", 
omenté su 
hice alguna 

en donde 
'á echaba 
oxeo. No sé 
que tendrá 
, que todos 
tales hablan 
de él.

nos sale 
que quiere 
3. Creo que 
r dinero, 
nadie le 

1 dulce y 
i caso y en 
no sea oro 
reluce, que 
) me meto

3 decidido 
ha dicho 

ente , y 
a r s e a 
¿Qué hay 
en ello?, 
e todo sea l 

no estar / l 
Jnque la ( 
"moreno" 
rica.

debiera"- 
Tunero.

) le pasa a 
e el que 
ledan los 

en torno
ón

n p o c ó 
¡I sentir de

ne parece 
:osas del 
an de ser 
ás serias.

es claro, 
e deporte 
»tros se 
muchos, 
asos, de 

de falta 
Î le cierra 
nte joven, 
ibas, se le 
io se le 
ningún 

:ambio, a 
, de un 
), en el 

se les 
das las 
les da el 
o y se 
/amente, 
nte, sus 
en ial ida-

estamos 
to de la 
ícibimos 
! quejas 
Î tienen 
; nobles 
js justas 
porque 

cando 
con un 
ultades, 
I y de

los que 
deseen 
i.Pero . 
■nos las 
jovenes 
los que 
er? .

CONTRA LA
FIJACION 
del derecho 
COMPENSATO
RIO VARIABLE

VJGO, 30 (Logos).— Las juntas directivas de las 
asociaciones de Armadores de Buques Congeladores de 
Pesca de Merluza (ANAMER) y de Armadores de Buques 
Congeladores de Pesquerías Varias (ANAVAR), 
manifestaron su indignación por el contenido de la orden de 
25 de agosto del Ministerio de Comercio sobre fijación del 
derecho compensatorio variable, que afecta a productos 
pesqueros, ya que consideran que la variación fijada supone 
prácticamente la anulación del derecho compensatorio 
variable para importaciones de merluza y cefalópodos 
congelados en lo que a estas asociaciones se refiere.

Ambas juntas estiman 
que serán gravísimas las 
consecuencias de tal 
situación para el sector 
pesquero extractivo, puesto 
que es una acción en fayor 
de la política de otros países 
pesqueros que han cerrado 
caladeros tradicionales a 
flota española por 
limitación de 200 millas, 
puerto que con tal medida, 
disfrutarán en condiciones 
inmejorables de los 
mercados españoles.

La eliminación del 
derecho compensatorio, 
piensan los armadores, era la 
única contrapartida que la 
industria pesquera española 
puede ofrecer en 
negociaciones con terceros 
paises, respecto a la 
concesión de cupos para 
nuestra flota. “La adopción 
de tal medida supone una 
incongruencia con el 
decreto de empresas 
pesqueras conjuntas toda 
vez que de esta manera se le 
da idéntico tratamiento que 
a empresas extranjeras, ai 
eliminarse la única ventaja 
que disfrutaban en 
compensación de las fuertes 
inversiones que se han de 
realizar en el exterior”.

La medida supone 
indefensión, según los 
armadores, ante el precio 
político de “dupping” 
utilizado constantemente 
por países pesqueros no 
sujetos a economía de 
mercado y que no 
consumen tales productos, y 
piensan que tal medida se ha 
adoptado en régimen 
transitorio para favorecer la 
entrada en el mercado 
español de contigentes de 
pescado que beneficiarán “a 
una o dos em presas 
importadoras como sucedió 
en Ízales circunstancias en 
el ano 1974. Tal sospecha 
nace de que con un 
beneficio atipico para el 
importador de 15 pesetas en 
kilo puedan producirse 
Situaciones nada claras”.

Los acuerdos de las 
Juntas fueron remitidos 
ayer al director general de 
roI¡tica Arancelaria e 
Importación, a los ministros 
de Comercio, Transportes y 
Comunicaciones, 
subsecretario de la Marina 
Mercante y al director 
general de Pesca Marítima.

directivos de las 
asociaciones, reunidas con 
praeter urgente armadores 
de buques congeladores de 
pesca de merluza, y 
armadores de buques 
congeladores de pesquerías 
varias, emprendieron viaje a 
Madrid en unión del gerente 
«e la Cooperativa de 
Armadores de Pesca del 
Huerto de Vigo don Carlos 
Gago y otros comisionados, 
con el fin de entrevistarse

con las personalidades a las 
que se ha cursado este 
escrito, para exponerle la 
situación creada por esta 
orden ministerial.

REQUERIMIENTO 
NOTARIAL AL DIRECTOR 
GENERAL DE PESCA

El presidente de la 
Agrupación de Pesquerías 
Varias don Ramiro 
Gordezuela, ha requerido 
notarialmente al director 
general de Pesca Marítima 
para que expida licencias de 
fesca para el Subárea I de 
cnaf (Groenlandia), para 

camarón, ya que considera 
que de acuerdo con el 
procedimiento de ICNAF, 
España puede capturar 
dentro de la zona citada la 
proporción que le 
corresponda de las 7.000 
toneladas asignadas por 
dicho organismo a países sin 
determinar.

Expone el presidente de 
la agrupación citada que a 
pesar de las reiteradas 
gestiones ante la dirección 
general de Pesca para lograr 
tales licencias la 
Administración no ha 
respondido, hecho que 
impide que parte de la flota 
española pueda faenar en 
esos caladeros.

Los armadores dan a la 
dirección general de Pesca 
un plazo no superior e 
cuarenta y ocho horas para 
que se pronuncie sobre ese 
tema, “con objeto de que el 
sector pueda actuar como 
mejor proceda”

AMENAZA DE 
HUELGAS EN EL 
SECTOR PESQUERO DEL 
'NORTE Y NOROESTE DE 
ESPAÑA __________

BILBAO. 30 (Logos).— 
Se hará un llamamiento a la 
huelga a toda la flota de 
altura del Norte y Noroeste 
si el Gobierno no da 
respuesta a los problemas 
del sector según una nota 
conjunta de los sindicatos 
ELA—STV Federación de 
Pesca de CCOO, UGT 
Coisiones Marineras y 
Sindicato de Pesca Galega. 
En esta nota, dada a 
conocer al término de una 
reunión mantenida en esta 
ciudad, se dice también que 
han decidido solicitar una 
entrevista con el presidente 
del Gobierno al regreso de 
su gira europea como 
“último recurso de diálogo^ 
para evitar el paro. Las 
centrales sindicales 
denuncian que hurán 
‘‘llamamientos a 
manifestaciones pacificas en 
todos los puertos afectados 
en solidaridad con los 
trabajadores dell mar y en 
apoyo de sus peticiones*, 
que consideran urgentes.

Eduardo ALARCON RECUERDOS DE ANTONIO MACHIN

bastante en su viOa amorosa y tiene ahora aerecho a le#

Ros, vedette de la mal llamada revista ahora pasaoa a la comento aentro ae esta columna que iwnnnu —w
comedia en destape, como es normal. necrológica. Que en paz descansen los tres.

felicidad matrimonial junto a Spartaco Santoni y a 
película (lue se le avecina. Las guapas sufridas y decentes 
tienen deber a su tranquilidad. Carmen es una de ellas. Y, 
la que se desnudará todo lo que pueda en el próximo 
estreno teatral en Madrid, "En su... piscina”, sera Linda 
Ros, vedette de la mal llamada revista ahora pasada a la

drogas dejó el mundo del "rock" y del que fue rey, para 
irse al otro., Groucho Marx, ochenta y seis años, 
bienaventurado en eso de hacernos reir, también se nos ha 
ido. No son estas ninguna noticias que comunico pero si 
comento dentro de esta columna que termino haciendo

Agosto, entre otras cosas, ha estado difícil para los 
famosos. Se ha llorado a Elvis Presley, cuarenta y 

dos años, lo mejor de su vida. Quiso adelgazar demasiado, 
aunque siempre tiró para gordito, y entre pastillas y

ESTAMOS ADELANTANDO EL 
FIN DEL SIGLO

MIEL PARA SEGUIR SIENDO 
JOVENES

A veintitrés años y unos meses vista nos estamos 

adelantando al fin de siglo, como los Testigo^ de 
Jehová, quienes aseguran que para el año dos mil se espeta 

el fin del mundo. Todo es anticipo en esta vida 
precipitada nuestra y descubierta en algo de libertad hace 
año y medio, más o menos. Queremos damos prisa,vivir el 
momento, como si los años pasados entre jaulas no nos 
hubieran acostumbrado a la paciencia que hemos de tener. 
“Más vale llegar tarde que nunca” es frase que pertenece 
al refranero de las buenas costumbres a que estamos 
hechos, y habremos de hacemos al suceso tranquilo y en 
espera de que todo se aclare que es el deseo de todo 
hombre de bien. Los asuntos tan difíciles que nos dejaron 
en herencia es problema de poco a poco y sin llegsr al 
escándalo multitudinario que a nada conduce porque los 
ÊOCOS de enfrente se pueden reir dentro de su fracaso, 

sta rapidez de pensar en el fin de siglo es como agotamos 
y llegar antes a lo que pueda acontecer y casi veinticuatro 
años de espera son demasiados para amargamos la 
existencia más de lo que estamos. Sigamos pauta dig^ y 
sin escalofríos, que los nervios nunca fueron los mejores 
consejeros.

Cuando murió Pió Xll se puso en moda la "jalea 
real"».Todas las cuarentonas tomaban miel y miel 

para conservar su cutis sano y fresco. Pió, el Papa, a pesar 
de todos los pesares marchó al cielo, como es normal en 
vidas santificadas. Fernando Rey, nuestro internacional 
actor, también toma toda la miel que puede a fin de 
estirarse en forma, algo'.que no necesita Nacho Arrieta de 
quien leo en una de esas publicaciones que es "un hombre» 
buenorro". El tal Nachonse baja el "slipy" en la fotografié 
y casi enseña todo como en la película "Decameron". 
Carmen Cervera, en "Interviú", también enseña lo que 
puede. Hace bien a estas alturas. La pobre ya ha sufrido

JQan Diego vuelve por sus andanzas profesionales y 
no amorosas. En el año 1970 y cuando el estreno de 

""Olvida tos tambores", primera obra deAna Diosdado, fue 
su novio. Año más tarde se enamoraría prendidamente de 
Concha Velasco. Pero todo pasó. Ahora. Ana y Juan, 
unidos en televisión pero amigos, compañeros, que es lo 
bueno. A pesar de que recordar un amor pasado es como 
seguir viviendo.

• Antonio Machin, ¡qué pena! Recuerdo sus últimos 
años, tan tristes, con su mujer inválida, en 

“Francisco Franco” y sala especial. Por eso el hornbre 
cada vez quería cantar y cantar más boleros. En cierta 

Ocasión me dijo: “Eduardo: He tenido CTan suerte al 
entrar perfectamente en la juventud”. Fue verdadero 
ídolo, con su media voz sensiblona, sus letras cursilitas y

sin notársele los años del cansacio. En 1.942 con A las 
doce en punto” lleró el ánimo popular hasta que en 1.947 
“Angelitos newos’^hizo de él la figura que todos hemos 
conocido. Si los angelitos negros también entran en el 
cielo, ¿L que fue angelazo de ilusiones para tantos, San 
Pedro le habrá abierto las puertas de par en par. Se lo ha 
merecido.
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repeticiones y recortes de 9 
enteros en Centval y de 4 en el 
Popular y de una forma similar 
los industriales repiten cambio

Con predominio vendedor
PAG. 10 / 30-8-77

i MADRID

Se ha desarrollado la sesión 
bajo la misma tónica de las 
anteriores, siguiendo con 
reducido volumen de negocio, 
aunque el predominio es 
vendedor, originándose bajas 
generales, salvo en el sector 
eléctrico que tiene una mejora 
de 1,34 puntos en su índice, 
debido a las ganancias de 2 
enteros en Iberduero y de 1,50 
en Sevillana y Unión. Los 
bancos comerciales tienen en sus 
principales bastantes

CASI TODO SIGUE IGUAL

en su mayoría y el Fomento se 
anota una baja de 10 enteros. 
Flojo construcción que 
contabiliza perdidas en casi 
todos los componentes siendo 
de 7 enteros en Dragados, 5 en 
Urbanizadora, 4 en Inmobiliaria, 
3 en Cristalería y 2 en 
Vállehermoso. En inversión 
Popularinsa recorta 8 y en 
monopolios Tabacalera cede 3 y 
Telefónica 1,75, quedando al 
cambio de 100,25 . Sin 
variación en qu ímicas y papeleras 
a efectos de movimiento del 
índice, compensándose los 
distinto signos y destacando el 
recorte de P. Reunidas-5 y el 
avance de 2 enteros en Sarrio. 
En el automóvil Fasa pierde 3 y 
en siderúrgicas similar pérdida 
para Olarra, con avance de 2 en

A causa de los crudos

■ ESPANA-URSS
COMERCIO
DESIGUAL

MOSCU, 30 (Efe).— La 
balanza comercial 
hispan o-so V iética es 
claramente desfavorable 
para España a causa de las 
importaciones de crudos. El 
volumen de las 
importaciones españolas 
durante el primer semestre 
de 1977 ascendió a 100 
millones de rubios (unos 
trece mil millones de 
pesetas) mientras que las 
exportaciones alcanzaban 
solamente 30 millones de 
rublos (unos tres mil 
millones de pesetas)

BONN FAVORABLE 
AL INGENIERO ESPAÑOL 
EN LA CEE

KIEL (RFA), 30. (Efe).- 
El ingreso de España, 
Portugal y Grecia en la 
Comunidad Económica 
Europea (CEE) daría nuevo 
impulso a la economía de 
Alemania Federal, 
manifestó anoche el 
subsecretario alemán de 
Asuntos Exteriores Klaus 
Von Dohnanyi.

LEA LOS LUNES
“En estos países existe 

demanda de múltiples 
productos para diferentes 
sectores de la economía, lo 
que podría traducirse en 
pedidos a las empresas de la 
República Federal de 
Alemania’’, dijo Von 
Dohnanyi.

BOLSA DE PIVISaS

INFORMACION 
FACILITADA POR

■>SI

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 30 de Agosto de 1977

DIVISA

BOLSA ile MMUID

Tubacex y de 0,5 en Hornos. El 
cierre sin interés. Indice: 76 87 
(-0,34)

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

de 3 en Cerrajera. Desinterés en 
químicas, con Petróleos 
perdiendo 3 enteros y el cierre 
con algún recelo ante el 
agotamiento del dinero. Indice' 
76 01 (-0,20).

I BILBAO I

Quizá por ser principio de 
semana, la sesión ha estado algo 
más entonada, aunque siempre 
moviéndose dentro de una 
contratación escasa. Algunos 
signos positivos, mayoría de 
repeticiones y no faltan detalles 
negativos entre los que destaca 
la pérdida de 3 enteros de 
Telefónica que queda a la par. 
En bancos hay recuperaciones 
de 4 puntos para Atlántico, 
Santander y Urquijo e iguales 
importes de pérdida para 
Guipúzcoa, Cataluña y Credos. 
Suaves recortes en el sector de 
electricidad, aunque no mayores 
del entero que pierde Viesgo. En 
el corro público salían pocas 
siderúrgicas y dominaban las 
repeticiones, posteriormente se 
publica una mejora de 2,5 
enteros en Hornos y una pérdida

industr ia ( rancrcio. 
Const rnccion

Navales . .

|barcelona i

Algo más de público 
asistente, cambios sostenidos, 
salvo algunos detalles aislados de 
pérdida como pueden ser los 9 
enteros que cede Dragados y el 
mareaje de papel de Fomento 
-10. El resto de las cotizaciones 
se mueve en repeticiones o con 
variaciones minimas y 
únicamente en bancos 
comerciales hay avances de 5 
enteros para Vizcaya y de 4 para 
Bilbao y Banesto. EL cierre 
registra situación equilibrada.

I.sp.iH:u;giics
C:'SÚ.24 32 2 

TELS. 2tf>496- 210497 
.__ZARAGOZA 4

Inversión crediticia en el 
primer semestre del año

■FUERTE
AUMENTO

MADRID, 30 (Europa Press).— Las inversiones de la 
banca privada en lo que va de año han mantenido un 
crecimiento mucho mayor que el que registraron los 
recursos, de modo que la liquidez de la banca se ha situado 
“bajo cero” al continuar una tendencia que ya venía 
acusándose con anterioridad.

1 
1
1 

.1
1

100 
1

Dólar USA...................
Dólar Canadiense . . . . 
Franco Francés.........
Libra Esterlina............
Franco Suizo..............  
Francos Belgas(com) . 
Marco Alemán............

100 Liras Italianas............
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca.............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

C A M B t o S

COMPRADOR VENDEDOR

84,412 84,672
78,401 78,728
17,164 1 7,234

146,885 147,676
35,190 35,372

235,833 237,222
36,251 36 >41

9,559 9,599
34,299 34,475
17374 17>63
13,618 13,682
1 5,433 15,509

No disp. No dip
509,273 513,942
207,655 209,843

31,526 31,682
235,261 237309

Incluso dicha liquidez no es 
sólo nula, según la revista "El 
Economista”, sino que las 
inversiones han llegado a 
situarse por encima, de los 
recursos, hecho, que 
evidentemente no hubiera 
podido producirse sin el apoyo 
del Banco de España.

Durante el primer semestre 
del presente año, y según datos 
de los balances que publica el 
Consejo Superior Bancario, la 
cartera de efectos de la banca 
tuvo un aumento de 221.612 
millones de pesetas (el 9,57 por 
100) mientras los créditos se 
incrementaron en 149.770 
millones (el 10,64 por 100), por 
lo que en conjunto la inversión 
crediticia quedó aumentada en 
el primer semestre del año, y 
con relación al 31 de diciembre 
de 1976, en la suma de 371.4-2 
millones de pesetas. Por el 
contrario,, las inversiones en 
titulos sólo tuvieron un alza de 
18.830 millones de pesetas, 
correspondiendo casi su 
totalidad a valores distintos a los 
fondos públicos.' En total, y 
según los datos anteriores, las

inversiones de la banca en el 
primer semestre crecieron en 
389 232 millones de pesetas, 
equivalentes al 8,68 por 100.

En el mismo período, los 
recursos ajenos en cuentas 
acreedoras (en pesetas y moneda 
extranjera) y en bancos, sólo 
mostraron un alza de 214.541 
millones de pesetas, cifra 
inferior en 174,691 millones al 
incremento que acusan las 
inversiones.

Pero incluso desglosando de 
las inversiones las referidas a 
titulos, la inversión crediticia ha 
crecido en la primera mitad del 
año 156,861 millones más que 
lo hicieran los recursos.

Por otra parte, según "El 
Economista", lejos de atenuarse, 
la inversión crediticia se ha 
acelerado en el segundo 
trimestre.- Las alzas mayores 
advertidas en abril-junio han 
correspondido a los siguientes
bancos, en millones de pesetas: 
Banesto:
22.574:
Exterior:
13.315; 
millones.

32.592; Vizcaya:
Santander; 19.216;

1 4.444; 
e isano:

Bilbao:
1 1.765

Las bolsas españolas

■ INCIDEN NEGATIVAMENTE
MADRID, 30 (“Europa 

Press”).— Las bolsas españolas 
están teniendo una incidencia 
sobre el pequeño ahorrador 
totalmente negativa, 
provocando la canalización 
improductiva de activos que 
individualmente son pequeños,

pero que en su cunjunio.no son 
nada despreciables, según la 
revista “El Europeo”.

A lo largo de 1976, el índice 
general de las cotizaciones 
descendió cerca de un 30 por 
ciento que, unido a la tasa de 
inflación próxima al 20 por 
ciento, supone (jue el conjunto

banco de huesea UN BANCO DE "INTERES» CAPITAL

ffancü Zaragozano....................... .
B.iiico Exterior.............................
Banco Central
Banco Espai~iol de Crédito..........  
Banco Hispano Arr^ericano . . . , 
Banco de Santander......................
Banco Popular Español............
Banco de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya........................
Banco Industrial de Cataluña .
Banco Occidental .
Banco Atlántico ..........
Banco Ibérico.........................
Banco Urquijo......................
Banco Industrial dqj Sur...........

ELECTRICAS

Hidro Española . . . 
Sevillana................  
Cantábrico..............  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduéro............... 
E. Reunidas . í . . . 
Unión E. Madrileña 
Fenosa ...................  
Fecsa 5.000 . . . . . 
Fecsa 1.000 . . . . .

mineras

Ponferrada. . 
Duro Felguera

Bl deno mctalúngleas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro. . . . 
Aguilas .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................... 
Urbis...........................  
Inmobiliarias Metro . 
Vállehermoso...........

VARIOS

Telefónica . .............  
Galerías Preciados , . 
Campsa . .................I . 
Tabaçalera...................  
Astilleros.....................  
Metrp...........................  
Unión Fénix................  
Seat.............................. 
Renta irrmobiliaria . \.

Prcced H 0

402 400
300 297
399 390
234 234
240 240
397 397
253 249
320 320
246 246
255 255
201 201
225 225
254 254
320 320
291 —

90,25 90
86 87,5
85,25 87
81,25 80
78 67

102 104
70 70
85,5 87
84 84
78 78,25
78 78,5

103,5
70 70

60,25 61
90 ——

111
325 325

78 77

215 215
125 125,5
69 69

340 333
115
132 128
152 150

102 100,25
176 ——
249
177 174
44

236 232
96 96
82 82

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

ryflM AHORROS
> D€ZARAúOZA.ARAúOnyRIQ|A

SOBRE EL AHORRADOR
de los accionistas habían 
perdido en diciembre la,mitad 
del valor "que tenían sus 
participaciones en el mes de 
enero. De esta forma, el 
mecanismo dc la bolsa permitió 
que las empresas pudieran 
trasladar al peaueño accionista 
buena parte ae las pérdidas 
generadas a lo largo del 
eiercicio-

Para el presente año, se 
puede indicar que de seguir la 
tónica de descensos (jue 
caracteriza a las bolsas, y si las

medidas del Gobierno no dan 
resultados rápidos y positivos, 
las pérdidas de los accionistas 
pequeños y medianos podtán 
colocarse muy cerca del nivel 
alcanzado el pasado año.

Esto afectará profundamente 
a las clases medias, que han 
irrumpido en la bolsa desde la 
aparición de las sociedades de 
inversión, en 1966, que 
multiplicaron un poco más de 
cuatro años el número de 
participantes por 50 y el valor 
de sus activos oor 80.

r
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rehf de 
ía ciudad

DESPROPORCION DE ALQUILERES

PASOS DE PEATONES

los alquileres de

IIIKGAI»» 
alv 

«aiAKOlA

EL LUTO DE 
LAS GITANAS

Muchas veces me pregunto que para que están, si la^ente 
cruza la calzada por donde le da la gana. Lo bueno sena que 
sólo le diera la gana cruzarla por los pasos de peatones, 
cuando el semáforo, si lo hubiere, está abierto. Es lamentable 
que no sea asi y ello origina numerosos accidentes. Ayer, sin 
ir mas lejos, presencié uno bastante tonto, pero casi 
inevitable: Un automóvil iba lanzado por la calle, cuando esta 
era cruzada inconscientemente por un peatón. El frenazo fue 
mayúsculo. El conductor consiguió evitar el atropello, pero 
fue colisionado por detrás por el coche que le seguía. Se armó 
la zapatiesta padre: "que si por qué ha frenado tan 
bruscamente"; '"y usted por qué no iba mas atento y 
guardando la distancia"... y el peatón se quedó tan fresco, 
aunque su buen susto se llevaría. ¿Creen ustedes Qt/e no lo 
volverá a hacer?. En este sentido los que demuestran tener 
mejor comportamiento son los niños. Menos mal.

ESPAÑA ES UNA FIESTA 

No es que yo pretenda aquí elevar 
viviendas y locales comerciales, que bastante altos están. 
Algunos, o muchos. Todos los que son relativamente nuevos. 
Pero existe una desproporción tremenda entre el precio del 
alquiler de una vivienda o local antiguos o un piso o tienda 
nuevos. Independientemente de su situación. Se da el caso de 
que en una misma calle se registran diferencias de diez o
quince mil pesetas mensuales.

Creo que lo justo seria una mayor adecuación y una renta 
más proporcionada. Ni tan alta en unas ocasiones, ni tan baja 
en otras. Claro que el que paga mucho es porque no puede 
pagar menos; y el que paga poco, se resiste a que le suban. 
Aunque en esto también hay excepciones. Yo sé de quién 
honradamente, pagando una ridiculez por el alquiler de^ un 
piso, se ha brindado a dar más al propietario. Y éste, 
agradeciendo la gentileza, se ha ofrecido a efectuar algunas^ 
mejoras en la vivienda. Ejemplar y raro. ¿Creen que cundirá 
el ejemplo?. Por el contrario la actitud más generalizada es la 
de que, cuando queda un local o un piso desalquilado, se 
aprovecha para subirlo de forma desorbitada. Y esque- el alen 
de dinf^ro es cosa que no tiene arreglo.

DE CARA AL INVIERNO

LLevamos una temporada —y aún nos quedan bastantes 
días—, en la que nos es imposible complacer a tantos amigos 
como nos invitan a las fiestas patronales del lugar en el que 
viven. Son numerosas las localidades de la comarca, de la 
región y de España entera que viven durante estas fechas sus 
dias grandes. No podemos atender a todas, como sena 
nuestro deseo. Sobre la mesa de la- redacción se amontonan 
los programas de los distintos festejos y constituyen corno 
una sugestiva atraccidn a la que nos es muy difícil renunciar. 
"Pero, hombre, si esta tan cerca.. " "Aunque sea unas horas 
solamente..". Pienso ahora en la transcendencia de estas 
celebraciones en las que todos nos volvemos más 
complacientes, más cordiales, más agradables, mas buenos.. 
Todas las puertas se abren de par en par a los forasteros; la 
hospitalidad se enseñorea del pueblo y las bromas y las 
chanzas no son ofensa jamas, por aquello de estar de fiesta. 
iQue la tengan muy feliz e iremos, donde podamos! .

CLUB KARTING_________ ______________
En mitad de la calle me he encontrado con unos jovenes 

que reclamaban la atención de tos viadantes y repartían unos 
papelitos tan pequeños como medió octavilla. Pensé al 
principio que sería algún reclamo comercial o propaganda 
política. Y nada más lejos de eso. Por cierto que su gesto ha 
producido en mí una corriente de grata simpatía hacia ellos. 
Voy a transcribir lo que dice el diminuto papel: "Sin riesgo y 
sin dinero poco se puede hacer; pero el DEPORTE DEL 
MOTOR las dos cosas necesita a la vez. Esperamos tu ayuda. 
Por eso contamos contigo. Club Karting Zaragoza".

Me dicen que no les protege nadie. Que van a las 
competiciones y tienen que pagarse los gastos muchas veces. 
Que ganan premios y hay ocasiones en que no los cobrart. 
Deportivamente se hallan en un desamparo casi completo. 
Sólo les mantiene su aficidn y su entusiasmo. "Hombre, diga 
usted algo"—, me solicitan. Y yo voy y lo digo aqui. Y quiza 
haya personas que, después de leerlo, sientan como yo 
simpatía hacia estas inquietudes deportivas y estén dispuestas 
a apoyar las ilusiones juveniles de los modestos muchachbs 
que integran este club.

PAPELERAS INUTILES

ocurre con los "pasos de peatones" suele

Total que se nos ha pasado el tiempo y no nos hemos 
comprado el traje aquel de verano que nos gustaba. 
Tampoco hemos adquirido él pantalón aquel, ni ej suéter, ni 
la camisa, ni la blusa.... Pues ya no nos lo vamos a comprar. 
¿Para qué? Yo sé de señoras que no han tenido oportunid^^ 
de estrenar los vestidos que se compraron para la estación 
estival. La cara que presenta la ciudad es bien significativa. 
Los reclamos comerciales, los escaparates y las vitrinas de tos 
establecimientos ya nos ofrecen la amplia gama de artículos 
propios para otoño—invierno. En estas latitudes esa 
temporada es mas larga y podemos lucirlos y servirnos más de 
ellos. De todas formas nos gustaría que fuera benigna, cosa 
que hemos de poner en duda, porque, al paso que vamos, este 
año nos vamos a pelar de frío. Claro esta que, como el tiempo 
está loco, a lo mejor el mes de septiembre nos resulta 
estupendo. Con esa esperanza hay quien se ha guardado las 
vacaciones para el próximo mes. iQue haya suerte! .

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Andrés Vicente, 38 (esquina Barcelona), Perez
Avenida Tenor Fleta, 71 Muniesa
Avenida Valencia, 40 Peyrolón
Granada, 25 (Torrero), Serrano G.
Juan Pablo Bonet, 17 Adán.
Paseo Marina Moreno, 6 Millán
Requeté Aragonés, 2 Castejón.
Santa Lucia, 8 (calle Peatonal) Bandres.

Lo mismo que ocurre con los "pasos ae peaiu,... 
ocurrir con las papeleras. Hemos de decir, 
verdad, que hay sectores de nuestra 
magníficamente atendidos en este sentido. . romo se 
que se advierte una gran profusión de 
advierte también, por la cantidad de pape 
que hay en el suelo, que mucha gente no hace apenas caso de 

I ellas. Es cuestión de educación comunitaria \
! que pasa en la calle, ocurre en los hares 
• establecimientos publicos también. Es l^en a ^¡rg^as
i que los clientes derraman por el suelo. Pap '
i huesos de aceitunas, caracoles.,. Todo lo que n '
i tira sobre el pavimento. ¿Y por que. -^h^hana 
■ su casa? Piensen, piensen. A este propósito, c i 
i los carte Utos que recomiendan limpieza 
i establecimientos. Recomendación que 
. cumple..., y que por otra parte, si fuéramos aaucau s, 
í sería necesaria. Incluso resultaría ofensiva. "Cuando 
I con los empleados de una cafetería, "rueao"
( todos sean más limpios y cuidadosos, quita

FARMACIAS QUE, ADEMAS DELBORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Cantín y Gamboa, 36 (esquina Asalto), Pérez 
Copérñko, 3 (barrio Oliver), Ferrández. 
Don Pedro de Luna, 26 (Delicias), Asm 
Paseo María Agustin, 28 Lapieza 
Reina Fabiola, 2 Hermoso, 
Serrano Sanz, 10 Rodriguez.
Sobrarbe, 1 (Arrabal), Perez Mansilla.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia , 

CRUZ BLANCA

Buenas. ¿Qué deseaban?
— Ande, güeña mujer, engüélvanos dos 

bollicos, que no estén duros como adruquines.

—Señora, que son del día.
—A ver. Déjenos olorarlos con la perfuminosa.

— ¿Cómo dicen?
—Que nos premita diquelar con la napia si están 

tiernicos.

—No se puede tocar la mercancía.
—Claro, como nos juna vestidas de negro se cree 

que acabramos de amortajar al difunto sin lavarnos las 
baes.

—Pues las acompaño en el sentimiento, pero no 
puedo permitir que toquen los bollos con la mano.

—Que no se los vamos a afanar, ánde, no sea 
dresconfriada, güeña mujer.

—Si van a comprar, compren; y sí no, les repito mi 
pésame y váyanse.

—Más le valiera quitar la arradio. ¿No se da cuenta 
que vamos de luto? A esta probica churumbela se le 
ha morido el bato y a mí mi canco. Yo soy viudica y 
ella gruéfana.

—Que sí, que lo comprendo, pero porque vayan 
ustecfe* de luto no voy a quitar yo la música del 
transistor. Háganse cargo.

—Pues hasta que no quite el arradio no nos 
pirabaremos. iAy, qué güeno era el Francisco! 
Diquele, güeña ri)ujer, como mi churumbela, la 
Azucenica, se ha ponido de collar el rosario.

—Sí, ya lo veo, ya. Y tJerdonen, pero lo encuentro 
exagerado. El rosario debiera de servirles para rezarte 
en casa.

—Vosté atisela chachi, pero el cfía que se le 
adifunte el marido, hasta las asas se le ponerán negras 
de que no la pueda abajambrar.

— ¿Cómo dice?
—Digo que usté sabe mucho, pero que el día que se 

le muera el hombre, hasta las orejas se le pondrán 
negras de que no la pueda tocar lascivamente.

— iPero qué barbaridades están diciendo! Mi 
pobre Faustino murió y por eso me gano la vida en 
esta tienda de bollos y cacahuetes. Salgan de aquí y 
no ofendan su memoria.

— iQué Alajay la predone, señora. Mira que ser 
vrüda y tener el arradio encendida... Si el probico 
levantara la acha no se iba con osté más a la blanda.

— ¡Hagan el favor de salir o llamo a la Autoridad!

— ¿Y quién es la Autroridá? ¿Alguna 
dependiente?

—La Autoridad es la Guardia Civil y la Policía.

—¿Los picos y la bofia? Andre, sea güeña presona 
y apague el arradio, si quiere que nos piremos sin 
verle la jeró a la señora Autoridá.

—Bueno, pesadas. Pues ya apago la radio.
—Y ahora engüélvanos ios bollicos.

—¿Cuántos quieren?
—Uno pa esta, otro pa yo, y en otro más pa el 

curumbel que tengo de jundunare en el cuartel y hoy 
tiene pernota para sornar en casa.

—Tengan. Tres batios, a seis pesetas, son dieciocho.
—¿Cuatro barós, menos dos calandrias, por tres 

bollicos? Qué carera es usté, güeña mujer.

—Q los cogen o los dejan.
—Ñus los llevamos puestos en los piños. Y muchas 

gracias, güen corazón, por haber apagau la radio porque 
vamos de luto.

En una tiendecita dos bollos y chucherías, 
atendida por Éncarna, de 54 años, viuda, se 
presentaron dos gitanas enlutadas, madre e hija, 
rogándole a Encarcta que cerrase un transistor <>je 
tenía funcionando, porque iban de luto. Y así lo tuvo 
que hacer la buena señora, hasta que al poco rato, 
después de que salieran de su tienda, se dio cuenta de 
que el transistor había desaparecido. Lo demás ya se 
lo pueden imaginar.

BRUNET
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Carter cuenta con
/os sindicatos

WASHINGTON, 30 
(Efe).— El presidente
n orteamericano
Carter ha

Jimmy
recibido un

poderoso apoyo en favor de 
la ratificación del nuevo 
tratado del Canal de Panamá 
al obtener el respaldo de la 
más poderosa central 
sindical norteamericana.

George Meany, 
presidente de la Central 
Sindical Aif-Cio, declaró 
ayer, en una rueda de prensa 
que Estados Unidos no tiene 
ningún motivo para 
reivindicar un territorio que 
se encuentra a 6.000 millas 
de distancia. La 
Intervención norteamericana 
en el canal se inició en la 
época de la ‘Mipiomacia de 
la caAonera” algo de lo que 
no se puede estar orgulloso, 
declaró Meany.

El apoyo de Meany a la 
ratificación del nuevo 
tratado con Panamá supone 
un poderoso respaldo a la 
posición de la Casa Blanca,

canos, que consideran la 
devolución del canal a 
Panamá como una muestra 
de debilidad ante el tercer 
mundo, intentan conseguir 
el número suficiente de 
senadores para hacer 
imposible la mayoría de dos 
tercios necesarios para 
ratificar el tratado.

población nativa, y las 
presiones de Gran Bretaña 
para que sea la propia 
población la que decida su 
futuro. Pero la subcomisión 
también escucho los 
alegatos d ei Guatemala en 
f^vór de la restitución de ese 
territorio, del que fue 
despojado por la fuerza. '

DERECHOS HUMANOS:
MALVINAS Y 
BELICE

ECONOMIA SUDAME
RICANA: RECUPERACION 
GENERAL

Cepa! sostiene que el 
valor de las exportaciones 
creció en un 14 por ciento, 
siendo mayor la expansión 
en los países no 
exportadores de petróleo 
(casi 17 por ciento) que en 
los petrolíferos (8 por 
ciento) lo cual permitió 
reducir sustancialmente los 
déficit de la balanza 
comercial y de la cuenta 
corriente de la balanza de 
paaos.

También "CEPAL” afirma 
que se ha producicfo una 
mayor solidez estructural de 
la economía, de la región, 
que deriva de la 
diversificación del sistemal 
productivo y principal
mente, del desarrollo de las 
actividades industriales.

Recibido en olor de multituo

TITO EN PEKIN
PEKIN , 30. (Efe - Reuter). - Cl.tna ha dispensado una 

calurosa acogida al presidente Tito de Yugoslavia, a su 
llegada esta mañana, a Pekín. ' “

El presidente yugoslavo, de 85 años de edad, 
recibido en el aeropuerto de Pekin, por el presidente d») 
Partido Comunista Chino, Hua Kuo-Feng, sucesor de Híao 
Tse-Tung, y otras personalidades del partido y estatales.

Varias decenas de miles de personas cubrían las cafe 
por donde debía pasar el mariscal Tito en medio de grande? 
medidas de seguridad.

MAUSOLEO A MAC ■

HONG KONG, 30 (Efe-Reuter).— El mausoleo a Aîao 
Tse Tung en Pekin ha sido terminado, tras nueve meses 
trabajo a marchas forzadas, según ha informado la aaenri, 
"Nueva China".

Se^n la citada agencia, el cadáver descansa en un ataúd 
de cristal, con el gesto “tan firme y sereno como siempre"

El mausoleo tiene una extensión de 20.000 metros 
cuadrados y una altura de 33 metros.
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NO SE PAGA] 
rescate PO 
ministros 
SECUESTRA!

ya que muchos congresistas tema 
dependen del respaldo de 
los sindicatos para conseguir 
su reelección.

GINEBRA, 30 (Efe).— 
Las cuestiones relativas a la 
descolonización de las islas 
Malvinas y Bélice 
— reivindicadas, 
respectivamente, por 
Argentina y Guatemala, 
fueron consideradas al 
tratarse el tema de la 
autodeterminación en la 
subcomisión de Prevención 
de Discriminaciones de 
Naciones Unidas, se informó 
ayer en Ginebra.

En él informe sobre el

SANTIAGO DE CHILE, 
30 (Efe).— La mayoría de 
los países de America de sur 
registraron una marcada 
recuperación de su dinámica 
económica durante el año 
pasado, de acuerdo a un 
informe divulgado ayer por 
“CEPAL” en la capital 
chilena.

”Si bien el ritmo de 
crecimiento del producto 
interno bruto del conjunto 
de la región —dice el

. presentado por el 
experto Gros Espil, se 
evidenció el caso de las

La ratificación del nuevo 
tratado del Canal de Panamá 
encontró una fuerte 
oposición éntre los sectores 
conservadores del Congreso 
que han lanzado una fuerte 
campaña para intentar 
bloquear el acuerdo con 
Panamá.

Consciente de la 
oposición que debe vencer 
para conseguir la 
ratificación del tratado, el 
propio Presidente Carter 
telefoneó ai líder sindical, 
para pedir su apoyo.

El tratado prevé que 
Estados Unidos entregará el 
canal a Panamá en el año 
2.000. Un tratado paralelo 
convertirá el canal en una 
zona neutral. Este segundo 
tratado será depositado en 
la Or^nización de Estados 
Americanos (DEA) y podrá 
ser firmado por todos los 
países del mundo.

Los sectores 
co n se rvadores norteameri-

Malvinas, totalmente 
favorable a la posición de 
Argentina, país al que Gran 
Bretaña despojó por la 
fuerza de estas islas, 
ubicadas en el frió extremo 
austral, el año 1833, 
reemplazando la población 
originaria por otra 
totalmente británica.

Arqentina ha reclamadOr 
constante y sistemática
mente, la restitución de las 
Malvinas, y encuentra cada 
vez mayor apoyo 
internacional en sus 
reivindicaciones, por lo que 
el informe favorable 
presentado a la mencionada 
subcomisión, dependiente 
de la Comisión de Derechos 
Humanos de Naciones 
Unidas, puede considerarse 
un paso adelante para la 
restitución de8 ias islas al 
país sudamericano.

En cuanto al caso de 
Bélice. la cuestión parece 
más difícil oe resolver, por 
la existencia de una

iníorme- se incrementó 
sólo moderadamente, si se 
excluyen Argentina y 
Méjico, donde gravitaron 
trastornos particulares, la 
tasa de expansión en el resto 
de la region fue comparable 
a ias muy altas registradas 
en los primeros años de esta 
década”

SE PROPONE UNA 
“CUMBRE” ANDINA

LIMA, 30 (Efe).— El 
presidente del Perú, General 
Francisco Morales 
Bermudez propuso ayer la 
celebración de una 
“cumbre” en Washington 
con^ los mandatarios de ios 
países andinos, para 
fortalecer la base política 
del proceso de integración 
subregional.

En los bancos suecos

EGIPTO

LOS ''SOLDADOS
DE DIOS" 

DESMA/VTELADOS
EL CAIR{^, 30 (Efe).- 

Ün portavoz del Ministerio 
del Interior confirmó ayer 
las informaciones aparecidas 
•en periódico las cuales, las 
•fuerzas de seguridad hab tan 
detenido a varios miembros de 
una o^anización ex tremista 
religiosa denominada “Sol ■ 
dados de Dios?.

El citado portavoz dijo 
que habtan sido detenidos 
ochenta miembros de la sec
ta. Según las informaciones 
publicadas ayer por la revis
ta “Octubre", los detenidos 
fueron 104.

El periódico semt-oficial 
“Al Haram", dice que las 
detenciones fueron realiza
das el pasado 17 de este mes 
La policía recogió, según el 
citado periódico, municio
nes y documentación con 
los planes de la organización 
cuyas actividades fueron ca
lificadas de “criminales, ba
jo la excusa de la religión

Pacieidades judias

J[ERUSALEN, 30 (Efe- 
Upi).— Los árabes que viven 
én territorio israelt podrán 
hacer el peregrinaje a La Me
ca provistos de documentos 
de viaje expedidos por Jor
dania o cualquier otro país.

La decisión de facilitar el 
viaje a los musulmanes se ha 
acordado después de que 
Arabia Saudtse negara repe
tidas veces a permitir la en
trada de ifiajeros que lleva
ran documentos israelíes.

LOS ETIOPES PIDEN 
ASILO POLITICO
EN SUDAN

JARTUM, 30 (Efe-Reu- 
ter).— Cinco oficiales y un 
soldado etíopes han solici
tado asilo político en Sudán 

después de abandonar su 
puesto en la milicia popular 
etíope de la ciudad de Ma- 
■sawa, según informó ayer la 
agencia sudanesa de noticias.

Morales Bermudez dijo 
que esa reunión podría 
celebrar cuando los 
presidentes americanos se 
congreguen en Washington 
para asistir a la firma del 
nuevo tratado sobre el Canal 
de Panamá, el 7 de 
septiembre próximo.

EN CHINA Y EN CHILE

EL MUNDO TIEMBLA
HONG KONG, 30* prolongó por espacio 

(Efe).— Un fuerte 
terremoto, que alcanzó una 
intensidad de 6,3 en la 
escala de Richter, azotó 
ayer la zona central 
China,, según informó 
observatorio sísmico
Hong Kong.

TEMBLOR EN 
CHILE

de 
el 
de

quince segundos.*

60 HERIDOS EN 
EL CARNAVAL 
LONDINENSE

de

SANTIAGO DE CHILE, 
30 (Efe).— Un temblor 
grado dos de. la escala 
internacional de doce 
sacudió al mediodía de ayer 
la capital chilena, y parte de 
la región central de la 
cordillera de los Andes.

El fenómeno sísmico se 
registró a las 16,36 gmt y se

LONDRES, 30 (Efe).— 
La policía informó ayer que 
se han producido graves 
desórdenes en el carnaval de 
Notting Hill Gate.

Por lo menos sesenta 
personas han resultado 
heridas, entre ellas diez 
policías. Un muchacho de 
2 1 años de edad, se 
encuentra en estado, crítico 
a consecuencia de las 
lesiones sufridas por arma 
blanca, y un policía también 
está gravemente herido tras 
recibir una puñalada en e! 
estómago.

AHJJENÇIAJE 
CAPITAL 

EXTRANJERO
ESTOCOLMO, 30 

( Efe-^ eu t er ) . - El. 
gobernador del Banco 
Central de Suecia, 
Carl-Henrik Nordlander, 
declaró hoy a h agencia 
‘'Reuter'’ que se ha 
producido “un considerable 
flujo de capital extranjero 
en Suecia”, tras la 
devaluación de un diez por 
ciento de la corona sueca 
anunciada el lunes,

No obstante, el 
gobernador se negó a 
confirmar ios informes 
según los cuales el banco 
había comprado cerca de 
240 millones de dólares para 
recuperar parte de las 
reservas perdidas 
últimamente con el fin de 
sostener la corona entre las 
monedas flotantes de 
Europa Occidental, sistema 
que Suecia abandonó el 
domingo.

“Puedo decir únicamente 
-declaro Nordlander-, que

nuestras pérdidas de divisa 
antes de la devaluación son 
mucho mayores que ias 
cifras dadas en esas 
informaciones".

ISLANDIA DEVALUA 
LA CORONA

REYKJAVIK, 30 
(Efe Reuter).- Islandia ha 
devaluado hoy su corona en 
un 2,5 por ciento, con 
relación al d ólai 
norteamericano y a la libra 
inglesa, tras producirse 
reajustes en las monedas 
escandinavas.

Noruega y Dinamarca 
devaluaron en un cinco por 
ciento, y Suecia en un 10, 
sus monedas respectivas.

Noruega y Dinamarca 
son importantes asociados 
comerciales de Islandia, asi 
como competidores en los 
mercados extranjeros de 
productos pesqueros. .

ADIOS A LA "SERPIENTE"
ESTOCOLMO.- El Presidente del Banco Nacional de Suecia, Sr. Cari Henrik Nordlen 
der, explica durante una conferencia de prensa los motivos de la devaluación de la co
rona sueca. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).

Después de año y 
medio de estar 
vacante el puesto

LLEGA A 
MOSCU 
EL NUEVO 
EMBAJADOR 
CHINO
MOSCU, 30 (Efe).- Tras 

año y medio sin embajador 
chino en la capital soviéti
ca ayer lunes llegó a Mosca 
el nuevo representante di
plomático de Pekin, Wan 
Ping, quien fue recibido en 
el aeropuerto por personal 
de su embajada y el subdi
rector de protocolo del mi
nisterio de Asuntos Exteno
res de là URSS.

El último embajador chi
no, Liu Hsin-Chuan, aban
donó Moscú en marzo de 
1976. Desde entonces el jefe 
de la numerosa misión dt' 
plomática pequinesa en la 
capital soviética era el antt- 
guo encargado de negocios.

PARIS, 30 (E 
presidente Giscard 
ha dado la consigr 
no se pague ningú 
por los minist 
pudieran ser seo 
revela hoy el 
económico "Les Ec

La noticia apare 
articulo dedicado a 
la seguridad 
personalidades, en 
¿gn detalles i 
profesión de guard

Existen empresa 
pue forman esta 
personal, buscando 
adecuados en 
deportivas. Su sal 
eotre 5.000 y l0.0i 
(85.000 y 170.00 
por mes.

Por un salario rr 
-Estado dispone de 

guardaespaldas qui 
a los altos fundo 
Eliseo, a los mié 
gobierno > 
personalidades । 
que visitan 
Ten i end o en 
instrucciones i 

Giscard D'Estaing 
respecta al rescatt 
periódico, "los m 
deben sentirse 
mena seguros".

PINOCHET È 

ESTÁDOS 
UNIDOS

SANTIÀGO D 

30 (Efe).- Medii 
confirmaron ay 
próximo lunes 
Estados Unidos e, 
chileno, genen 
Pinochet, accedit 
invitación formu 
“OEA" para asist 
del nuevo tratad 
de Panamá.

Una comitiv 
personas acompa 
del estado chileni

TERMINA L 
HUELGA DI 
LOS ASISTE 
DEL CONTE 
TRAFICO-A

LONDRES, 
La "autoridad de 
civil" advirtió 
asistentes de 
tráfico aéreo qi 
hoy a sus puesto^ 
cuatro días de 
serán suspendido 
y sueldo si no re 
tareas ahso 
normales en 48 f

El ultima 
condenado esta t 
Clive Bush Uder 
los huelguistas qc 
de “sistema más 
era de la r 
industrial que dt

La decisi 
asistentes, que s 
semana pasada 
computadoras a 
control, pr 
considerable t 
vuelos europeo 
por las accionei 
de los con 
franceses y espai

Aunque des 
horas de hoy se 
sus puestos de 
asistentes < 
negándose a 
computadora, a 
provocado el c 
la "autoridad a 
civil".

Los huelgo 
que se hagan 
subidas salarial 
en 1975 y qu 
nos han entrado
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Motivo: La conquista de un desierto Gestorías

exprès GRAN INTERES Academias 
de Conductares

NO SE PAGARIA 
rescate por 
ministros 
secuestrados

PARIS, 30 (Efe).- El 
presidente Giscard d'Estaing 
ha dado la consigna de que 
no se pague ningún rescate 
por los ministros que 
pudieran ser secuestrados, 
revela hoy el matutino 
económico "Les Echos".

La noticia aparece en un 
artículo dedicado al tema de 
la seguridad de las 
t^rsonalidades, en el que se 
Jan detalles sobre la 
profesión de guardaespaldas.

Existen empresas privadas 
que forman esta clase de 
personal, buscando hombres 
adecuados en las salas 
deportivas. Su salario varia 
entre 5.000 y 10.000 francos 
(85.000 y 170.000 pesetas) 
por mes.

Por un salario más bajo, el 
-Estado dispone de unos 300 
guardaespaldas que protegen 
a los altos funcionarios del 
Eliseo, a los miembros del 
gobierno y a las 
personalidades extranjeras 
que visitan Francia. 
Teniendo en cuenta las 
instrucciones dadas por 
Giscard D'Estaing en lo que 
respecta al rescate, afirma el 
periódico, "los ministros no* 
deben sentirse completa
mente seguros".

PINOCHET A 
ESTÁDOS 
UNIDOS

SANTIÀGO DE CHILE, 
X (Efe).- Medios oficiales 
confirmaron ayer que el 
próximo lunes viajará a 
Estados Unidos el presidente 
chileno, general Augusto 
Pinochet, accediendo a una 
invitación foimulada por la 
"DEA" para asistir a la fírma 
del nuevo tratado del Canal 
de Panamá.

Una comitiva de once 
personas acompañaran al jefe 
del estado chileno.

TERMINA LA 
HUELGA DE 
LOS ASISTENTES 
DEL CONTROL 
TRAFICO-AEREO

LONDRES, 30 (Efe).-
La "autoridad de la aviación 
civil" advirtió hoy a los 
asistentes de control de 
tráfico aéreo queS regresan 
hoy a sus puestos después de 
cuatro días de huelga, que 
serán suspendidos de empleo 
y sueldo si no retornan a sus 
tareas absolutamente 
normales en 48 horas.

£1 ultimatum fue 
condenado esta mañana por 
Clive Bush Uder sindical de 
los huelguistas que lo calificó 
de “sistema más propio de la 
era de la revo lución 
industrial que del siglo XX".

La decisión de los 
asistentes, que se negaron la 
semana pasada a manejar las 
computadoras auxiliares del 
control, provocó un 
considerable caos en los 
vuelos europeos, agravando 
por las acciones de protesta 
de los c on troladores 
franceses y españoles.

Aunque desde primeras 
horas de hoy se reintegran a 
sus puestos de trabajo, loa 
asistentes continúan 
negándose a operar una 
computadora, actitud que ha 
provocado el ultimatum de 
la "autoridad de la aviación 
civil".

L os 
que se 
subidas

h u eiguistas desean 
hagan efectivas las 
salariales acordadas 

sn 1975 Ÿ que todavía no 
nos han entrado en vigor.

ATENTADO SIN 
VICTIMAS EN 
JERUSALEN

JERUSALEN, 30 
(Efe-Upi).— Una bomba de 
escasa potencia, colocada al 
parecer por ex tremistas 
árabes, ha estallado hoy en la 
estación de autobuses del 
barrio Ramot de Jerusalem. 
No se han registrado ni 
víctimas ni daños materiales.

Se trata del úndecimo 
atentado de esta índole que 
se produce en Israel este 
mes, y el segundo en dos 
días.

Los extremistas árabes 
realizan estos atentados oara 
expresar su oposición al 
establecimiento de 
asentimientos agrícolas 
israelíes en Cisjordanie.

FRACASO DE 
OWEN EN 
SUD AFRICA

LONDRES, 30 (Efe).-
La entrevista celebrada ayer 
lunes en P et ia entre el 
primer ministro sudafricano 
Vorster, el embajador 
americano Andrew Young y 
el ministro británico de 
Asuntos Exteriores, David 
Owen, es interpretada en 
Londres como un fracasó del 
tandem angloamericano en 
su proyecto rhodesiano.

Los dos diplomáticos que 
hoy llegan a Tanzania para 
conversar con el presidente 
N y ere re, no consiguieron 
que el gobierno de El Cabo 
endosa oficialmente el plan 
an gloamericano de arreglo 
democrático para ¿I 
conflicto de Rhodesia.

Según informaciones 
procedentes de El Cabo, el 
ministro sudafricano del 
Exterior, Pik Botha, declaró 
esta mañana que su gobierno 
"no puede determinar el 
carácter de las 
conversaciones mantenidas".

Ni el ministro británico ni 
el embajador de los Estados 
Unidos hicieron comentario 
alguno sobre su gestión en 
Suda frica.

Cuando ambos 
diplomáticos terminen sus 
conversaciones con Julius 
Nyerere, visitaran Salisbury, 
un día después de las 
elecciones convocadas que 
lan Smith, que tendrán lugar 
mañana miércoles.

En un discurso 
pronunciado ayer tarde, el 
lider rhodesiano blanco 
declaró que jamás aceptará el 
principio de un hombre un 
voto, ni negociara con nadie 
que este relacionado con los 
grupos armados 
nacionalistas, que Smith 
denomina "terroristas".

EL 5 DE 
SEPTIEMBRE 
lanzamiento 
DEL’VOYAGER I

CABO CAÑAVERAL 
(Florida EE.UU.) 30, 
(Efe-Upi).- Se ha fijado para 
el 5 de septiembre el por dos . 
veces aplazado lanzamiento 
de la nave espacial "Voyager 
I" para su viaje de 2.240 
millones de kilómetros hacia 
Júpiter Saturno, anunció el 
lunes la Administración 
Nacional de Aeronáutica y 
del Espacio (NASA) 
norteamericana.

La coraza que protege la 
nave espacial durante el 
lanzamiento se volverá a 
colocar hoy el miércoles la 
nave del "Voyager I" será 
colocada en la punta del 
cohete Titan III-Centauro.

La coraza se había 
retirado para una 
comprogación técnica a fin 
de evitar la repetición de los 
fallos de funcionamiento que 
han venido perturbando la 
marcha del "Voyager H" 
desde su lanzamiento el 20 
de agosto.

por el “CUERNO
• Zaragoza 
• Tarazorta 
• Ejea dje los

Caballeros 
• Boiia

de AFRICA”
PARIS, 3 0 (Efe).- 

Somalia va a recibir los 
d ías armaspróximos 

francesas informa hoy “Le 
Matin de París" (de 
tendencia socialista) en un 
despacho de su corresponsal 
en Mogadiscio.

"Estudiada desde hace 
mucho tiempo —en el 
Ministerio francés de 
Asuntos Exteriores—ha sido 
aceptada la propuesta de 
compra de material militar 
formulada por Somalia".

Se trata de material 
"puramente defensivo": 
pistolas, metralletas, fusiles 
ametralladores, morteros del 
60 y missiles tierra-aire. 
Importe total de este primer 
pedido; 20 millones de 
francos (340 millones de 
pesetas), pagados por Arabia 
Saudf, por cuyo territorio 
pasaran las armas antes de 
llegar a su último destino.

Somalia se encuentra 
prácticamente en “guerra

Entre agricultores y las fuerzas de seguridad portuguesas

VIOLENTOS 
ENFRENTAMIENTOS

EVORA (Portugal), 30 
( Ef e-Reuter).— Unas 31 
personas, al menos, han 
resultado heridas, dos de ellas 
gravemente, en los violentos 
enfrentamientos entre 
agricultores izquierdistas y 
fuerzas de seguridad que han 
durado hasta primeras ñoras de 
hoy en la ciudad de Evora, én la 
región de Alentejo.

Son los peores incidentes 
registrados en la zona del 
Alentejo, al Sur del Tajo, desde 
que el parlamento portugués 
aprobó a principios de mes la

La entrevista de Arafat con Gromyko

> FUE FRANCA, AMISTOSA Y DE 
GRAN EXITO

MOSCU, 30 (Efe).- 
Yasser Arafat, líder de la 
Organización para la 
Liberación de Palestina 
(OLP), ha declarado que su 
larga entrevista con Andrei 
Gromyko, ministro 
soviético dé Asuntos 
Exteriores, fue "franca, 
amistosa y de gran éxito".

El presidente del comité 
ejecutivo de la OLP llegó a 
Moscú la madrugada del 
lunes. Por la tarde mantuvo 
un encuentro con Gromyko 
de más de cinco horas de 
duración.

"La prueba de que la 
Unión Soviética es un leal 
amigo del pueblo árabe, 
agregó Arafat en 
declaraciones para Tass, es 
que yo estoy aquí y que mis 
conversaciones con el 
ministro soviético de 
Asuntos Exteriores han

Etíopes y somalíes piden 
armas a las grandes potencias

abierta" con Etiopía, 
aunque oficialmente sólo se 
trata de una ofensiva del 
“Frente de Liberación de 
Somalia Occidental” contra 
la provincia desértica de 
Ogadén.

A través de este conflicto 
se perfila una lucha de 
influencia de las grandes 
potencias en el “cuerno de 
Africa". La Unión Soviética 
ayuda abiertamente a 
Etiopía, aunque ahora trate 
de ejercer sus “buenos 
oficios” (visita del 
presidente de Somalia, Siad 
Barre, a Moscú). Arabia 
Saudi teme que se 
comprometa el paso de su 
petróleo en el Mar Rojo. El 
Congreso norteamericano 
tiene un plazo de dos meses, 
a partir de su próxima 
reunión de septiembre, para 

controvertida nueva reforma 
agraria.

Un periodista de radio 
informó que las violencias se- 
iniciaron anoche con la 
resistencia de 400 trab^ adores 
de una cooperativa local a 
funcipnarios del gobierno que 
trataron de recuperar las tierras 
ocimadas ilegalmente en 1975.

La guardia republicana 
portuguesa disparó a los 
concentrados cuando ya algunos 
miembros de la cooperativa se 
habían arrojado delante de un 
tractor que iba delimitando las 
lindes de propiedad. 

alumbrado grandes 
resultados".

Arafat, subrayó que el 
significado de su visita se 
ponía de relieve a causa del 
período "extremadamente 
grave" que pasa la causa de 
la paz en Oriente Medio.

' La "escalada de la 
agresión israelí" en el Súr 
del líbano y la decisión del 
gobierno de Tel-Aviv de 
establecer s u "completo 
dominio" sobre el conjunto 
de los territorios ocupados 
de Palestina, agregó Arafat, 
asi como el reciente viaje de 
Cyrus Vance, "han agravado 
la situación".

de 
de 
de

Arafat acusó al secretario
Estado norteamericano 

torpedear la conferencia
Ginebra sobre Oriente

Medio "al preterir por 
completo el problema 
palestino, clave para un 
arreglo, y, mediante una 

decidir si los Estados Unidos 
han de vender armas a 
Somalia.

Otros países se 
encuentran ya empeñados 
en este avispero: así 
Alemania del Este empieza a 
proporcionar ayuda militar 
a Etiopía, mientras que 
Somalia trata de comprar 
armamento a Kuwait 
Argelia.
ENCUENTROS ARMADOS 
EN SOMAUA

y

NAIROBI. 3 o
(Efe-Upi).— Tropas etíopes 
e insurgentes somalíes se 
han enfrentado en batallas 
esporádicas en la provincia 
de Bale, al sur del país, 
informaban comunicado 
militar.

La radio oficial somalí 
acusó al Gobierno etíope de

La guarda republicana detuvo 
a un líder de los obreros de la 
cooperativa.

A primera hora de hoy unas 
600 personas se concentraron en 
el centro de Evora solicitando la 
puesta en libertad dd detenido.

- Agentes antidisturbios 
negados desde Lisboa, a unos 
160 kilómetros de distancia, 
dispersaron a los-reunidos, y 15 
personas resultaron heridas.

Se esperan'hoy más 
manifestaciones en la zona 
como parte de una campaña 
comunista contra las nuevas 
reformas agrarias.

maniobra para frustrar la 
asamblea, al intentar 
impedir la participación 
soviética en el acuerdo sobre 
el Oriente Medio".

El líder palestino elogió a 
Leónidas Breznet, secretario 
general de I Partido 
Comunista de la Unión 
Soviética y jefe del Estado, 
como estadista y "ardiente 
defensor de la paz en todo 
el mundo", que fue el 
primero en declarar su 
respeto y reconocimiento 
del pueblo de Palestina.

“Oscuroi nubarrones 
vuelven a cernir sobre 

se 
el

Oriente Medio, dijo Arafat, 
pero si queremos "que 
desaparezca el peligro de la 
tormenta de fuego es 
necesario la convocatoria de 
la conferencia de Ginebra 
con la participación de la 
Organización de Liberación 
de Palestina".

haber dado muerte á un 
millón de personas en un 
auténtico acto de genocidio, 
añadiendo que otros miles 
de ellas han huido a países 
vecinos.

Estos en cuentros 
armados se han venido 
sucediendo durante ios 
últimos tres meses en el 
desierto de Ogadén y ambas 
partes han declarado haber 
conseguido pequeñas 
victorias.

El Frente de Liberación 
de Somalia Occidental 
anunció que había dado 
muerte a 83 soldados del 
Gobierno cerca de la 
localidad de Ginir, y 
capturado gran cantidad de 
armas y municiones.

Desde el comienzo de la 
lucha, el citado frente 
asegura haber ocupado el 97 
por ciento del territorio del 
disputado desierto, situado 
en el extremo sqroriental de 
Somalia.

En su último 
comunicado los etíopes 
afirman que sus fuerzas han 
dado muerte a 71 somalíes 
en el curso de una operación 
desarrollada en ia provincia 
de Bale.

Al mismo tiempo, se 
calcula que unos cien mil 
etíoj^s han huido a países 
vecinos, donde se ha 
instalado en calidad de 
refugiados.

r»OLIZONES ETIOPES 
EXPULSADOS

LONDRES, 30 (Efe).- 
Dos jóvenes etíopes que 
intentaron llegar nadando a 
las costas británicas desde 
un buque noruego fueron 
expulsados del país, declaró 
esta mañana un portavoz del 
Ministerio de la 
Gobernación.

Los jóvenes habían 
llegado a bordo del 
petrolero de bandera 
noruega “Herstein", al que 
posiblemente abordaron en 
Port Sudan,

El sábado por ia noche, 
se arrojaron ai mar con 
sendos chalecos salvavidas, 
pero fueron detenidos por 
una lancha en el estuario del 
Mersey, frente a Liverpool.

Tras ia decisión del 
Gobierno, ambos 
muchachos abandonaron 
hoy el país en el mismo 
buque en que liegarqn, en 
una cabina cerrada y con 
destino a Rotterdam.

LUCHAN EN OGADEN

MOGADISCIO, 30 
( E fe - R e uter).— Los 
guerrilleros somalíes 
afirman que c ntrolan todo 
el territorio de ia provincia 
etíope de Baie, con 
excepción de dos ciudades, 
anuncia la agencia de 
noticias somalí “Sonna".

La mayor parte de los 
habitantes de ia zona , 
oriental del desierto de 
Ogadén técnicamente 
somal í.

Citando un comunicado 
del Frente de Liberación de 
ia región occidental somalí 
(WSLF), la agencia dice que 
ios guerrilleros han dado 
muerte a 83 soldados 
etíopes en un combate que 
se entabló cerca de la ciudad 
de Gindir, situada a unos 
240 kilómetros al sudeste de 
Addis Abeba.

Agrega la agencia que los 
supervivientes huyeron a 
Gindir, una de las dos 
ciudades de iá provincia de 
Bale controladas por 
Etiopía. La otra ciudad es 
Goba.

' El comunicado señala 
que ambas ciudades están 
asesidadas y que durante ios 
combates se han capturado 
grandes cantidades de armas 
y municiones a los soldados 
etíopes.
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ciudad en fiestas
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todos. Y le verdad 
su trabajo, a su esf 
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medio aproximadam
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también hay çro 
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nSs importante y ] 
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LA REAPERTURA 
“TEXTIL TARAZO

Un tema prie 
supuesto, pero ¿no: 
cómo se han llevad 
gestiones?
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Srioridad la ha 

erecho propio. D 
donde Íbamos a d 
esos 625 productor 
que podía haber sk 
comarca y ciudad 
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trab^o, y como ¡ 
3ue queda por hao 

e que en noviemb

U AN DO estas paginas lleguen a tus manos, amable lector,Ta- 
arazona, la histórica y monumental ciudad de nuestra pro
vincia, habrá pasado ya el Ecuador de sus fiestas patronales 

en conmemoración de la Traslación de la Santa Reliquia de San Atila- 
no. Festejos eminentemente populares que se iniciaron con la salida del 
único y original personaje del "Cipotegato", y que están siguiendo con 
otras muchas manifestaciones alegres, bulliciosas y coloristas que van 
desde los espectáculos taurinos, hasta la presencia de las peñas recrea
tivas -que en esta ocasión ya son cuatro- pasando por la ofrenda de 
florK y frutos a la Virgen del Río patrona de la ciudad. Y en todas estas 
manifestaciones, claro está, no falta la presencia de las guapísimas reina 
de las fiestas y de sus damas de honor con las que mantuvimos unas ju
gosas y desenfadadas entrevistas.

La ciudad turiasonense en fiestas, sí, pero la mejor fiesta para Tara- 
zona es sin duda la anunciada e inmediata reapertura de la "Textil". De 
ello y de otras muchas cosas nos habla el alcalde don Benito Pérez Lahe- 
ra que desde que se hizo cargo del municipio, hace ahora un año y me
dio, se ha convertido en un auténtico luchador por resolver el grave pro
blema del paro existente en la localidad.

Una vez más, "ARAGON/expres", quiere dedicar estas páginas espe
ciales a la ciudad turiasonense, con motivo de sus fiestas, pero también 
para decir a todos sus habitantes, sin excepción,que estamos a su lado a 
la hora de apoyar sus justas reivindicaciones. Porque consideramos que 
todas sus peticiones son tan necesarias como justas. Que no sólo de mo
numentos vive el hombre.

general 
telefon<
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TARAZONA EN FIESTAS

El alcalde don Benito Pérez Lahera, gran luchador en la resolución de este problema 

fa rsaosrtura âe íBxtil
JamnaBsjimBjBrJi^

Una de fas difíciles y escabrosas batallas con lassjue ha 
tenido que luchar, desde que se hizo cargo de la 
Alcaldía de la Fidelísima y Vencedora Ciudad de Tarazona, 

don Bénito Pérez Lahera, fue precisamente el problema del 
paio,~ centrado principalmente, por su magnitud en el 
conflicto de “Textil Tarazona", de sobra conocido por 
todos. Y 13 verdad es que haciendo gala a su dedicación y a 
su trabajo, a su esfuerzo e incluso a su optimismo, los frutos 
de su gestión no se van a hacer esperar.

Tarazona vencedora y vencedor también su alcalde 
porque escasos días después de que concluyan las fiestas, la 
reapertura de la polémica industria va a ser un hecho. Va a 
constituir una gran fiesta para muchas familias 
tijriasonenses. De ello -y de otros temas- hemos hablado 
con don Benito Pérez Lahera, un hombre afable, 
competente y trabajador en pro de su pueblo:

-¿Van a cumpliéndose sus 
deseos, desde que se hizo careo 
del municipio de la ciudad del 
Quedes, hace ahora un año y 
medio aproximadamente?

-En parte sí, y me refiero a 
todos aquellos que están ya en 
ejecución y en parte no porque 
también hay proyectos que 
tardan en salir más de lo que es 
de desear, con gran preocupación 
por nuestra parte.

-Dice que en parte sí, 
¿Puede concretamos más?

—Brevemente le puedo decir 
alçmos, aunque por supuesto el 
ñus importante y prioritario y 
que nos ha llevado más tiempo, 
ha sido la solución en parte del 
paro, ante la reapertura de 
nuestra “Textil Tarazoru”, que 
por fin, y creo que no haya mas 
demora, abrirá sus puertas en la 
primera quincena de septiembre 
próximo.

LA REAPERTURA DE 
“TEXTIL TARAZONA”

Un tema prioritario, por 
supuesto, pero ¿nos puede decir 
cómo se han llevado a cabo las 
gestiones?

—Quiero aclararle que la 
Srioridad la ha tenido por 
trecho propio. Dígame si no 

donde Íbamos a dar trabajo a 
esos 625 productores, y dígame 
que podía haber sido de nuestra 
comarca y ciudad si hubiesen 
tenido que emigrar con sus 
familiares, aproximadamente 
2.500 personas. Quiero aclararte 
que no todo está hecho, y que 
por bastante tiempo habrá que 
seguir en la bredia, pues en la 
primera fase se van a quedar 
todavía muchos productores sin 
poder ocupar su puesto de 
trab^o, y como prueba de lo 
Íue queda por hacer, tome nota 

e que en noviembre próximo se

— ¿Puede señalamos alguien 
de elfos?

— Se activaron 
inmediatamente unos proyectos 
de cooperación que había en la 
Diputación, como la subida a

Cafetería YOUNG

# Según cifras oficiales, 
en la ciudad del Quelles 
hay actualmente 
713 parados

acaba el último plazo del paro y 
estamos con las gestiones muy 
avanzadas para que aquellos que 
no entren a su trabajo, sigan con 
el subsidio del paro. Habrá que 
aclarar en cuanto a las gestiones, 
que han sido muy duras, sin que 
yo pueda entrar en la 
profundidad del tema, porque 
como alcalde, mi fundón ha 
sido entre otras razones, hacer 
ver a las autoridades lo que 
podría ocurrir en el caso de que 
hubiesen tenido que emigrar 
esta parte tan importante de mis 
conciudadanos. Creo 
honestamente que hemos 
conseguido lo que nos 
propusimos.

—Si mal no recordamos y 
siguiendo con el tema recuerdo 
haberie oido que “Tarazona 
unid^ jamás será vencida”.

-En efecto yo pronundé 
esta frase en la primera gran 
concentración que hubo en la 
Plaza de España con motivo de 
apoyar los esfuerzos que en ese 
momento estábamos haciendo 
para que no se demorase la 
solución. La solidaridad" 
demostrada entonces nos trajo 
como consecuencia una serie de 
logros que nadie se los puede 
apuntar, ni yo mismo, 
solamente Tarazona y la fuerza 
Eacífica, sin algaradas, de todos

)s buenos turiasonenses, trajo 
consigo esos logros de la 
Administración, logros que 
hacía mudio tiempo no se 
conseguían.

OTROS LOGROS 
IMPORTANTES

San Miguel y Cementerio y el 
acceso a nuestro barrio de 
Tórtoles, desde la carretera de 
Tarazona a Tudela, obras 
adjudicadas ya a la Constructora 
Vias y Construcciones, y que 
muy pronto veremos realzadas. 
Con cargo a Planes Provinciales, 
y por el Estado, hemos podido 
concretar las siguientes obras, 
que están ya adjudicadas, y que 
tienen míe estar terminadas el 
31 de Diciembre del presente 
año.

Nuevo puente sobre el {fo 
Quedes con un importe total de 
8.400.000 pesetas, de las que 
aporta la Ciudad, 1.800.000 
ptas. y subvención estatal de 
6.600.000 ptas.

Prolongación y urbanización 
de la Avenida de la Paz por un 
importe de 7.000.000 de pesetas 
con una aportación por parte de 
nuestro Ayuntamiento de 
1.400.000 ptas. y subvención 
estatal de 5.600.000 ptas.

Uihanzación de la calle de 
Las Mesías, con un importe de 
1.500.000 ptas. de las que 
300.000 ptas. corren a careo del 
municipio y 1.200.000 de 
subvención estatal.

Primera fase del 
Polideportivo por un importe de 
15.500.000 ptas. de los que 
aporta el municipio 3.100.000 
ptas, la Diputación 4.750.000 
ptas. y la subvención estatal 
asciencie a 7.650.000 ptas. Vaya 
desde aquí nuestro 
reconocimienito a la 
Corporación Provincial porque 
han sabido estar a la altura de 
las circunstancias tan delicadas 
pór las que atraviesa nuestra 
Ciudad y Comarca, tanto en está 
obra como en lo referente a su 
Íarticipación en la resolución de 

extU Tarazona.
Iluminación de la unión de 

Tarazona con el barrio de 
Tórtoles, por un importe de 
2.600.000 ptas. de las que 
500.000 son a careo de nuestro 
municipio y 2.100.000 ptas. de 
subvención estatal.

Todas estas obras, como he 
dicho antes están ya adjudicadas 
a diversas empresas 
constructoras turiasonenses 
como son: Hermanos García, D.

alAguerri, Lizarbe, etc. y que 
ritmo que llevan algunas de 
ellas, sin duda alguna acabarán 
en el plazo marcado.

— ¿Qué hay del nuevo 
abastecimiento de aguas?

—Vías y Obras, adjudicataria 
del nuevo abastecimiento de 
aguas, lleva las obras a buen 
ritmo, y esperamos, según sus 
declaraciones que al final del 
año 1979, con todos los 
inconvenientes y molestias que 
va a llevar consigo, estén 
acabadas. Aprovecho este 
momento para hacer a mis 
conciudadanos una nueva 
llamada de solidaridad, porque 
las molestias e inconvenientes 
van a ser muchos, que nadie se 
deje llevar por los nervios y que 
antepongan sobre todo el 
bienjeneral al bien particular. 
Tarazona necesitaba esto para 
despejar este futuro incierto y 
hemos de saber encajar los 
inconvenientes con auténtica fe 
en nuestro buen futuro y 
pensando en los puestos de 
trabajo que se van a crear para 
nuestros parados.

EL CASCO ANTIGUO 
Y EL CENTRO SANITARIO

— ¿Quiere hablamos del c^co 
antiguo y de su remodelación?

— A solicitud de la 
Corporación, la Dirección 
General de Bellas Arte^ hoy 
Dirección Gral. del Patrimonio 
Ai^tístico y Cultural, en base al 
Decreto de Declaración de 
conjunto Histórico-Artístico de 
Tarazona de fecha 2 de Marzo 
de 1965, ha aprobado el Plan de 
urgente protección de didio 
Conjunto por resolución de 2 de 
marzo de 1976, juntamente con 
sus instrucciones para la 
aplicación del mismo, en las que 
se prevee la remodelación 
interior de Tarazona mediante 
aprobación del citado 
organismo.

— ¿Qué pasa con el Centro 
Intercomarcal Sanitario?

—Pienso que Tarazona es 
merecedora de mejor suerte en 
este tema, puesto que es 
imcomprensible que las mujeres 
de Tarazona hayan de marcharse 
obligatoriamente a dar a luz a 
sus hijos fuera de nuestra 
población. El hecho curioso es 
Íue la mayoría de los niños de 

arazona han nacido en nuestra 
hermana provincia Navarra, y 
aunque no tenemos nada en 
contra de ella nos sonroja un 

poco que este hecho se esté 
dando. Se están dando casos 
curiosos, como el de un obrero 
en paro de “Textil” que ha 
tenido que desplazarse a 
Zarago'zá”’ tres veces para que 
observaran a uno de sus hijos. 
La primera para pedir vez, la 
segunda no pudo ser asistido por 
acabar la consulta sin tocarle su 
vez y menos mal que en el tercer 
viaje fue atendido debidamente. 
Confiamos plenamente en que 
tanto las autoridades 
provinciales como nacionales 
estudien estos hedios y que 
rápidamente sea programado el 
Centro. La Corporación 
Municipal solicitó a través del 
Consejo del INP su instalación 
habiéndosenos solicitado datos 
para programar estas 
necesidades y su adecuado 
e m p lazamiento. Cumplimenta- 
dos por nuestra parte estos 
extremos esperamos con 
ansiedad la visita del Ministro de 
Sanidad, don Enrique Sánchez 
de, León, para sobre d terreno 
ultimar los. detalles sobre la 
futura instalación.

EL PARO, 
PROBLEMA VITAL

Con don Benito Pérez Lahera 
tocamos otros muchos temas 
como son los del polígono 
industrial, el nuevo alumbrado 
Íúblico, la casa de Correos y 

élégrafos, los nuevos Juzgados, 
el posible centro mixto para 
subnormales, las obras del 
Moncayo, etc., etc. Pero como 
harían excesivamente larga esta 
entrevista los dejamos para otra 
ocasión y en cambio hemos 
preferido seguir insistiendo 
sobre el p^o:

— ¿Cuál es realmente la 
situación laboral, en este 
momento en la ciudad?

— La situación, según la 
Oficina de Empleo del 
Ministerio de Trabajo es que hay 
un total de 713 parados que se 
desglosan en las siguientes 
cifras: 540 en industria, 81 en 
construcción, 24 en servicios y 
68 en nuevo empleo. Esto 

enormedemuestra
preocupación que sentimos y 
que no cejaremos en nuestro 
empeño de luchar hasta que 
veamos a todos en su puesto de 

trabajo correspondiente.
. — ¿Es usted optimista en este 

aspecto?
— Pues sí, y además por 

naturaleza, esperando a pesar de 
la situación general de paro en 
nuestro país, que pronto se 
solucione esta situación.

—Concretemos en la “Textil 
Tarazona”. ¿cuál es su 
momento real?

—La última reunión entre los 
que van a ser sus futuros socios, 
se celebró el pasado día 17 y se 
acordó que el día 5 de 
septiembre, entrasen los del 
equipo de mantenimiento, así 

como firmar la escritura de 
constitución el día 12 del 
mismo mes, para empezar a 
trabajar el 13 o el 14. En un 
principio comenzarán 
aproximadamente 125 
trabajadores^

—¿Se siente satisfecho por 
ello?

—Mucho, porque habría que. 
decir que ha sido todo producto 
de la fe que todo Tarazona ha 
puesto en sacar este problema 
adelante. Creo que los 
productores de “Textil” se 
pueden sentir muy satisfechos, 
porque la ciudad vibró ñor ellos 
como jamás se había conocido. 
Ha habido, en este caso, una 
auténtica solidaridad entre 
todos los turiasonenses.

Sohdaiidail que nos alegra y 
nos complace resaltar. Pero 
estamos en fiestas y por eso casi 
resulta obligado pedirle al 
alcalde ese ‘algo más” tan 
socorrido en las “interviús”.

—Algo más pues, señor 
alcalde:

— Pues sí, agradecer a 
AR AGON/expres, 
primeramente el interés que ha 
demostrado a través de todo el 
año por los problemas tan 
delicados que estamos 
atravesando, en segundo lugar 
testimoniar a mis conciudadanos 
el agradecimiento por las 
muestras de solidaridad que han 
tenido con esta Alcaldía en 
momentos tan críticos para la 
superviviencia de nuestra Ciudad 
y desearles de corazón unas 
felices fiestas en las que prime la 
alegría sana y desbordante de 
siempre, recalcándoles que 
nuestra solidaridad en los 
momento^ difíciles ha sido la 
que nos ha proporcionado todos 
estos logros de los que nuestra 
ciudad va a ser la única 
beneficiaria;, y tercero agradecer 
a mis compañeros de 
Corporación su esfuerzo y 
colaboración en pro de una 
ciudad más prospera y mejor, 
rogándoles que sigan 
colaborando en la solución de 
los temas tan sugestivos e 
importantes que quedan 
pendientes, que es al fin y al 
cabo para lo que fuimos 
elegidos.

HOSTAL

CLIENTELA
Y VISITANTES
FELICES

DESEA A SU

FIESTAS

RELQUEAIA 1

JOYERI’A ^Hítente
Visconti, 13 Teléfono 640931

TARAZONA (Zaragoza)

Imprenta - Papelería
FRANCISCO CHUECA VIJUESCA

general franco, 16
telefono 64 00 01

T A R A Z O IN A Calvo Sotelo 10 :: Teléfono 641583 :: TARAZONA

PLAZA 
SAN FRANCISCO - - - - - - - - - - n-t——“

Teléfonos: 
640873*640875

TARAZONA
(Zaragoza)
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TARAZONA EN FIESTAS

Guapa. Muy guapa. Desde la atalaya de sus preciosos 
y vivaces ojos castaños y bajo la alfombra de azabache 
de su bonito pelo moreno, se esconden una personalidad y 

simpatía que en seguida se hace patente cuando mueve sus 
labios, para reir o para pronunciar la frase sincera y 
oportuna que viene al caso. Tiene diecinueve años y es la 
reina de las fiestas de Tarazona 1977. Se llama Paula Vallejo 
Dominguez. Véamos como piensa ;

"Faltan centros culturales 
y recreativos para la juventud"

— ¿Por qué crees que se 
fijaron en tí para nombrarte 
soberana festiva?

-La verdad es que no lo sé. 
Desconozco por que la Comisión 
de Festejos del Ayuntamiento se 
fijó en mí.

-¿Pero te hace ilusión?

— Muchísimo. Al principio 
viví unos días de sorpresa 
porque no me lo esperaba, pero 
ahora estoy encantada con el 
nombramiento.

-¿Quién designa a las 
damas?

-Las elijo yo.
—Entonces habrás nombrado 

a tus amigas, ¿o no?
-Dos eran amigas pero las 

otras no.
— ¿Ha habido algún 

"enchufe" en la designación?
-Ni "enchufes", ni

partidismos.
—¿Qué haces en tus ratos 

libres?
-Me gusta el tenis, pero 

tengo poco tiempo para 
practicarlo.

—¿Te consideras guapa?
-Sinceramente no.
—¿Te miras muchas veces al 

espejo?
-De más pequeña tal vez sí, 

pero ahora es una cosa que no 
me preocupa lo más mínimo. 
Por eso me miro sólo las veces 
necesarias.

—¿Es más despreocupada la 
juventud de hoy que la de 
antes?

-No sé, como era la de antes. 
Los jóvenes de hoy no es que 
seamos despreocupados, lo que 
pasa es que nos importa menos 
el qué dirán y por eso actuamos

por nuestra propia convicción.
-¿Qué actos de las fiestas te 

emocionan o te gustan más?
-El cipotegato, la ofrenda de 

flores y los toros por el 
ambiente.

Además tengo un hermano 
torero, ¿no te lo he dicho?

—No me lo habías dicho, 
pero ya sé que se trata de Paco 
Vallejo, una gran promesa 
turiasonense, que actuará en el 
festival de las peñas. Por cierto 
¿qué piensas de tu hermano 
como torero?

—Para mí, y no porque sea mi 
hermano, es muy bueno. 
También y esto si que 
seguramente no lo sabrás, tengo 
otro hermano que juega al 
fútbol.

— ¿Dónde actúa
—En la S.D. Tarazona.
—Y tú la reina, entre un 

futbolista y un’ torero, pero 
cambiemos de tercio como se 
suele decir en argot taurino. ¿Te 
gusta el vino?

-No, nada. Hombre si que

bebo, pero prefiero la sidra.
-¿Te agrada viajar?
— Me encanta, si que me 

encanta, pero tengo el 
inconveniente de que me suelo 
marear.

-¿Qué prefieres falda o 
pantalón?

-Suelo llevar muchas veces 
falda, pero con el pantalón se va 
más cómoda.

-¿Bañador o bikini?
—Bañador.
-¿Tú qué usas?
-Yo bikini.
—Entonces...
-Vaya contraste ¿no?
—¿Le falta algo a Tarazona 

que fuera positivo para 
la juventud?

-Vários centros no sólo 
recreativos, sino también 
culturales.

-¿Van a ser las de este año 
unas fiestas distintas para ti?

-Claro que sí. Por ejemplo 
otros años no acudía a todos los 
actos y en esta ocasión tendré 
que hacelo.

—¿Y eso es mejor o es peor?
-Mejor, por supuesto.
-Para terminar una pregunta 

más personal. ¿Es tu meta el 
matrimonio?

—No me ha dado por pena 
en ello, pues como no 
tengo novio...

-¡Porque usted no quieío 
señorita!

Una "ser

OisaifEEa num
En las fiestas de Tarazona 
felicita a sus clientes

Juventud, 
simpatía, p( 

todo -enormes 
sincera natural 
atributos que at 
personalidad, 
juvenil de las ( 
honor. Verdaderai 
Paula Vallejo, la 
ha sabido elegir 
corte.
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Abierta hasta altas horas de 
la madrugada

...y también en La Almunia 
de Doña Godina

AMIGAS desde 
PEQUEÑAS

Amparo S 
Barcelona, n 
Tarazona hace vt 
Su pelo es de col 
y sus ojos verdi 
contraste.

-¿Por qué cri 
han nombrado dai

-Porque Pa 
somos amigas à 
pequeñas.

-¿Piensas t 
mucha important 
festero de ser dan

-Si, yo cree 
Representamos i 
turiasonense j 
presencia en lo 
actos da un ciert

-¿Cómo son 
de tu puebio ?

-Muy majos, 
jóvenes teníame 
más humano 
sinceros.

-¿Porqué die
-Ño sé^ tal 

los chic os . 
cohibidos, no s*

hierros -i 

CEMENTOS
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Carretera Carti
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TARAZONA EN FIESTAS

<10 por pen» í 
s como no |

id no quiere

f

Una "sentada"simpática ante catedral

6'

JUVENTUD, belleza, 
simpatía, pero sobre 
todo -enormes dosis de 

sincera naturalidad, son 
atributos que adornan la 
personalidad, alegre y 
juvenil de las damas de 
honor. Verdaderamente que 
Paula Vallejo, la soberana, 
ha sabido elegir bien su 
corte.

AMIGAS DESDE 
PEQUEÑAS

Amparo 
Barcelona, 
Tarazona hace

Sanjuán 
nació en 
veinte años.

Su pelo es de color castaño 
y sus ojos verdes. Bonito 
contraste.

-¿Por qué crees que te 
han nombrado dama?

-Porque Paula y yo 
somos amigas desde muy 
pequeñas.

-¿Piensas que tiene 
mucha importancia el papel 
testero de ser dama?

-Sí, yo creo que sí... 
Representamos a la mujer 
turiasonense y nuestra' 
presencia en los distintos 
actos da un cierto colorido.

-¿Cómo son los chicos 
de tu pueblo?

-Muy majos, aunque los 
jóvenes teníamos que ser 
más humanos y más 
sinceros.

-¿Por qué dices eso?
-No sé, tal vez porque 

los chic os son algo 
co^bidos, no son sinceros

Umpan, laura, mary Saraiea y Sausatía,

cuando se encuentran con 
una chica.

-¿Y tú cómo eres?
—No soy quien para 

juzgarme, pero pienso que 
bastante normal.

A NADIE AMARGA 
UN DULCE

También de Tarazona. 
Diecisete años. Pelo castaño 
oscuro. Ojos marrones. Se 
llama Laura García U&án. 
Ella misma nos hace ver que 
tiene algunas pecas...

—Pues pecosa, señal de 
hermosa ¿no crees?

—No, no, yo no me lo 
creo.

euatra auaaas úamís 6e lianor
—¿La gente no te dice 

que eres guapa?
—Algunas veces me lo 

dicen, pero yo no me lo 
creo. Es en broma. Modestia 
aparte, pero en fin...

— ¿Qué imagen tienes de 
tu hombre ideal?

-Me gustan los rubios 
con ojos negros o los 
morenos con ojos verdes. 
Que sean también altos y 
simpáticos.

-Y con dinero...
-Bueno, a nadie amarga 

un dulce.
-¿Tú ya has elegido atu 

hombre?
-No, no me pienso casar 

porque no me gusta la idea 
del matrimonio.

-¿Porqué?
-Porque el matrimonio 

sólo me parece bien entre 
dos personas que tengan 
ideas y gustos iguales.
LE GUSTA MAS EL 
CHAMPAN

— Si estuviera en tus 
manos ¿qué le quitarías o le 
pondrías al programa de 
fiestas?

-No le quitaría nada, si 
acaso le añadiriía algún 
festival más.
Laura, mete haza, para 
apostillar bromeando:

-Le quitaría los 
anunciós y le pondría otras
fotos.

Todos reimos 
pero sigamos 
Carmen:

- ¿Piensas 
populares las 
Tarazona?

la broma, 
con Mary

que , 
fiestas

son 
de

-Sí, bastante, porque 
ellas participa el pueblo.

—¿Crees en Dios?

en

-Creo que tiene que 
haber algo, porque algo
tiene que haber...

—¿Eres religiosa ?
—Muy poco.
-¿Cuál es tu 

preferido?
-El azul.

En uno de fos puentes sobre él río Quelles

—Si, sí, ya lo creo. La 
esperanza es lo último que 
se pierde.

^‘MORRIÑA” GALLEGA

color Consuelo Cuadrado
Amigo es gallega, pero hace

-Paco Camino.
- ¿Practicas algún 

deporte?
—La natación y el tenis.
— ¿Lo pasais bien las 

chicas en Tarazona?
-Yo me lo paso muy 

bien. En invierno un pom

^aría del Carmen Ruiz 
Escribano es otra guapa

-¿Cómo te diviertes?
-Yendo de bares en

Momento-de las entrevistas

Paseando con nuestro compañero

turiasonense de dieciocho 
primaveras. Morena. Ojos 
marrones oscuros.

ANDIffS GARCIA MOYA
RELOJERIA - JOYERIA 

Orqf. FranciL 14 Teléfono 641855 
TARAZONA (Zaragoza)

pandilla con los amigos.
—¿Te gusta el vino?
-¡Ah! mucho, pero 

champán me gusta más.
-¿Eres optimista 

pesimista?
—Pesimista.
-A pesar de

el

o

t u
pesimismo ¿crees que te vas 
a divertir mucho?

tres años que reside en la 
ciudad del Quelles. Es 
castaña clara, de ojos 
marrones y tiene diecisiete 
años.

—¿Qué piensas que es ser 
dama?

-Me hace mucha ilusión. 
Al principio no tanto, pero 
ahora estoy muy contenta.

— :Oué prefieres fútbol o 
totos?

^Toros.
—¿Tienes algún ídolo?

aburrida, pero en general 
bien.

— ¿Te gusta el Moncayo?
—Sí, somos montañeras.
— ¿No sientes 

"morriña"?
-Al principio mucha, 

pero aquí la gente es muy 
simpática y enseguida 
encontré un gran ambiente.

-Ambiente que en estos 
días de fiesta se multiplica 
desbordante, alegre y 
bullicioso.

CICLOS C. MAGMION 
VENTA EXCLUSIVA DE 

CICLOMOTOR 
«DUCSON» y «MOBYLETTEi> 

BICICLETAS «B-H» 
ARTICULOS PARA DEPORTES Y JUGUETERIA 

Av. Navarra, 6-TARAZONA - Teíéf. 641452

hierros transportes
CEMENTOS TALLER MECANICO

Industrias SANTISTEBAN ,

Teléfono 840069
Certetera Castilla. 17 TARAZONA (Zaragoza)

RESTAURANTE Y DISCOTECA

ESPECIALIDAD EN BODAS, BAUTIZOS Y BANQUETES

LES DESEAN FELICES FIESTAS 1977. DURANTE LAS 
MISMAS, BAILE HASTA ALTAS HORAS DE LA MADRUGADA

TELEFONO 641044 -.-TARAZONA

MUEBLES MORTE
MEJORES PRECIOS -:- MAS CAUDAD 
Y AHORA EN AVDA. NAVARRA, 18

ENCONTRARA LOS MEJORES ARTICULOS 
DE REGALO Y DECORACION

TELEFONO 640515 TARAZONA

CARNICERIA

ERNESTO 
PELLICER

TUDELAz 2 Y 4 TEL. 60125 
_ _ _ _ _ _ _ _ TARAZON
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TARAZONA EN FIESTAS

FUTBOL LA REINA
Estrena nombre, presidente y estatutos DE HOSTELERIA

EL NUEVO TARAZONA
El fútbol en la ciudad del Quelles es noticia. Porque ha estrenado nueva junta directiva y 

porque el equipo ha cambiado de nombre. Se han confeccionado nuevos estatutos y el club, 
que continuará militando en primera regional preferente se llamará Sociedad Deportiva 

Tarazona.
El actual presidente don Domingo Aguerri ha expuesto algunos de sus puntos de vista en los 

siguientes términos:
-Al hacerme cargo de la presidencia de común acuerdo con la directiva, se pensó en 

proponer a los aficionados la creación de la Sociedad Deportiva Tarazona, lo cual en una 
asamblea que se celebró, fue acogido de buen grado, pues todos juntos coincidimos en que este 
nombre era el único que representaba totalmente a nuestra querida ciudad. Como fruto del 
trabajo de la junta y del apoyo de la afición ya hemos superado la cifra de los quinientos socios.

Actualmente Ja S.D. Tarazona cuenta con el terreno de juego de "San Juan" que su 
propietaria doña Carmen Rada lo cede, con la mejor voluntad, hasta que se inaugure el campo 
municipal, ubicado en el nuevo complejo deportivo que se está construyendo en la prolongación 
de la Avenida de la Paz.

Así pues el nuevo Tarazona estrena nombre, presidente y estatutos. Qjalá -ese es el deseo de 
la afición- pueda estrenar al final de la Liga la Tercera División.

La monumental e histórica ciudad turiasonense también 
tiene su reina de hostelería ya que todos los años se elige 
una con motivo de los festejos que se organizan en honor de 
Santa Marta. Actualmente la soberana de hostelería es la 
jovencisima -sólo tiene catorce años- Mary Carmen 
Coscolín, que está sabiendo cumplir a, las mil maravillas su 
misión de ser la guapa oficial del gremio. Porque Mary 
Carmen, además de preciosa -no hay más que verla en la 
fotografía— es además muy simpática. Su padre don Juan 
Coscolín, propietario del “Bar Travesía”, nos hablaba de su 
linda hija con orgullo y satisfacción. ¡Padre al fin!

DOS NUEVAS PEÑAS 
RECREATIVAS

TARAZONA SE DIVIERTE
del año. Uno de los sitios de 
expansión —que tiene gran 
acogida sobre todo por la 
juventud— es la estupenda 
discoteca "Lince". Una 
discoteca, amplia y moderna, 
bonita y acogedora. Su 
propietario, don Indalecio 
Agudo, puede sentirse satisfecho 
por proporcionar con su 
discoteca "Lince" horas de 
diversión, ruidosa y trepidante.

La fotografía es una muestra 
bien palpable de cómo "mueven 
el esqueleto" las chicas y los 
chicos turiasonenses al ritmo de 
las melodías que están de moda.

unión de las otras dos ya 
existentes que son “£( 
Desbarajuste” -que es ¡j 
más Veterana— y 
”D o m inguera ’ Con esto 
Tarazona cuenta ya con 
cuatro flamantes peña¡ 
recreativas que ponen la 
auténtica nota de bullicio 
colorido en los, distintos 
festejos.

Por cierto que este año y 
por primera vez, tendk 
lugar un gran festival 
taurino organizado por 
todas las peñas, para 
recaudar fondos.

Tarazona, lo mismo que sabe Pero no sólo durahte las fiestas, 
trabajar, también sabe divertirse, sino también durante el resto

Porque en "Lince" se ofrece 
siempre .el último grito de todo 
lo que está de actualidad.

Las fiestas turiasonenses 
en honor de San Atilano, 
cuentan, desde este año, con 
dos nuevas peñas. Se trata 
de “Los Sapillos” y de la 
‘‘ChalibesEstas dos

nuevas peñas 
contribuyendo a

están 
alegrar

—más si cabe— las fiestas en

En las fotos podemo! 
contemplar dos aspectos del 
gran ambiente que reinaba 
en la nueva peña lo¡ 
“Sapillos” en el momento 
de su inauguración a cuyo 
acto asistieron la reina de las 
fiestas y sus damas de 
honor.

EL CIPOTEGATO"
"El cipotegato" es un persona que data del siglo XVII -en 

que fue adoptado por la municipalidad turiasonense— y trae su 
origen de los antiguos bufones que servían de diversión y 
regocijo tanto a los monarcas como al pueblo.

En tiempos de Felipe II se le encuentra con la denominación 
de "Cabeza de gato" y "Cara de gato", derivando posteriormente 
al nombre conocido.

^a su policromía en retazos triangulares distintos. Caperuza 
con coleta y cubierta la cara como si fuese una máscara, condes 
orificios para los ojos, dándole aspecto de una faz gatuna, de 
donde proviene su nombre; maneja un palo delgado con el 
bramante acabado en una pelota de trapo.

Hoy día este grotesco personaje hace las delicias de la 
chiquillería turiasonense, que espera con ansiedad su primera 
salida de las fiestas para divertirse lanzándole tomates y 
emprender veloz carrera.

Es una figura poderosamente original del folklore aragonés y 
que llama extraordinariamente la atención de propios y extraños.

AE Z 30^777 PA

Por quince

A.

El
El angoleñ) 

gran futb 
estupendo ca 

quien en Zarag

nono;
EN SE

Ya han d
i n t e r V I 

zaragocistas en 
amistosos intei 
temporada. ¿Que 
portado -nuestro 
en dichas coi 
Oigamos que

Las ollas

Tí
pMARAVILLOSO ENSUEÑO

E/ día había sido de /o más agitado. Había que descansar para comenzar una nuei/a 
Jornada que se presentaba tan /lena de emociones como ios anteriores. Caía en /as 
profundidades de mi subconsciente, cuando vi dibujarse, me/ancó/ica, /a figura de 
Becquer.

~ -Gustavo Adolfo, háb/ame de Tarazona.
-Me encanta. En toda esta región palpita el misterio; corzos y gacelas, duendes y 

brujas, respiran estos aires del Moncayo... lab I y días vendrán en que las "Brujas" 
echarán aquí ralees...

Cuando me desperté, me encontré aquí, perfectamente instalado, en este maravi
lloso "HOTEL LAS BRUJAS DE BECQUER DE TARAZOHA "

TELEFONOS 6^10^10^) y OitO^lOO
TARAZONA

SALUDO DE LA 
COMISION DE 
FESTEJOS

La Comisión de Festejos y Deportes ha preparado 

una serie de actos para la celebración de las fiestas 
tradicionales de la ciudad, en honor de nuestro excelso 

Patrono, San Atilano.

En su programación se ha puesto el mayor cariño para 
conseguir el disfrute de unos días de verdadera y sana 
alegría.

Con el augurio de buenas soluciones para Tarazona, 
vaya nuestro ferviente deseo de unas felices fiestas para 
todos los turiasonenses, el entrañable recuerdo para 
aquellos que no puedan venir y la mejor bienvenida a ’ 
cuantos, sin serlo nos visiten.

JOSE ORTEGA GARCIA 
Presidente de la Comisión de Festejos y Deportes. ;

Nuestro pr

Deportivo ( 
ya terminó su 
preparación, vel 
espera del Real Z 
resultar un enemi 
pero mejor que dí 
tiempo.

Tres partid» 
Deportivo en su 
terminándolos coi 
resultados: Sport 
- Deportivo 2. 1 
Boavista 1 y D 
America de Río d

Se concentró 
los pinares d 
(Orense) y ha p 
como alineación

Beris, R 
Albino; Pousada, 
Núñez y Miguel.

Gallego et 
marcador y Piris 
todos los goles q 
''inieron por juauu 
y 8U fuerte radie 
del ^campo, ii 
barcia. Alpino y

Todavía no 
Lantudo, procedí
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Por quince millones y un partido amistoso

A JORDAO
SE LE CURO
EL LVMRAGO
El angoleño Jordao, un 

gran futbolista y un
estupendo camelista, de traspasado ai Sporting de próximo Trofeo "Ciudad de 
quien en Zaragoza se dijo

NO NOS ŸAN LAS TAQUILLAS DE VERANO

EN SEVILLA RECAUDARON 50 MILLONES

YK han dado 
intervene 

zaragocistas en los 

fin las 
iones 
partidos

amistosos internacionales de 
temporada. ¿Que cómo se ha 

. portado -nuestro representante 
en dichas competiciones? 
Oigamos que ha pasado la

Las ollas del fútbol han empezado a hervir

LO QUE SE GOlSA
Nuestro próximo rival, el 

Deportivo de La^Coruña, 
ya terminó su período de 

preparación, velando armas en 
espera del Real Zaragoza. Puede 
resultar un enemigo de cuidado, 
pero mejor que demos tiempo al 
tiempo.

Tres partidos disputó el 
Deportivo en su pretemporada, 
terminándolos con los siguientes 
resultados: Sporting de Gijón 5 
- Deportivo 2. Deportivo 2 — 
Boavista 1 y Deportivo 2 — 
America de Río de Janeiro 1.

Se concentró ocho días en 
*08 pinares de Carballino 
(Orense) y ha presentado ésta 
como alineación base: Buyo;

Bodri; Gallego, 
jMbino; Pousada, García, Castro, 
Nuñez y Miguel.

Gallego es el central 
mocador y Piris el Ubero casi 
todos los goles que ha marcado 
vinieron por jugadas de Pousada, 
y ™ fuerte radica en d centro 
del ^campo, integrado pw 
Uarcia, Albino y Núñez.

Todavía no ha debutado 
Gantudo, procedente dd Sevilla,

que es más raro que un
perro azul, ha sido

Lisboa por quince millones

prueba con bastante dignidad. 0 
mejor, sin pena ni gloria. 
Aunque quizá con algo más de 
la segunda que de la primera.

Debe tenerse presente que 
tanto en el campo de Sarriá 
como en la Romareda, el 
Zaragoza tuvo que enfrentarse a 

goleador nato y maxima 
esperanza de los aficionados 
coruñeses, e incluso falta por 
concretarse el ultimo fichaje de 
los tres solicitados por Arzá, el 
de un centrocampista. Y se 
añadimos que el Zaragoza 
llegará muy diezmado a 
Riazor...

Cambiando de tercio, 
dejando ya el Coruña, 
señalaremos que por esta vez, en 
el ‘ Trofeo Ciudad de Sevilla , 
Iriondo le ha ganado la baza a 
Carriega el Betis al Sevilla por 
tres goles a uno. Al contrario 
que en la anterior campaña, en 
b que el Sevilla ganó al Betis lo 
dos partidos de Liga.

El señor Ramos Costa, 
presidente; del Valencia, 
continúa empeñado en pulir 
millones y realizar fichajes de 
campanillas. Como no ha i 
nodido con Bonhott,

ni

campan 
podido con Bonn» 
Resembrich o Platini,, 
tampoco con Bertoni o 
Simonssen, ahora mismo^ se 
comenta que contratora al 
ex-madridista Velazquez. 
Bueno...

El Osasuna se va reforzando. 
Y así, después de haber firmado

de pesetas y la participación 
del once lisboeta en el 

Zaragoza'

un equipo de élite nacional cual 
es el Español de Barcelona y a 
otros conjuntos extranjeros de 
notable circualción 
internacional. Verdad es que no 
hemos ganado ninguno de los 
dos trofeos disputados, paro el 
segundo y tercer puesto

al goleador Iriguibel (Tudelano), 
ha conseguido los servicios de 
Macua (Rayo Vallecano) y de 
Torán (Atletico de Madrid).

Ahora resulta que varios 
jugadores del Real Madrid 
desean cambiar de aires o 
entrenar con el Castilla. Se cita, 
entre otros a Macanas, Aguilar, 
Uría, Isidro,‘Sol y García 
Remdn. ¿Pues no busca 
d( i anteros el Real Zaragoza? .

Y si el Español de Barcelona 
es tan amigo nuestro y tiene 
cuatro arietes. Jeremías, Flores, 

. Caszely y Marañón, ^por qué no 
tiene la gentileza de ^giramos” a 
cualquiera de ellos? ...

Continúa el éxodo del 
jugador Megido, a quien parece 
que no desean conservar en el 
Betis. Primero se habló de que 
firmaría en el Feyerioor, mas 
tarde de un club francés y ahora 
resulta que se entrena y 
descansa en (>ranada.

Casi todos los jugadores de 
España, en sus declaraciones, 
señalan al Real Zaragoza como 
g^ran favorito en Segunda 
División. Mal asunto.

Enrique PEYRONA

El desenlace no ha 
podido ser más feliz para 
ambas partes. El futbolista 
se sale con la suya de 
abandonar España, y el 
Zaragoza se desprende del 
futbolista más ''raro" que 
ha tenido en sus equipos

obtenidos en ambos torneos, 
evidencian que el equipo 
blanquillo hizo un papel más 
que discreto en estos fuertes 
pulsos de pretemporada.

Por otra parte, en este 
laberinto rompecabezas que 
suele ser el fútbol, Arsenio 
Iglesias, parece ser que vá 
acertando en la distribución d? 
piezas en los puestos precisos. 
Es la mejor manera de que el 
armazón del equipo resulte 
alfinal lo más perfecto posible. 
Buena prueba de lo que 
afi.rrajamos es que en la 
Romareda se jugó más 
coherentemente que en 
Barcelona.

Quedamos pues en que el 
Zaragoza ha estado en ambos 
escenarios, en el tono previsto. 
Ni más ni menos. El que no 
alcanzó la cota deseada, fué una 
vez más el público. Ni en 
cantidad, ni en calidad. Por lo 
menos una gran parte de él, no 
pagó al cuadro españolista en la 
misma moneda desinteresada y 
agradecida que en Sarriá empleó 
con el Zaragoza. Afortunada
mente no todos los aficionados 
se comportaron así.

Respecto al número que 
acudió a la Romareda, también 
hay que objetar lo suyo. Nunca 
ha sido la afición zaragocista 
partidaria de los encuentros, 
donde no hay dos puntos de por 
medio; pero en esta ocasión, 

pasó con creces la raya de la 
indiferencia. Francamente, no 
acabamos de comprender que en 
el Trofeo Ciudad de Sevilla ro
zara la recaudación globál los 
cincuenta millones de pesetas y 
que en el Ciudad de Zaragoza 
apenas se haya alcanzado la 
modesta cifra de cinco millones 
mal contados.

¿Ustedes lo encuentran 
natural? Nosotros tampoco. Se 
vé que no tenemos remedio. 
Sabíamos que no nos iban los 
partidos amistoso, pero 
teníamos la esperanza de que 
ipoco apoco ir (amos entrando en 
línea de los equipos que 
liquidan esta clase de trofeos 
con superavit. Vana ilusión. Por 
lo visto somos diferentes.

Todo se podrá dar por bien 
empleado si en la Liga, que ya la 
tenemos llamando a la puerta, 
comenzamos golpeando al 
marcador del Coruña como está 
mandado. Po'r lo menos 
puntuar. No rebajamos nada.

Antonio SARRIA

desde su fundación.
Ayer se presentó en el 

Club zaragocista el propio 
presidente del Sporting de 
Lisboa dispuesto a llevárselo 
a golpe de escudos 
traducidos en pesetas, por lo 
que dejó como señal ocho 
millones que con los quince 
que hoy entregará quedara 
saldada la cuenta que por 
desprendernos de un 
incordio vamos a recibir 
aparte la visita gratuita que 
es el nuevo equipo de 
Jordao, tiene obligación de 
hacernos para el proximo 
Trofeo futbolístico de la 
ciudad.

La operación nos parece 
óptima. Jordao era la 
"perfección" del futbolista 
inadaptado. Ni dentro del 
campo ni fuera de él se 
consideraba feliz, por lo que 
su rendimiento no pudo ser 
más escaso. Nadie le 
conoció amigos y su 
enemistad con Arrúa trajo 
de cabeza a directivos, 
compañeros y aficionados.

directiva, que no quisoLa

KARTING
En la cuarta 
prueba VENCIO
Xí"' JOAQUIN
campeonato 
aragonés

domingo, de la cuarta prueba 
puntuable, para el campeonato 
aragonés de Karting.

A primeras horas de la tarde, 
con una considerable asistencia 
de público, se procedió a 
establecer las distintas tandas de 
entrenamientos para, de esta 
forma, fijar las posiciones de la 
parrilla de salida. A 
continuación, los participantes 
en la prueba de la categoria 
Senior, corrieron la primera 
manga, que sería ganada, por 
Joaquín Gómez; después de 
establecer una pugna magnífica 
con Jesús Pérez. Indudable
mente, son estos dos pilotos los 
que, en la presente temporada, 
están llevando la batuta dentro 
del campeonato. Es todo un 
espectáculo, el presenciar las 
distintas carreras que disputan 
estos dos hombres, líderes sin 
lugar a dudas del Karting 
aragonés.

Muchos participantes dentro 
de la categoria Junior; en esta 
primera manga, fue Fernando 
Lasante (Ejea), el más rápido. 
Parece ser que este deporte en 
Ejea, ha cuajado bastante bien; 
han formado un club, que ya, a 
corto plazo, está dando sus 
frutos. Animamos a sus 
integrantes a seguir por este 
camino de superación, desde 
estas páginas.

En la segunda manga de los 
Seniors, fue nuevamente^, 
Joaquin Gómez, el vencedor, 
seguido del jacetano Lacasta, 
quien a pesar de su brillante 
carrera, no llegó a inquietar, en 
ningún momento, al vencedor. 
Jesús Pérez, al sufrir en su

"regalarlo", aunque el 
futbolista hizo todo lo 
posible por que así fuera, se 
ha apuntado un buen tanto 
económico al no ceder a las 
presiones del jugador hechas 
a base de infantiles 
artimañas como esa de 
colocarse en la pierna una 
musiera porque tenía dolor 
de riñones.

Bien retornado sea a 
Portugal el futbolista de 
color a quien riu negaremos 
una gran clase futbolística, 
pero sí unas escasas ganas de 
ser Util ai Zaragoza, ec ñpo 
que lo contrató. Que en su 
tierra tenga más suerte de la 
que aquí tuvo y que co el 
dinero de su traspaso pueda 
el Zaragoza traer ese 
hombre gol tan necesario 
para marcar los goles que 
nos puedan llevar a la 
Primera División.

Total que, por quince 
millones de pesetas y un 
partido amistoso, a Jordao 
se le curó el lumbago.

M.A.B

GOMEZ 
vehículo una avería, quedó 
descolgado, perdiendo así la 
posibilidad de arañar algunos 
puntos para el campeonato de 
Aragón.

Eran las últimas horas de la 
tarde, cuando se daba la salida a 
los Juniors, en su segunda tanda. 
N uevamente, un corredor 
ejeano, se alzó con la victoria; 
en esta ocasión, fué Moisés 
Samper,

La organización, a cargo del 
Club Karting Zaragoza, resultó 
óptima, por lo que, desde estas 
columnas felicitamos a su 
Presidente, Raúl Cortina y 
demás colaboradores.

CLASIF/CAC/ONES

JUNIORS

Primero.— Moisés Samper 
(Ejeal 47 p.

Segundo.— Fernando Lasante 
(Ejea) 47 p.

Tercero.— M.A. Calvo 
(Zaragoza) 47 p.

Cuarto.— A. Ubarrechenea 
(S. Sebastián) 43 p.

Jesús BenaventeQuinto.— 
(EjeaJ 42 p.

SENIORS

Joaquin GómezPrimero.—
(Zarag.) 20 p.

Segundo.— Luis Lacasta 
(Jaca) 15 p.

Tercero. — Vicente Bielsa 
(Zara.) 10 p.

Cuarto.— Jesús Val 
(Zaragoza) 10 p.

Quinto.— M.A. Jimenez 
(Tauste) 9 p.

JOSAFE
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^Guando el motor ll
se para de
A cualquiera 

ocurrir.
le puede 
Vamos

circulando por una 
carretera, camino del pueblo 
o de la capital y, de 
improviso, sin 'avisar, el 
motor dice "no sigo* h'os 
llenamos de asombro, pero 
allí estamos, parados 
tristemente parados, porque 
todo motor que marcha, 
que carbura, que tira, es una 
bendición de Dios. Si el 
coche queda parado no sirve 
para nada. E s triste 

¿verdad?. Pues vamos a ver 
cómo se sale del atolladero.

PRIMERAS PESQUISAS

Lo primero que debe 
comprobarse es el sistema 
de encedido. No resulta 
muy difícil. Se tira del cable

de una bujía, que saldrá con 
su corre spondiente 
capuchón protector. Se 
separa dicho capuchón para 
que quede ai descubierto la 
parte metálica del cable y se 
aproxima ésta al bloque 
motor, manteniéndola a 
unos 2 mm. de distancia. 
Entonces nos tiene que 
ayudar alguien poniendo el 
motor en marcha con la 
palanca del cambio en, 
punto muerto. Entre el 
extremo del cable y la masa 
metálica del bloque deberá 
saltar una chispa. 
Acercamos un poco más el 
cable o lo separamos, según 
convenga. Si saltan las 
chispas correspondientes 
hay que buscar .en otro sitio. 
De no saltar ninguna chis^

es que existe averia 
eléctrica. Entonces 
tendremos que comprobar 
por este orden, los platinos, 
si están bien regulados, si se 
griparon por falta de grasa, 
si dejaron de funcionar por 
desgaste excesivo o rotura; 
averia del condensador, tapa
del distribuidor rajada 
húmeda; desconexión 
rotura de cables entre 
bobina y el distribuidor 
entre la bobina y

O 
o 
la 
o 
el

arranque. Investigando estos 
puntos encontraremos la 
causa, con toda seguridad.

FALLO EN LA 
ALIMENTACIOIM

Otra causa de que el
motor se pare de improviso

LA OUIMIRA
DEL CONSUMO

JL CONSEJOS PRACTICOS PARA CONSEGUIR UN 
AHORRO SUSTANCIALAHORRO

SEGUN 

estad 
recientemente

todas las 
í s t i c a s , 
elaboradas, el

cpnsumo de gasolina en nuestro 
país, pese a los constantes 
incrementos de precio, no 
consigue descender, ni siquiera 
estabilizarse.

Dada esta situación, ¿Le 
interesa que su coche consuma 
menos gasolina? Seguro que sí. 
Pues bien, los factores

sinomsiii
NUMERO 966

En esta semana la revista 
“AUTOPISTA” publica un 
Interesante reportaje de una 
prueba comparativa realizada 
sobre las diversas variantes 
de motores de gasolina y 
diesel de 7 modelos europeos 
de gran difusión: Citroen 
ex, Mercedes 230—2200 y 
250 300-D, Opel Rekord, 
Peugeot 304 y 504, y 
Volskwagen Golf.

En técnica y divulgación 
un estudio de los nuevos 
pistones Promeyrat, con los 
cuales se consigue aumento 
de potencia y ahorro de 
combustible, además de los 
consejos del médico cuando 
se viaja en coche con niños.

En la sección deportiva 
un amplio reportaje en color 
del Gran Premio de Austria 
de Formula i;una Interesante 
prueba al volante del Fiat 
Abarth 131 Grupo 4 para 
Rallyes: y en el capítulo 
dedicado a los preparadores- 
un articulo sobre “Vimesa ”. 
En la sección Sport—Agua se 
toca el toma de los pesos y 
medidas del sistema Inglés en 
las especificaciones náuticas.

En el consul torlo 
Renault 5GTL Posibilidades«• m otor y
suspension; Crhysier 150: 
Un poco da paciencia que ya 
viene Ford Escort 1.600 
Sport: Llantas, neumítlcos, 
carburadores dobles, otee.

determinantes de un consumo 
excesivo en los vehículos tienen 
como origen causas que 
provienen del mismo motor y 
otras que son consecuencia de la 
pericia del conductor. Dando 
siempre, por supuesto, una 
perfecta puesta a punto, hay 
que tener en cuenta diversos 
factores que parecen de poca 
importancia, pero que juegan un 
gran papel a la hora de decidir 
un litro más o un litro menos en 
el consumo habitual.

Veamos cuál son estos 
factores;

— Cuando Vd. arranque su 
coche, proceda a una 
aceleración suave y progresiva 
que rebase discretamente el 
número de revoluciones al que 
el motor da su par máximo, para 
cambiar seguidamente a marchas 
más largas.

- En la conducción normal 
mantenga el pié firme sobre el 
acelerador, sin "picotearlo" 
pues casi todos los carburadores 
modernos vienen equipados con 
bomba de aceleración, órgano 
mpy sensible a estas minúsculas 
aceleraciones, provocando una 
superalimentación innecesaria 
en estos momentos

-Conduzca sin prisas. Si ve, 
por ejemplo, que mientras 
transita por una vía urbana se le 
pone rojo el semáforo aún 
distante, decelere^ suavemente 
para llegar despacio a la posición 
de parada, en vez de seguir a 
toda prisa para después tener 
que hacerlo con un frenazo a 
fondo.

— Compruébelo 
personalmente, o hágalo en el 
taller la riqueza de la mezcla de 
su carburador cada 5.000 
kilómetros. Para ello no es

preciso proceder al desmontaje 
de este. Basta con quitar las 
bujías y comprobar que su 
aislante central tiene un color 
café con leche claro.

Atención al filtro del aire. 
Cámbielo regularmente según las 
instrucciones del fabricante, o- 
antes si ha tenido necesidad de 
circular por caminos 
polvorientos.

-Verifique periódicamente la 
convergencia de las ruedas 
delanteras, porque además del 
consiguiente consumo de 
neumáticos, le traerá consigo el 
del combustible.-

- Es importantísimo llevar 
correcta la presión de los 
neumáticos, ya que de lo 
contrario, el coche encuentra 
más resistencia al rodaje. La 
presión por supuesto, debe 
ponerse con las ruedas frias, es 
decir, antes de que el coche 
haya rodado agran velocidad.

— Cuando esté sentado al 
volante mantenga una actitud 
fria. Márquese mentalmente una 
velocidad ideal de crucero y no 
le falsee con "piques" tontos, 
que en muchos casos, además, 
pueden ser origen de accidentes 
irreparables.

- Mantenga el "starter" del 
carburador en servicio 
solamente el tiempo necesario 
para calentar el motor. Si es de 
tipo automático, hágalo revisar 
una vez al año. Si observa estos 
consejos fáciles de llevar a cabo, 
V su coche tiene una correcta 
puesta a punto de motor, podrá 
comprobar, amigo lector, cómo 
consigue reducir el consumo de 
su automóvil.
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improviso

puede ser un fallo en el 
sistema de alimentación- 
Una vez descartada la avería
eléctrica, se quita 
abrazadera que sujeta 
tubo de llegada de 
gasolina al carburador.

la 
el 
la

Dicho tubo se sujeta con 
los dedos y se mantiene 
frente a un trapo grande, 
mientras alguien hace girar 
el motor. Cuando el motor 
funciona debe salir 
abundante gasolina por el 
tubo, suficiente para 
inundar el trapo. Si 
observamos que no sale 
gasolina ya hemos 
encontrado la pista de la 
detención del coche> la 
gasolina no llegaba al 
carburador. Esto puede 
suceder por culpa de la 
bomba de la gasolina, 
porque esté rota u 
obturada. En ocasiones no 
funciona por estar 
excesivamente caliente, por 
lo que conviene dejarla unos 
momentos con un trapo

mojado encima. También 
puede ocurrir que esté 
obturado el conducto que 
lleva la gasolina del depósito 
al carburador, generalmente 
en la parte de la boya de 

tapón del 
depósito de la gasolina no 
es el original, en los co hes 
en que la respiración del de
pósito está encomendada 
a dicha pieza, también se 
puede cortar el flujo de 
salida de la gasolina al 
circuito alimentadpr y e| 
coche se para. Y por fin, 
quizá^ lo primero qué 
debería recomendarse en 
otro tiempo, ver si le queda 
gasolina en el depósito. Hoy 
en día existen muy pocos 
conductores que se olviden 
de repostar gasolina, además 
de la fiabilidad de los 
instrumentos registradores, 
que informan constante
mente acerca del particular.

Raramente, puede ocurrir 
que el marcador esté 
averiado y nos quedemos "a 
cero” sin advertirlo. Pero

esta avería podemoi 
desconocerla, cosa quj 
sucede cuando la aguja ¿„5 
señala el nivel queda 
enconchada o detenida en 
algún punto de su recorrido 
sin que tal circunstancia 
influya para nada en |a 
salida del combustible, que 
sigue fluyendo al motor 
hasta que se consume por 
completo y el coche se para 
¿cómo no?

SI LLEGA 
GASOLINA AL 
CARBURADOR

Cuando fluye la gasolina 
en cantidad suficiente por el 
tubo de I legada al 
carburador, habrá que 
revisar el filtro que da paso 
al carbur-ador luego el 
flotador, válvulas y 
surtidores que regulan la 
llegada de gasolina y, por 
tanto, el nivel de la misma 
en el vaso.

(Motor PRESS)
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Recientemente han aparecido 

unas estadísticas muy interesan
tes desde el punto de vista automovi

lístico. El estudio realizado por la Fe
deración Internacional del Automóvil 
demuestra el extraordinario crecimien
to experimentado durante el último 
decenio por este medio de transporte, 
tan interesante desde el punto de vista 
de la movilidad personal cómo de la de 
mercancías.

Durante los años comprendidos en
tre 1965 y 1975, todos los países regis
tran un incremento enorme en lo que 
se refiere al transporte automovilístico 
de pasajeros por kilómetro. La mayor 
diferencia se da en Japón, que de 40 
mil unidades de pasajeros/Km. ha pasa
do a 250. En Alemania el salto fue de 
265 a 462; en Francia de 184 a 364; 
en Italia de 181 a 279; en Suecia de

246 a 367. En Estados Unidos, de 
a 257.

En España, aunque no lo recoja el 
informe, observamos un ascenso rápi
do del parque automovilístico, mien
tras que el número de trenes y aviones 
crece mucho más lentamente.

Hace poco decía el presidente de la 
empresa española Seat (Sociedad Es
pañola de Automóviles de Turismo) 

que en España no sobran coches, sino 
que faltan carreteras”. Esta afirmación 
nos parece muy acertada, teniendo en 
cuenta que somos uno de los países 
que cuenta con menos kilómetros de 
carretera por -unidad de superficie y 
que nuestras inversiones por kilómetro 
son relativamente pequeñas. Para estar 
a la altura de los tiempos, para que 
puedan ser satisfechas las exigencias 
que planteará el año 2000, los españo
les hemos de "apretar” muchísimo eó 
el desarrollo de la red viaria.

LOS estilos en L 
hogar var 
lentamente que 

indumentaria. Es i 
más lento, much 
perceptible. Sin en 
permanente en esta f 
moda es la fibra i 
elgodón pese a los ir 
^fra cía se de 
constantemente prete

El éxito de esta fi 
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fidelidad en su uso p 
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cualidades.
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SIN querer entrar en la 
polémica de que si el 
verano es o no elegante nos 

cabe decir que esto es muy 
relativo y personal. Sin 
embargo, creemos 
firmemente que la estación 
estival está mucho mas 
fuerte en comodidad el 
“relax" lo pide la 
temperatura de manera 
imperiosa— que en 
elegancia, pero sin olvidarse 
de esta última. Así las cosas, 
nuestra pretensión de 
siempre en llegada esta 
época dilatada en nuestras 
latitudes- es ofrecer a 
nuestras amables lectoras 
"cosas" que tengan mucho 
de lo uno y de lo otro; es 
decir, modelos sin 
complicaciones, aptos para 
todo el día y que sean 
francamente bonitos y 
elegantes

En esta etapa veraniega 
los tejidos de algodón saben 
estar en su sit io. 
Precisamente por eso los 
modistas de “campanillas" 
lo mismo que lo s 
confeccioni sta s más 
acreditados dan rienda 
suelta a su fantasía en esos
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Li sobria elegancia da los coloras pálidos en tonalidad araartila, azul 
y •’Ola, en estas sábanas de puro algodón con festón blanco en el em- 

; *>ozo, que se repite en la funda de almohada.

LOS estilos en la moda del 
hogar varían más 
lent am ente que la moda 

indumentaria. Es un proceso 
más lento, mucho menos 
perceptible. Sin embargo, lo 
permanente en esta faceta de la 
moda es la fibra natural del 
algodón pese a los intentos que 
°tra clase de texturas 
constantemente pretenden.

El éxito de esta fibra natural 
es debido principalmente a la 
fidelidad en su uso por las amas 
ee casa, quienes conocen 
sobradamente sus excelentes 
cualidades.

En general, los estilos no 
presentan grandes novedades^ sí

SOL
MODA

tejidos, pues garantizan una 
obra bien hecha. Las 
modistas “de siempre" y las 
aficionadas al corte y 
confección hogareño 

bien cabe destacar un toque de 
sobriedad y buen gusto e incluso 
un mayor refinamiento en 
cuanto a lOs diseños. Resulta 
igualmente un renovado interés 
destacado, la preferencia por el 
blanco en sus texturas más finas.

Centrándonos en las sábanas, 
observamos la presencia de 
muchos motivos florales de 
suave estampado sobre fondos 
más bien tenues. Dibujos 
geométricos, no muy 
abundantes, pero de perfiles 
subrayados. También se llevan 
pequeños cuadros, y finas listas, 
casi siempre sobre fondos 
oscuros. Y para terminar este 
apartado, mencionaremos 

también lo saben 
perfectamente. Así no hay 
‘‘sorpresas’’ poco 
agradables. Como la 
vaporosidad y ligereza 

MODA - HOGAR

pequeñas flores, "Liberty" 
sobre todo en combinaciones 
bicolores.

En las calidades lisas, 
ciertamente menos 
comprometidas y que ya han 
entrado en el terreno ide lo 
clásico, predominan los tonos 
pastel basados en el azul, el rosa, 
el amarillo y el verde en 
gradación diversa.

La nostalgia del pasado o —si 
queremos— el retorno del dulce 
romanticismo, lo hallamos en las 
sábanas finamente bordadas, en 
tono sobre tono, en blanco 
inmaculado o en suaves 
tonalidades.

Pero las grandes novedades, 
amigas lectoras en materia de 
sábanas son las perchadas y las 
de punto.

Todavía se ofrecen pocas 
sábanas perchadas en él mercado 
español, no oblante el éxito 
que están teniendo en otros 
países, especialmente para el uso 
invernal al añadir una sensación 
más acusada de bienestar. Mayor 
profusión, en cambio han tenido 
las sábanas de punto, adaptables 
a colchones de muelles y 
utilizadas como bajeras.

privan, voiles, gasas, 
batistas, eresp ones 
per forado s se llevan 
m uchísimo, pero también 
son moda otras texturas

i

Un maravNIoso Juego da cama an batista de puro algodón eon MbuJo 
floral an blanco sobra fondo azul cielo. Importa destacar, Igual
mente la elegancia do los últimos estilos de lencería femenina, en ba
tista de algodón con bordado Inglés, raminiscentes de un ya lejano 
pasado.

simplicidad imperan. Por 
eso las inspiraciones y 
tendencias vaporosas y 
ligeras dan la nota que evita 
la monotonía. Seguidamente 
nos ocuparemos de 
detallarles unos cuantos 
modelos de tales 
características

En primer lugar les 
ofrecemos un modelo de la 
firma Georges Rech de 
Paris Se trata de un ligero y 
vaporoso vestido en voile de 
puro algodón con un 
estampado de grandes 
flores, e^ilo tahitiano, con 
escote profundídmo en 
forma de V con la nota 
original que se anuda en los 
hombros El cinturón del 
mismo tejido se ciñe con 
varias vueltas Este vestido 
puede tener varias 
aplicaciones ya que el 
tejido empleado es de los 
que están en auge esta 
temporada, lo mismo sirve 
para ir a la playa con el 
bikini debajo, como para 
vestir, vestir.

En segundo lugar 
reseñamos dos modelos de 
un indudable estilo griego. 
Se trata de dos túnicas en 
gasa de puro algodón, 
transparentes, que se llevan 
encima del bañador, si así se 
desea. Una de ellas es larga, 
realizada en gasa, de amplia 
abertura en escote, en color 
violeta. Lleva dos tiras, una 
en el cuerpo en plan de 
corpiño y otra como 
cinturón. Es un modelo 
Pierre D Alby. En cuanto a 
la otra túnica también va en 
gasa de puro algodón, estilo 
corto y su color es 
“terracotta”, llevando 
escote profundo en V y 
cinturón muy marcado en 
cintura. Modelo Beranger, 
de París

/ 30-8’77 / i 21

frescas y ligeras tales los 
satenes y los popelines sin 
olvidarnos de las finísimas 
gabardinas tan indicadas 
para pantalones y faldas.

Los vichys y las srgas —más 
sólidos- también 
encuentran aplicación en la 
moda de este verano.

La sencillez y la
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ES«>ECTACULOS

guardara reposo durante siete días

ohe. Technicolor. Un film de

10’45

5-7-9-11. (Todos

(TO-

A lo P«

O1Z7/Í TARDE.

5-7-9-11 (Mayo- 
semana: Cnaren- 
a la sombra de

ea la 
Jean

acabar el 
material 
guardado

ciudad. Eastmancolor. 
Gabin, Alain Delon.

’ de Françoise 
CERVANTES.

4’45-6’45-9 y
19.* semana:

Dirk 
Ram-

Vaccaro.
GOTA. —• 

res 18). 2.* 
ta grados

ROBERT REDFORD 
SUFRIO UN ATAQUE 
DE NERVIOS

v< 
q 

er

Truffaut.
Sala especial. 
11. (May. 18). 
Portero de no-

“EN HOLLYWOOD ESTAN 
SUCEDIENDO COSAS MUY 
EXTRAÑAS”

hermosa Tiger solía hacer esos platos 
que, según algunos amigos de Elvis, 
‘ fue la razón de su gordura en los 
últimos meses”.

nn* sAban». Marty Feldman, 
Bárbara Bouchet, Giovanna

PAX. — 5-7-9-H. (Todos pú
blicos). Muslo o pechuga. 
Eastmancolor. Louis de Fu
nes, Michel Coluche.

Y si el pr 
hoV es soso ’ 
interés, no l(

Ralli.
MOLA.

SALAMANCA.—5-7-9-11 
dos públicos). Eldorado. 
John Wayne, Robert Mit
chum.

Liliana Cavani, con 
Bogarde, Charlotte 
pling.

COLISEO. — 5-7’15 y

BOXY. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Dos hombres

VENECIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Un reflejo de 
miedo. Robert Shaw, Sally 
Kellerman.

ROBERT REDFORD 
'TNFERMO 

DE TRISTEZA''
Robert Redfoid ha ingresado 

en una clínica para someterse a 
Un tratamiento para el sistema 

nervioso. Todo su mal viene desde 
que siwo la muerte de su gran amigo 
Elvis rresiey. Robert y Elvis solían 
salir con frecuencia por los clubs de 
Beverly Hills. El cantante mantenía

relaciones con una mulata cubana 
que se llama Tiger Von Li. Es exótica 
hasta el punto de haberle interesado 
al cantante de una forma como hacía 
.tiempo no lo conseguía ninguna otra. 
Y como Robert y su esposa son dos 
fanáticos de las comidas exóticas, así 
como de las bebidas, la rutilante y

r CARTELERA -i
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5 y 7 
tarde (Todos públicos). Dar- 
tagnan, el intrépido. Dibu
jos animados en color. 9’30 
'(May. 18 y menores acom
pañados). Doctor Zhivago. 
Geraldine Chaplin, Julie 
Christie, Omar Sharlff.

ABGENSOLA. —. 5-7-9 y 11 
(May. 18 y menores acom
pañados) . 14.* semana: 
Rocky (Tres Oscar de Hol- 
tirwood 1977). Sylvestre Sta
llone, Talia Shiro.

AVENIDA___ 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y menores acompaña
dos). La piel dora. Un film

(Mayores 14 y menores 
acompañados ). 3 .* semana ; 
Elisa, vida mía. Un film de 
Carlos Saura, con Femando 
Rey, Geraldine Chaplin.

COSO.—5-7-9-11. (Todos pú
blicos). 2.* semana: La tie
rra olvidada por el tiempo. 
Color. Dough, McClure, 
John McEnepr.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-11 
(May. 18). Lipstick (Lápiz 
de labios). Technicolor. Mar
gaux Hemmingway, Chris 
Sarandon, Perry King.

DORADO. — 4’45-7-9-11 (To
dos públicos). 2.* semana: 
El Juramento del Corsario 
Negro. Kabir Bedi, en un 
film de Sergio Solllma.

FLETA. — 4’46-7-9-11 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). 4.* semana: Aeropuer
to 77. Panavlsión-Technico- 
lor. Jack Lemmon, James 
Stewart, Lee Grant, Brenda

públicos). 3.* semana: ¡He
mos encontrado a la 7.* 
compañía ! East mancolor. 
Jean Lefebvre, Pierre Mondi.

PALAFOX. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). 5.* semana: La 
violación. Eaetmancolor. Si
món Andreu, Mary Francis, 
Beatriz Rossât.

"EL PAPAGAYO"

PRONOSTICO LA MOEIIII
OE ELVIS PRESLEY

Su médico le ordenó 
que ingresara en el 
hospital para que

REX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
3.* semana: El cuerpo. East- 
mancolor. Zeudl Araya, En
rico María Salemo.

VICTORIA. — 6-7-9-11 (To
dos públicos). Les llamaban 
los hermanos Trinidad. East- 
mancolor. Michas Coby, 
Paul Smith

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 6-7-9-lL (Mayo

res 18). 2.* semana: Parran
da. Eastmancolor. José Luis 
Gómez, José Sacristán, An
tonio FeirandlB.

PALACIO. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). 8.* semana: Deli
cias turcas. Monique Van 
de Ven, Rutger Hauer.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Los productores. 
Technicolor. Oene Wilder, 
Zero Mostel.

GRAN VIA. — 5-7’15 y 10’45. 
(May. 18). El fuera de la ley. 
Cinemascope - Color de Lu
xe. Clint Eastwood, Chief 
Dan George.

LATINO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 4.* semana: Los 
caballeros de la mesa cua
drada y sus locos seguidores. 
Graham Chapman, John

MADRID. — SALA 1: 8-7-9- 
11. (Todos públicos); Fan
tasma en el Oeste. Techni
color. Tom' Scott, Fred Ha
rris.
SALA 2: 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Los magnificos del 
karate. Eastmancolor. Hung 
Chao, Lau Tak Yin.

NOR'TE. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Rojo oscuro. David 
Hemming, Daria Nlcolodl.

OLIVER. — Descanso semanal.

PARIS. — 4’30-7’15 y 10’45. 
(May. 18). Un hombre de 
suerte. Technicolor. Mal
colm McDowell, Ralph Ri
chardson.

Tengo que decir que soy amigo 
íntimo del actor Robert Redford. Por 
ello fui uno de los primeros en llegar 
a la clínica donde fue recluido. 
Cuando llegué se encontraba solo. Su 
esposa había ido a su casa para darle 
las últimas explicaciones a su 
servidumbre.

—Robert, ¿qué te ha pasado?
— Me siento terriblemente mal. 

Estoy padeciendo de la depresión 
más grande que he sufrido en toda mi 
vida. Ni en mis tiempos peores de 
Broadway cuando no tenía ni qué 
comer.

—Pero, ¿por qué? Todos hemos 
sentido profundamente la muerte de 
Elvis..., todos hemos vivido 
momentos de gran tristeza, pero, 
hasta el punto de tener que ingresar a 
todos...

— Lo mió es algo espantoso, 
terriblemente espantoso.-

Vi que sus manos se cerraban con 
fuerza y que anretaba entre ellas la 
sábana que lo cubría. Luego 
pronunció éstas palabras con cierto 
remordimiento :

—Yo le prbnostiqué la muerte de 
EÍvis.

— ¿Qué? No te entiendo. ¿Qué 
quieres decir?

—Mira, yo estaba tomándome una 
copa en el bar de la esquina de mi 
casa. Cuando más entonado estaba 
llegó Elvis. Me tapó los ojos con sus 
m anos y se situó detrás de mí 
diciéndome cambiando el sonido de 
su voz: “A que no sabes quién soy! ” 
Como casi siempre se suele hacer en 
estos casos, comencé a tocarle las 
manos hasta que adiviné que se 
trataba de él. Se sentó a mi lado y, en 
cuanto le miré a la cara, comprendí 
que estaba muy mal de color.,., 
estaba como amarillo y tenía unas 
ojeras impresionantes. Entonces en 
plan de broma le dije; “Oye, que te 
veo la muerte reflejada en el rostro... 
Te vas a morir la próxima semana” 
¡Y efectivamente, murió esta 

semana!
—Pero hombre Robert..., eso fue 

una pura casualidad. Bien sabes que 
el pobre Elvis venía enfermo desde 
hacía tiempo, que bebía, que no se 
cuidaba lo necesario y que comía 
como un bárbaro. Sé que tienes que 
sentirte mal, pero no hagas una 
tragedia griega de un argumento que 
realmente es pobre.

Desde la nunca bien llorada 
rnuerte de Sal Mineo, en la meca del 
cine hay muchos que se vienen 
cuidando más que de costumbre. 
Aquellos que tienen sus vicios..., los 
han controlado hasta el punto de que 
salen muy pocas veces por la noche y, 
mucho menos, reciben "visitantes” a 
altas horas de la madrugada. Los 
actores homosexuales, así como

DISCOTECA 
LIVERPOOL

CADA NOCHE

CANCELA

Nueva dirección por 
universitarios. Dónde el 
ambiente lo hacemos entre 
todos OS INVITAMOS A 
escuchar a los 
CANTAUTORES, NOVELES 

ARAGONESES,,. TODOS LOS 
JUEVES - NOCHE. (Entrada 
gratuita). Abierto: Jueves y 
viernes noche. Sábado, tarde y 
noche. Domingo, tarde. Camino 
de las 'forres, 96.

ASTORG'S

SENECA
NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la inú.'íica 
del momento. Ya se dice: “Eso 
es Séneca y su ambiente”.
La Ripa, 3

Recuerde los éxitos ue ayei, 
viva loe actuales y conozca los 
futuros, viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia en su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 
21 48 56. .

Sala de fiestas. Royo, -S, 
Teléfono 21 12 59. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICA!

1800

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
aiiibienh'.

Reunión y juventud, 
a ni I) 1 e n 1 e. dis 
Ri*eient(*inenl<' inaimnrudo; (di 
San jiiaii de la (!ru/., 2H.

/30-8-77 / PAGPAG. 22/30-8-77/AE

“NO TUVE VALOR PARA 
IR A SU ENTIERRO?

"Lo'ví amarillo y con unas ojeras 
espantosas. Le dije que moriría 
esa misma semana y así fue"
"En Hollywood están sucediendo 
cosas muy extrañas".

"A Elvis lo mató la bebida, alguna 
droga y el exceso de comida que le 
hacía su amante cubana".

aquellos que se han dedicado a la 
droga en sus diferentes facetas, han 
cogido cierto miedo y, como si de la 
noche a la mañana les hubieran 
cambiado la personalidad, así suelen 
actuar.

Hay una enorme influencia de 
personas latinoamericanas que 
yercen el espiritismo y la brujería. 
Entre ellos 1q« hay cubanos, 
puertorriqueños dominicanos. Pero 
ya estas creencias han sido infiltradas 
en las costumbres y creencias de los 
Sropios artistas americanos que, 
esíc un tiempo a esta parte, todos 

se han fanatizado de una manera que, 
sinceramente, viene preocupando a 
los que ven desde afuera el triste 
aspecto de algunos..., ese panorama 
tan^ deprimente y fuera de todo tipo 
de normalidad.

— ¿Tú también estás influenciado 
por estas creencias ridiculas que se 
han apoderado de muchos artistas de 
Hollywood?

—No, pero sí te digo que en 
Hollywood están sucediendo cosas 
muy extrañas.

— ¿Qué te ha dicho el médico que 
te ordeno el ingreso?

—Pues que necesito una semana de 
reposo. Ha sido un momento 
demasiado fuerte. Hubo un momento 
en que perdí la razón y se apoderó de 
mí un frió que corría por todo mi 
cuerpo..., era algo terriblemente 
extraño.

—¿Eras el mejor amigo de Elvis?
—Elvis era un hombre fuera de 

serie. Contaba con muchos amigos. 
Pero puedo asegurarterte que yo 
me encontraba entre los más 
apreciados por él.

—Dime, Robert, ¿qué te dijo él 
cuando tú le pronosticaste la 
muerte?

—Bueno, ya lo conocías, se echó a 
reír con esa risa tan suya»., tan 
diferente y me dijœ “¿Morirme yo? 
Jamás. Esa cosa no se ha inventado 
para mí”.

Muy pocos compañeros faltaronij 
entierro del celebre cantante 
desaparecido. Pero el propio Robert 
me confió :

“No tuve valor para ir al entiem”, ' 
Entre los proyectos que están en 

la mente del actor con respecto i 
Elvis Presley, es hacerle una misa en 
cuanto cumpla el primer mes de su 
muerte. “Quiero quitarme de encima 
un poco de angustia y 
remordimiento-.”, me dijo con cierto 
tono de amargura por su voz.

—¿Cómo lo veis, Robert?
—Como uno de los hombres más 

simpático y más desprendidos de 
Hollywood. El jamás negaba nada. 
Era un tipo abierto.», bondadoso y 
caritativo. Siempre que se le pedía 
que actuara para cualquier obra 
benéfica lo hacia sin pensarlo ni un 
segundo.

— ¿Mujeriego?
—Eso sí.
— ¿Crees como mucho que ese 

vicio que tenía de las mujeres 
colaboró en su muerte?

—Es posible. Era un hombre que 
todo lo vivía con una pasión 
extraordinaria..., se entregaba 
demasiado a todo aquello que le 
causaba placer. Y con respecto a su 
trabajo, también lo hacía. Estoy 
seguro que el entregarse tanto 
mientras interpretaba sus canciones, 
colaboró muchísimo a su enfermedad 
del corazón.

—¿Crees que será fácil encontrara 
un sucesor de Elvis Presley?

—Jamás lo habrá. El fíie el 
propulsor de un estilo que luego 
sirvió para que salieran al mundo ue 
la canción todos esos conjuntos y 
solistas de gran fama que Jiay en todo 
el mundo.

Cuando Robert se encontraba 
hablando de Elvis corno si lo tuviese 
delante, apareció su médico y ordenó 
mi salida de la habitación. 
Comprendí y me despedí del 
afectado artista.

La progran 
noche de hoy, 
los siguientes 
"Revista de I 
reportajes de l¡ 
ferias, que si 
actualmente, ( 

semanas, que 
se amontona 
"Reportaje",
ver "Esta 

y Fiesta", con 
parece que por *e 

£ no le dan la " 
se merece 

K "programjta".

Lo que 
cada di'a 
difícil ésto ( 
programa 
¿Sera por q 
está soit

GALLERY 2 STORK-CLUB

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenérnoslo 
que usted desea. Liñán, 8 
(detrás de Telefónica, San' 
Vicente de Paúl). Teléfono 
29 11 66.

Tarde; especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta fas 3 de It 
madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. T¿1 
21 48 D4

PARSIFAL

que pasa, 
pasa que 
que son n 
tienen cadj 
lo que 
"Trescienti 
Que... ¡r 
buenos । 
Algueró y ( 
la "jota”, 
pegó el arge

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de 
noche par* matrimonios 
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

DESDE HOY 
La música más original y 
el ambiente más agrada 
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200.

GRAWER CLUB

CHARLESTON 
AÑOS 20

Cómodo, personal y diferente 
Calle Moncayo. CASETAS.

DESPUES DE SU BODA: 
BAILE EN CHARLESTON 
Extraordinariamente reformada
Dirección y Teléfono: 39 69 52

IGUANA

Juventud, ritmos, diverrióh. 
Precios jóvenes. Cálle Mtdfe 
Vedruna, 11. Teléfono 
21 70 52.

Pero no 
Waitzman; 
“Dolores", 
fué amafia 
ocasión i 
mafio fuer 
no sé qi 
* ‘ B á rbari 
estuvo " 
cometió ui 
con la can 
p e s p u é 
“barbaridat 
vuelve a sul

Lo que
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as

ras

siendo

RA

migo incansable

!■ 4
su

ros faltaron j1 
re cantant! 
ropio Robert

parece que por *el momento*, 
no le dan la "fiesta" que

el trabajo 
). Y tras 
podremos 
noche... 

Iñigo, que

Y si el programa de 
hoV es soso y de poco 
interés, no le gana en

HOY... Y MANANA

I

La programación de 
noche de hoy, nos ofrece 
los siguientes espacios: 
"Revista de Toros" con 
reportajes de las distintas 
ferias, que se celebran 
actualmente, (o hace dos

;ho que «e 
las mujerci

hombre que 
una pasión 

entregaba 
lello que le 
especio a su 
lacia. Estoy 
^arse tanto 
is canciones, 
I enfermedad

se merece con 
"programjta".

semaitas, que 
se amontona 
"Reportaje", 
ver "Esta 
Fiesta", con

Pero todos confiamos en la doctora, que seguro que lo logra y 
si no, es que se trataba de algún cuerpo reencarnado o algo de 
eso. Algún hombre verde o.alguna belleza de 1999, que también 
las hay.

Hi!

Bellezas en 1999^

X

tM®
Escribe: JAVIER

14,30.- 
Apertura

presentación.
14,31.- 
Gente 
15,00.-
T e I e d i a r 

primera edición
15,35.-
L a saga 

C I a u h a n g 
(Bryghton".

16,25.- 
Sonata Op.

núm. 2 ,

una 
lele tu 

til

Beethoven.
16,45.-
Despedida y 

cierre
19,15.-
Carta de ajuste. 

Marilyn McCoo & 
Billy Davis, Jr.

19,30.-
Apertura y 

presentación.
19,31.-
Avance informa

tivo

19,35.-
Un globo, dos 

globos, tres globos: 
Abrete, Sésamo. 
Episodio núm. 62 A. 
La abuela Cleta: 
"No me adjunto". 
Dibujos animados. 
Don Gato. "Pizza 
con anchoas". Viaje 
por el escenario. "El 
espacio escénico".

21,00.-
T e I e d i a r i o 

segunda edición.
21,30.-
Revista de toros 
22,00.- 
Reportaje 
22,30.-
Esta noche... 

Fiesta
23,30.-
Ultima hora
23,45.-
Poesía e imagen.
23,50.-
0 espedida y 

cierre
r al entierro”, 
que están «n 
« respecto i 
; una misa en 
er mes de ai 
ne de encima 
ÇU stia y 
yo con cierto 
voz. 
ert?
hombres más 
jrendidos de 
negaba nada, 
bondadoso y 
: se le pedía 
alquier obra 
msarlo ni un

nada el de mañana. Tan 
sólo merece la pena el 
episodio de "El caballero 
de azul", titulado "Punto 
de vista".

Por' la tarde, en la 
programación infantil, 
sus espacios habituales. 
Dentro de "los globos": 
“Abrete Sésamo", 
"Dibujos animados'' y 
"Espacio 1999". En 
tesumen casi nada 
interesante en el 
programa de mañana, 
como en el de cada d ía.

Hay que ver lo difícil 
que resulta e| destacar 
algo, para que luego se 
venga el fin de semana y 
te tangas que ver cinco 
películas al día.

La serie será emitida mañana en la programación infantil, 
como viene siendo costumbre. El episodio de ésta semana lleva 
por título "El dominio del dragón". Nos sugiere la cabecera algo 
así como si nos fuéramos a la China; pero de eso nada; 
seguiremos, (o mejor, seguirán, que a mí ese 1999 no me va), en 
la base de Alfa, en la que ocurrirán cosas extrañas.

Pues esta vez, uno de los tripulantes Toni Cellini se pone 
.enfermo, de un roalpsicológico, averiguándo la doctora Russel, , 
que el enfermo • intervino, tiempos atrás, en la operación 
"Ultra". La doctora investiga el programa de aquella operación 
y descubre que en "Ultra" pasaron más cosas de las que se 
sabían. Sin embargo, a pesar de saber la causa, la enfermedad de 
Cellini tiene una difícil curación.

19,15.-
Carta de ajuste: 

"L'Elisir d'Amore", 
Gaetano Donizetti.

19,54.-
Presentación y 

avances
19,55.-
Dibujos 

animados: "Gulp" 
(episodio número 
43) •

20,00.-
Redacción de 

noche

20,50.- 
¿Qué es...?
21,30.-
Maestros y 

estilos: Rafael 
Kubelik

22,30.-
Panorama musical
23,00.-
Recital: Dúo 

internacional de 
guitarra clásica

23,30.-
Despedida y 

cierre.

1 encontrar a 
’y’

El fue el 
I que luero 
al mundo de 
conjuntos y 
|iay en todo

encontraba 
si lo tuviese 

ico y ordenó 
1 abitación. 
espedí del

loche 
de U 
ludad 
Tél

nióh. 
Aedre 
fono

uitr

lal y 
rada-
•no:

LO QUE PASA
Lo que pasa es que 

cada día resulta más 
difícil ésto de sacar algún 
programa interesante. 
¿Sera por qué en TVE se 
está soltando, para 
acabar el Verano, todo el 
material que se tenía 
guardado en el archivo?

A lo peor es eso lo 
que pasa. Pero también 
pasa que hay espacio^, 
que son nuevos y que 
tienen cada cosa. Eso es 
lo que pasa con 
"Trescientos millones". 
Que... ¡no vean, lo 
buenos que son el 
Algueró y el Maitzman y 
la "jota”, que se nos 
pegó el argentino! .

Pero no sólo le pasó a 
Waitzman; porque su 
"Dolores", más que nada 
fué amañada, (en esta 
ocasión amaflanda y 
maño fueron antítesis), 
no sé qué pasó con 
“Bárbara Rey, que 
estuvo "bárbara" y 
cometió una "barbarie" 
con la canción del café. 
Después de esa 
"barbaridad" seguro que 
vuelve a subir.

Lo que pasa en el

Bárbara Rey

joven, a 
come ter 
Fran k te,

cadaprograma, es que 
vez hay más anuncios y 
el Amestoy ve reducido
su tiempo. Y a lo peor 
dentro de unas semanas

nos sale diez veces al de
**el huevo.de
natu raleza y

I a 
n os

quitan "el de Colón” de 
Amestoy.

"PUNTO DE VISTA"
“Punto de vista” es el 

título del telefilm, que 
veremos, mañana, dentro 
de la serie “El caballero 
de azul”. Serie, e'sta, que 
va cuajando poco a poco 
en la audiencia de 
nuestra sujrida TVE.

ee
empieza a 

gustamos, porque la serie 
presenta algo de 
originalidad en sus casos 
y, aunque todos 
terminen bien, (pues para 
eso son series), está 
'protagonizada por un 
oficial mayor, sencillo y 
sin embargo duro, y que, 
según dicen ellos 
mismos, gusta hasta a los 
propios policios.

ee
En este epis odio, 

Morgan sorprende a un
punto de

un atraco.

promete
el joven

darle
información, si le deja 
libre. Como siempre, 
Bumper está de acuerdo 
y obtiene datos de un tal 
B r e s lim, de ci cuente 
difícil de detener. Esta 
vez, sin embargo, el 
bueno de Morgan

El oficial Morgan

po h c ta, menos
planta de héore, gue lo 
que hemos visto hasta 
ahora en la ‘^ele

Logrará su proponto.
Y ast podremos seguir 

viendo, semana tras 
semand, las hazañas del

SGCB2021
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La postura francesa sobre nuestro ingreso en la CEE

(«raja
ESGRACIAD AMENTE la demo- 

^Bcracia es un concepto geográfico 
al tiempo que político que, aun
que Europa anda en camino de 
quitarle límites a la convivencia,

no nos engañemos, nosotros no somos todavía 
Europa. Posiblemente, nunca lo hemos sido y lo 
más que alcanzamos en tos tiempos imperiales fue 
hacer de Europa una tierra española; que nuestra 
fe, nuestra espada y nuestra riqueza han sido siem
pre más dominadores que vecinos, más apostólicos 
que entendedores y más arrogantes que inteligen
tes.

Ahora Adolfo Suárez anda por Europa. Alcan
zada una democracia formal en nuestro país, cadu
caron los argumentos con que la Europa comunita
ria había decretado nuestro dejamiento e ignoran
cia, pero a las cuestiones políticas han sucedido ar
gumentos económicos, ¿paña es ya una realidad 
industrial considerable y su potencial agrícola, a 
pesar de la torpeza tradicional en nuestra política 
agraria, hace estremecer de inquietud a Francia o a 
Italia. De ahí que el viaje del presidente, posterior 
y no precedente a la solicitud de incorporación a 
CEE como venía rigiendo la costumbre, tenga ma
tices de especial sutileza. Afortunadamente las dos 
virtudes máximas de Suárez son la paciencia y la 
capacidad negociadora, que son las habilidades que 
la situación requiere.

Suárez debe viajar con ios ojos más abiertos que 
los oidos. De lo que se trata es de averiguar de lo 
que Europa piensa y planea, no de escuchar lo que 
dice y promete. Lo que inteiectuaimente aceptan 
ios países comunitarios no cuadra con sus plantea
mientos contables y ahí radica el problema. Por 
eso la diplomacia resulta insuficiente para el caso. 
Hace falta un vendedor, como aquellos catalanes 
que recorrieron el mundo con su muestrario, y no 
un funcionario para abordar de una vez por todas 
nuestra estrategia de incorporación al viejo copí
nente. Por eso Suárez sonríe en las fotos que hoy 
publican ios periódicos: está en su terreno, en su 
juego y en su tumo.

España y Europa han sido, durante siglos, con
ceptos antagónicos. La geografía se equivocó en 
los perfiles de unos intereses que no tienen unidad 
continental. De lo que se trata ahora es de cambiar 
los planteamientos; de vender un paño, no de ne-
gociar un tratado.

Martin Ferrand

SI CON RÍPSBDS
PARIS, 30 (Por José Luis 

R D LD AN, de la agencia 
"EFE").- "Se nota un interés 
extraordinario en las esferas 
políticas oficiales francesas por 
la visita del presidente Suárez" 
declaró a "Efe" el embajador de 
España en París, F. Javier 
Elorza, marqués de Nerva.

El diplomático resaltó "el 
enorme valor" que tiene para la 
política europea un país de 36 
millones de habitantes como 
España con sus nuevas 
instituciones y su homologación 
democrática con Europa 
Occidental.

PROTOCOLO

El presidente del Gobierno 
español, Adolfo Suárez, es 
aguardado en la madrugada del 
miércoles en París. Permanecerá 
en la capital francesa toda la 
jomada del 31 de agosto. A 
primera hora de la mañana el 
presidente reúne en la Embajada 
de España en París a los altos 
funcionarios que le acompañan 
en su rápido periplo europeo, al 
embajador cerca del Gobierno 
francés, y representantes en la 
"Unesco" Y la "OCDE".

Adolfo Suárez tiene prevista 
una reunión de trabajo con el 
secretario general de la 
Organización de Cooperación y 
Desarrollo Económico, Van 
Lennep. Ai mediodía será 
recibido por el presidente de la 
República Francesa.

Valery Giscard d'Estaing 
preparó un almuerzo de trabajo 
con el presidente del Gobierno 
español al que sólo asistirán dos 
altos funcionarios (uno francés 
y otro español) que harán de 
intérpretes.

D esp ués d e *1 a larga 
conversación entre Giscard 
d'Estaing y Adolfo Suárez 
—cerca de dos horas y media ha 
previsto el protocolo— el 
presidente del Gobierno español 
se trasladará al "Hôtel 
Matignon" para reunirse con su 
colega francés Raymond Barre.

El protocolo parisiense 
aguarda la llegada de 
Adolfo Suárez

supondrían los productu 
agrícolas españoles en |j 
Comunidad Europea, frente a 
los franceses e italianos..

UN AÑO DEPLAZO

"RELACIONES
PRIVILEGIADAS'

En el terreno político las
relaciones entre España y
Francia 
buenas"

son "francamente

cambio, persisten algunos 
problemas, notándose una "ola 
proteccionista francesa" en las 
importaciones españolas. 
Francia frenó la importación de 
textiles, abonos y productos

A sólo siete meses de 
elecciones legislativas,

las
1«

precisó a
portavoz galo. "Existe gran 
amistad entre los dos países con 
relaciones privilegiadas". El 
término ''relaciones 
privilegiadas" lo utilizó 
últimamente Giscard d'Estaing 
para recalcar el interés de los 
vínculos entre París y Madrid, 
semejantes en cierto modo a las 
existentes entre París con Bonn 
y Londres

"El horizonte está hoy 
plenamente despejado", subrayó 
a "Efe" el embajador de España 
en París.

Efe" un siderúrgicos españoles, tanto en

LA"CRUZ" 
ECONOMICA

En el campo económico, en

junio como en julio.
Sin embargo, la balanza 

comercial hispano-francesa sigue 
siendo favorable a las 
exportaciones españolas. Las 
ventas de España a Francia en 
los primeros meses del año 
actual se elevaron a mil millones 
de dólares, mientras que las 
importaciones españolas de 
productos franceses ascendieron 
a unos 900 millones de dólares.

En líneas generales, los 
industriales franceses agrupados 
en el "CNPF" (Centro Nacional 
del Patronato Francés) son 
partidarios de la inmediata 
incorporación de España a la 
"CEE" mientras tos agricultores, 
espefilalmente del Mediodía, se 
oponen por la competencia que

partidos políticos no quieren 
disgustar a los agricultores y 
viticultores meridionales, porig 
que se expresan con ciertas 
reservas sobre la adhesión 
española al "club de los nueve* 
de Bruselas. Pero él Gobierno 
francés, como ios demás 
gobiernos europeos, tiene un 
año por delante para 
pronunciarse definitivamente 
sobre la incorporación española 
lo que permitirá todo tipo dé 
especulaciones y de 
delcaraciones de los hombres 
políticos, en muchos cases 
demagógicas y contradictorias 
con las afirmaciones hechas "en 
privado".

El portavoz oficial del 
palacio presidencial, Jean 
Philippe Lecat, resumió en una 
frase la postura gala al ser 
interrogado por este 
corresponsal: "La posición 
francesa es matizada".

Manifestación de extrema-izquierda en Madrid

COCTELES "MOLOTOV" 
CONTRA UN COCHE DE
LA POLICIA sin que produjeran 

materiales.
daños

■MADRID, 30 (Europa 
PressL— Un coche patrulla 
de ía Policía y diversos 
establecimientos 
comerciales fueron objeto 
de ataques con cocteles 
"molotov” por parte de un 
grupó de extremistas que se 
manifestaron sobre las 8,30 
de la tarde de ayer en la 
caHe Atocha y 
proximidades, según 
informan fuentes de la 
Policía

Poco después, cuatro 
individuos arrojaron en la 
avenida de San Diego otro

"coctel’* contra un ‘‘jeep*’ 
de la Policía Armada. En 
ambos atentados se 
produjeron daños en los 
vehículos policiales y 
establecimientos, aunque no 
víctimas.

Los primeros incidentes 
fueron protagonizados por 
unos 40 jóvenes que 
portaban pancartas y 
arrojaron propaganda con las 
firmas del P.C,^ (m-l) , 
O S.O., y F.R.A.P , en las 
que se inicitaba al pueblo a 
la lucha violenta y se pedía 
la libertad de conocidos 
terroristas, al mismo 
tiempo, los manifestantes

Ante la llegada de 
efectivos policiales, el grupo 
se dispersó por las calles 
próximas. La Policía 
Armada detuvo a tres 
individuos, sospechosos de 
haber tomado parte en los 
incidentes. Los tres fueron 
conducidos a la comisaria 
de Mediodía.

A consecuencia del 
ataqúe sufrido en la avenida 
de San Diego, el coche de la 
Policía resulto con daños en 
la chapa y pintura. Dos de 
los presuntos autores del 
atentado fueron detenidos y 
trasladados a la comisaría de 
Val lecas.

EL ESTADO DE SALUD DE SANTIAGO BERNABEU

MADRID, 30 (Alfil).— El presidente del Real Madrid, Santia
go Bernabeu, ha pasado la noche más tranquila, descansando en 
algunos momentos. En la mañana de hoy se ha comenzado a rea
lizar los análisis, así como las exploraciones necesarias que so 4 di
rigidas por el doctor Neira, quien posteriormente recurrirá a la co
laboración de otros especialistas..

"PLACET" DE ESPAÑA PARA EL EMBAJADOR 
GOMEZ GORDOA

JKSMGff 
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ROBO DE EXPLOSIVOS 
EN LAS PALMAS

MEJICO, 30 (Efe).— El Gobierno de España concedió su 
"placet” a José Gómez Gordoa, designado por el presidente José 
López Portillo, embajador de Méjico en Madrid, informó un por
tavoz de la cancillería mejicana.

Gómez Gordoa sustituye al expresidente Gustavo DÍaz Ordaz, 
quien renunqió a su cargo de embajador ante el Gobierno del 
rey Juan Carlos, el pasado dos de agosto.

Aún cuando la secrejiaria de relaciones exteriores no informó 
de la fecha de la partida de Gómez Gordoa, se espera que aban
done Méjico en la primera quincena de septiembre.

LA ESTANCIA DE FELIPE GONZALEZ EN CHILE

PROTESTA DE LOS GRUPOS POLITICOS SOBRE LOS 
INCIDENTES CON JAIME BLANCO

SANTIAGO DE CHILE, 30 (Efe).— Una entrevista con el 
presidente de la Corte Suprema chilena. José María Eyzaguirre, 
sostuvo en la tarde del lunes Felipe González, secretario general 
del Partido Socialista Obrero Español.

Tras conversar con el magistrado chileno, el político español 
visitó la sede del Colegio de Abogados, donde presentó un saludo 
a los miembros del mismo.

Felipe González efectuó una rápida visita a la sede de la Vica
ría de la Solidaridad —entidad de ayuda a detenidos políticos—, 
donde se reunió con sus altos directivos, entre ellos el presbítero 
Héctor Prech Bañados, vicario del organismo.

Felipe González proyecta entrevistarse hoy con el cardenal 
primado de Chile, monseñor Raúl Silva Henriquez, y luego tiene 
programado encontrarse con algunas personalidades de sectores 
disidentes locales.

Enrique Iglesias, secretario general de la comisión económica 
para América Latina (CEPAL) le agasajó anoche con una cena 
privada a la que asistieron altos funcionarios del organismo re
gional y miembros de la embajada de España en Santiago.

SANTANDER, 30 (Cifra).— Varios partidos y grupos políti
cos han hecho pública una protesta por los graves incidentes ocu
rridos en la noche del sábado en la capital montañesa, en el 
transcurso de los cuales, el parlamentario por el PSOE, Jaime 
Blanco, fue insultado, agredido —según la propia denuncia del 
parlamentario—y más tarde retenido por la Policía Armada. .

Junto con la protesta del PSOE, partido al que pertenece 
Jaime Blanco, los comunicados de condena proceden de izquier
da democrática de Pamplona, UCD, PCE, PT, Joven Guardia 
Roja, CC.OO., UGT, LCR, Juventudes Socialistas de Cantabria y 
PSOE (histórico), entre otros.

Estos partidos y organizaciones sindicales piden que se reali
cen las gestiones legales para esclarecer los hechos y sus posibles 
responsables sean puestos a disposición judicial, así como otros 
señalan que este incidente es un serio contratiempo a la convi
vencia y la democracia.

DESMENTIDO SOBRE UN SEISMO EN CHINA

PEKIN , 30 (Efe-Reuter).— Las autoridades chinas han des
mentido hoy los informes procedentes de Hong Kong, en el sen
tido de que se había producido en China Central un terremoto 
de 6,3 grados de intensidad, en la escala de Richter.

(Jn portavoz del ministerio chino de Asuntos Exteriores co
municó a la prensa que el departamento sismológico de su pais 
había rechazado los Informes de que se hubiera originado un seís
mo a 320 kilómetros ai Este de Chungking, a las 16,03 (hora de 
Madrid) del lunes.

entorpecer la circulación.
Apiernas del coche 

patrulla, resultaron 
afectados por las bombas 
incendiarias la sucursal de la 
Caja de Ahorros y Monte dé 
Piedad de la calle Atocha, 
62, cuyas lunas resultaron 
fracturadas, y un 
establecimiento de calzados 
de la calle Magdalena, 13. 
En este último local se 
produjo el incendio del 
toldo de la tienda, por,^lo 
que fue precisa la presencia 
del servicio de bomberos, 
que sofocaron el fuego.

Por último , otras dos 
botellas de líquido 
inflamable hicieron 
explosión en la calle Olivar, 
confluencia con Magdalena,

LAS PALMAS DE 
GRAN CANARIA, 30 
(Europa Press)." 
Veinticinco kilos "Goma 2 
han sido robados en un 
depósito propiedad de don 
Juan Ruiz Santana, según se 
informa en fuentes 
solventes. Se desconoce 
quiénes han sido los autores 
del robo', así como el ¡m 
que se pretende dar a los 
explosivos.

Por ostra parte, y 
posiblemente en relación 
con este mismo hecho, en la 
finca propiedad de don 
Juliano Bonni Gómez na 
sido su st raído diverso 
material utilizado para hacer 
explosionar barrenos a 
distancia.
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